
Pilar Lledó, felicitada por su trabajo en el naufragio del petrolero: 

«He dejado el pabellón de Alcalá muy alto» 

Les tocó a los peñi~tas: 
serán los Reyes Magos 

y Papá Noel 



Siempre pasa lo mismo. De repente apare
ce en tu retrovisor. Y no lo has visto venir. 

Te pide paso. Te sitúas a la derecha y rápi
damente te adelanta. Sin contemplaciones. 

i Maldito coche! 
¿Qué tendrá bajo su capó que se destaca 

del resto, con una alegría y una soberbia que 
provoca la envidia?. 

¡Maldito coche! i Con qué aplomo acome
te los trazados más sinuosos! Haciendo gala 
de un tren de rodaje excepcional. 

Maldito coche. 
Maldito, por su mecánica legendaria. Por 

su motor a inyección. Por sus 115 CV. 
Maldito, porque cuanto más lo conduces, 

más claras deja las diferencias: nervio, pode
río, inigualables prestaciones. Porque unos 
pocos kilómetros son suficientes para valo
rar su inmejorable equipamiento: frenos 
ABS. dirección asistida. computadora de a 
bordo. 

Maldito porque demuestra su seguridad 
activa y pasiva con algo más que palabras: 

superando las más estrictas normativas in
ternacionales. 

i Maldito coche por lo mucho que se hace 
desear! Sobre todo cuando el Golf GTI impo
ne su categoría sin importarle en absoluto 
todo lo que se diga de él. 

~ Volkswagen 
~ GolfGTI 

1 El nuevo Golf GTI ya está disponible en los Concesionarios Volkswagen. 1 

1 
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Isidra, Isidoro 
y pancarta 

Bueno, pues la pancarta cu
ya foto ha recorrido todos los 
periódicos de España no esta
ba dedicada a Felipe Gonzá
lez, alias «Isidoro», sino a Flo
rencio Campos, sin alias, Isi
dro Florencio Campos, dentro 
de la lucha que se traen desde 
hace meses el ayuntamiento y 
sus trabajadores. Claro que, 
esta vez sí, los ugetistas auto
res de la pancarta han conse
guido, como diría el señor 
González, «dos por el precio 
de uno»: ellos pretendían po
ner en evidencia al alcalde an
te su presidente y secretario 
general, pero han conseguido 
el premio gordo de poner en 
evidencia al presidente fren
te a millones de ciudadanos. 
Que quisieran tanto premio, 
o no, es discutible, pero ahí lo 
tienen. 

Lo que sí ha supuesto la ve
nida del presidente a Alcalá, 
con su acento doliente inclui
do en algunos momentos, ha 
sido un punto de inflexión: a 
partir .de su visita a Alcalá se 
ha empezado a barajar lisa y 
llanamente la posibilidad no 
sólo de que el PSOE del señor 
González pueda perder mu
chos diputados, sino que pue
da perder las elecciones. 

También es verdad que es
ta ciudad quema lo suyo y que 
la situación del PSOE en Al
calá no es buena; y al decir 
que su situación no es buena 
no nos referimos a que vaya 
a perder o dejar de perder vo
tos, que eso ya se verá, sino 
a que hay en su seno un nú
cleo de crispación que empie
za a extenderse en su ámbito. 
La pancarta de UGT, que 
tanto daño ha hecho en los pe
riódicos españoles al presiden
te, seguramente no habría 
existido si la familia socialis
ta no anduviera tan desaveni
da en los últimos tiempos. 
Cuando se habla del PSOE en 
el ámbito local, al fin y al 

cabo no se debe olvidar que la 
candidatura municipal que se 
ofreció a la agrupación socia
lista fue rechazada por mayo
ría en el seno de la agrupa
ción, y ésa es la que gobierna 
la ciudad, aunque después de 
haber recibido ligeros reto
ques en su composición. 

Siempre hemos sostenido la 
tesis de que el PSOE preparó 
su ascenso al poder nacional 
por medio de su actuación en 
los ayuntamientos. Será cosa 
de ver si, paralelamente, pier
de también en los ayunta
mientos el poder nacional. Lo 
de Alcalá podría ser un indi
cio -localizado- de esa po
sibilidad. 

un año de visitas 
importantes 

Este año ha sido un año ed 
que Alcalá ha recibido visitas 
de la maxima importancia. 
Los Reyes vinieron, como de 
costumbre, a entregar el pre
mio Cervantes. La Reina pre
sidió un consejo de adminis
tración del Instituto Cervan
tes en Alcalá. Y el Príncipe 
Felipe vino para presidir el 
homenaje de la lengua espa
ñola a Nebrija. 

Y aquí estuvo el Presiden
te del Gobierno en una oca
sión importante, puesto que 
se trataba de hablar en el ám
bito -siquiera físico- uni
versitario sobre el Tratado de 
Maastricht, a renglón segui
do de la cumbre de jefes de es
tado o de gobierno que había 
tenido que lidiar este toro. 

Y también estuvo José Ma
ría Aznar, un líder de la opo
sición cada vez más en su pa
pel de líder que se permitió 

decir a los alcalaínos poco me
nos que «apuntaran» que en 
Alcalá fue el primer sitio don
de se proclamó el futuro triun
fo del PP en las próximas elec
ciones generales. Al menos, él 
lo proclamó desde un balcón 
de su sede en la plaza de Cer
vantes. 

En resumen, este año han 
pasado por Alcalá las máxi
mas figuras nacionales. Eso es 
un detalle a anotar. 

Navidades 
sin blanca 

Robamos a Pedro Enrique 
Gómez el título de su artículo 
de la semana pasada en el Te
lepuerta porque creemos que 
dio en el clavo. Estas navida
des nos cogen sin blanca y con 
el futuro negro. Se nota en las 
tiendas, que seguramente se 
animarán en los próximos 
días bastante, pero a estas al
turas el negocio no parece 
muy fuerte. Y si faltaba algo, 
encima la lotería no se ha 
acordado para nada de Alca
lá. ¡Con lo bien que se recibie
ron aquí esos miles de millo
nes de hace unos años! Eso sí 
que fue reanimación del con
sumo, aunque alguien creye
ra que se debía a lo bien que 
iban otras cosas. Pero este año 
no nos ha caído el gordo de 
Navidad ni ningún otro; ni si
quiera los cupones de la ON
CE han estado este año a la al
tura de las circunstancias. Pe
ro no importa, al menos no le 
importa al jugador, porque 
éste siempre tiene el más pre
ciado de los bienes, el maña
na: «hoy no me ha tocado, pe
ro mañana ya veremos». Es
tos son los tiempos tradicio-

. 
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nales de villancicos, turrones, 
de comercios brillantes y gen
tes con paquetes por las calles 
regalándose cosas unas a 
otras. Pero ocurre que no ha
blamos del sueño de las «Na
vidades blancas», sino, como 
dice brutalmente Pedro Enri
que por lo directo, de Navida
des sin blanca. Así están las 
cosas. 

Agradecimiento 
Cuando termina 1992 nos 

creemos en la obligación de 
agradecer la colaboración que 
nos prestan los lectores no sólo 
como tales, sino con sus car
tas y sobre todo con el eleva
dísimo número de llamadas 
telefónicas con que nos ad
vierten de que en «tal sitio es
tá pasando tal cosa». Sus lla
madas, de verdad, son deter
minantes para nuestra agili
dad informativa y para que 
podamos dar cuenta de las ini
ciativas vecinales, los sucesos 
y lo que caiga. A lo largo del 
año que acaba hemos procu
rado atender todas las llama
das lo mejor que nos ha sido 
posible. Y continuaremos con 
esta línea de nuestra tarea in
formativa, con el apoyo de 
nuestros lectores, anuncian
tes, repartidores y vendedo
res. Y que a todos se nos dé 
bien el año que viene. 

Resumen informativo 
del año 1992 

Con este número, último 
del año, les entregamos el Te
lepuerta y el Suplemento Re
sumen Informativo del año 
1992. Esperamos que les sea 
útil para recordar lo que ha si
do el año. Como todos los 
años, nos hemos visto obliga
dos a elegir sólo unos centena
res de fotos entre las decenas 
de millares que se han ido 
amontonando en nuestra re
dacción, y eso ha sido lo más 
molesto precisamente, la obli
gación de elegir unas y dejar 
otras. Pero así es la vida. 

Si el mismo producto . 
lo encuentra más barato ... 
¡Le devolvemos su dinero! 

1 e/. Cánovas del Castillo, 7 · Tlf.: 882 82 83 (abierto incluso sábados de 9'30a14y16'30 a 20 h.)- e/. Clavel, 1- Tlf.: sSl 26 78 I 
PARA ILUMINACION COMERCIAL E INDUSTRIAL, CONSULTE_ CON NUESTRA DIVISION TECNICA 
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11 Coches usados como nuevos, de todas las· marcas, 
modelos y precios. 

-

• Garantía europea hasta 2 años. 

11 Financiación muy especial. 

Y además: 
(Hasta el 
30 de enero) 

REGALO DE UN TELEVISOR 
COLOR PARA SU COCHE 

f.I Eurocasion A~~?:i:!!!~~~~0!.~· 
Vehículos de ocasión. Coches de primero. Tlfs.: 880 ti t2 I 95 • 88t 67 55 • ALCALA DE HENARES .. 



se celebró en el Teatro Salón Cervantes 

Fiesta de Navidad de UGT can obra teatral 
La Unión Comarcal de UGT celebró el sábado día 19 de díciembre 

una fiesta para los hijos de afiliados. Esta fiesta tuvo lugar en el Tea
tro Salón Cervantes y se aprovechó para ofrecer a los niños la re
presentación de la obra 'Aladíno'. ' 

La fiesta se ha celebrado por 
séptimo año consecutivo y en es
ta ocasión se ha elegido el Tea
tro Salón Cervantes, al no reu
nir las condiciones óptimas las 
instalaciones existentes en la Ca
sa del Pueblo y al encontrarse en 
obras la Casa de la Juventud. 

En el transcurso de la fiesta se 
aprovechó para realizar la entre
ga de premios a ganadores de los 
concursos de dibujo y de cuen
tos. Los dibujos participantes se 

exhibieron en paneles en la mis
ma calle Cervantes y se realizó 
una edición con los mejores 
cuentos presentados a concurso. 
Además hubo un concurso de 
disfraces. 

El acto contó con la presencia 
del secretario general de la 
Unión Comarcal, Jesús Martínez 
' Susi' y con los miembros de su 
ejecutiva, así como con la pre
sencia del alcalde , Florencio 
Campos. 

con el objetivo de recaudar fondos para el 
arreglo de la ermita de san Isidro 

Recital de zarzuela 
de la coral Lírica complutense 

La Coral Lírica Complutense realizó un recital de zarzuela en el 
Centro de Enseñanzas Integradas de Alcalá con el objetivo de re
caudar fondos para el arreglo de la ermita de San Isidro. 

La dirección musical y coral 
corrió a cargo del maestro Angel 
Manzana! y en la gala intervinie
ron como solistas las sopranos 
Aurora Blanco y Petri Sanz, la 
mezzosoprano Pepa Martínez y 
los tenores Fernando Calleja y 
Julián Cacheiro. Actuó' como 

pianista Nieves Hernández. 
La Coral Lírica Complutense 

interpretó obras de los maestros 
Serrano Chapí, Alonso, Moreno 
Torroba, Chueca, Bretón, Fer
nández Cabaqllero y Penella, en
tre otros de los mejores compo
sitores del género chico. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS , . ---
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la h\auguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Uunto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALCA.LA. DE HENARES Telf.: 888 48 12 

PUERTA de Madrid 2& de diciembre de t992 



carta de la Asociación 
de Vecinos «El val» 
a los Reyes Magos 

Queridos Reyes Magos: 
La Asociación de Vecinos 

«El Val» de Alcalá de Hena
res, quiere que les traigan 
los siguientes regalos, que 
compartiremos con nues
tros amigos los vecinos del 
barrio: 

UN PINCEi para pintar los 
«pasos cebra» que hay en el 
barrio, están borrados prácti
camente todos. 

UNA ESCOBA para barrer 
la basura (incluida las defeca
ciones caninas) de las calles y 
parquecitos que no podemos 
pasear ni jugar en ellos. 

UN ESTROPAJO para fre
gar los cubos metálicos de la 
basura. 

UN CUBO para sacar el 
agua que inunda la Plaza de 
Sepúlveda cuando caen cuatro 
gotas. 

UN EXTRACTOR DE 
HUMOS para aspirar el que 
sale por las chimeneas de las 
viviendas sociales que hay 
frente al «Poli». 

UNA MASCARA ANTI
GAS para respirar en medio 
del humo que no aspire el ex
tractor anterior. 

UNA LIMA para hacer el 
rebaje en las aceras reciente
mente remodeladas del ba
rrio, que se les ha «olvidado» 
hacerlo. 

UNA ESCALERA para 
subir y bajar dichas aceras 
hasta que esté hecho el rebaje. 

UN PARAGUAS para re
fugiarnos de la lluvia cuan
do esperemos la Continental 
en la «nueva estación» térmi
no. 

UN T APON para el tubo 
de escape de las motos que 
producen molestias. 
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UNA LUPA para buscar 
las tumbas y mosaicos del Ca
mino de los Afligidos, tam
bién buscaremos el patio re
nacentista del Colegio Cisne
ros. 

UNA PINTURA DE CE
RA para pintar de verde al
gunas partes del barrio (na
ves de Jumapi, viviendas so
ciales ... ) así creeremos que 
son verdad los parques pro
metidos . 

UNA PLASTILINA para 
reconstruir el Molino de Ca
yo haciendo en él un Centro 
Cultural. 

UNAS GAFAS para rega
lárselas a la Policía Municipal 
a ver si ve los camiones que 
cruzan el barrio estando 
prohibido. 

UNA AGUJA para dar unos 
puntos a los baches de la calle 
Avila. 

UN ANZUELO para pes
car a los coches que están en 
el fondo del río desde hace 
tiempo. 

UN DESATASCADOR pa
ra desobstruir las bocas de 
alcantarillado de las calles 
del barrio, especialmente las 
que están junto al ambula
torio y frente al pabellón 
deportivo. 

UNA LUMBRE para ca
lentar nuestra sede ya que 
aún no le funciona la calefac
ción. 

UNA GOMA para borrar 
los malos recuerdos de la ges
tión municipal durante el 
año. 

UN MILAGRO para que 
los concejales de Urbanis
mo, Circulación, Medio Am
biente y Educación, sean 
más sensibles con los proble
mas que son de su competen
cia. 

Asociación de Vecinos 
«EL VAL» 

Buscando en el 
baúl de los recuerdos 

Bombillas de colores en las 
calles, décimos de l'otería en el 
bolsillo, turrón en la despen
sa, grandes comilonas en el es
tómago, un poco de generosi
dad en el corazón .. . 

Paramos un momento. Va
mos al baúl, a nuestro baúl de 
las palabras. Abrimos, revol
vemos. Esta no, ésta tampo
co. No, era un poco más cor
ta. Tienen que estar en el mis
mo sitio. No, nada. ¿Dónde 
las guardamos el año pasado?, 
«¿El qué?, ¿las figuras?». No, 
las palabras. 

Sí, aquí están. ¡Qué de pol
vo! En fin, detergentes hay. 
Esta r está un poco suelta, la 
z se ha descolorido, la Ill tie
ne algunos desconchones ... 
Siempre pasa lo mismo con es
tas palabras de quita y pon. 
Están ya tan usadas que da 
hasta asco ponérselas. Eso de 
que vayan de boca en boca es 
bastante antihigiénico. ¿Y a 
qué viene el ponérselas ahora? 
No hay quien entienda estos 
caprichos sociales. 

La verdad es que, una vez 
puestas, no quedan tan mal: 
se te llena la boca y al soltar
las te queda un dulce amar
gor, quizá de responsabilidad. 
El abuelo dice que su abuelo 
decía que antes eran distintas, 
pero que esta juventud ... ya 
se sabe, van como locos y son 
incapaces de saborearlas. Se 
equivoca. 

Las dices y suenan a noche, 
estrellada, a clara luz, a dul
ces cánticos ... y, un poco más 
hondo, a muchacha. Bella, 
por cierto: da miedo descri
birla, sobre todo esos ojos cla
ros, profundos, llenos de ... 
¿ternura y tranquilidad? No, 
no es eso exactamente. Y ese 

PIZZERIA ITALIANA 

*ENTREMESES *POSTRES VARIADOS *ABRIMOS TODOS LOS DIAS 
* TRES BARRAS 
* SANGRIA DE LA CASA 

muchacho alto, fuerte, que es
tá a su lado, protector, ¡cómo 
la mira! 

Hace frío; la noche, estre
llada, ha caído hace largo ra
to; la gruta no logra evitar la 
ventisca; el olor es ciertamen
te desagradable: los establos 
nunca han olido bien. Y el ni
ño que no para de llorar. Las 
pajas pinchan. Pero, sin em
bargo, ahí está. Justo. Lo que 
andábamos buscando. Así, 
bien limpias, que parece que 
están para estrenar. Este año 
ya no las meteremos en el 
baúl: ése, para palabras vie
jas y vacías. Vamos a apren
der a decirlas, aunque no sea 
tan fácil como parece, a que 
siempre sean nuevas... y 
auténticas. 

Sí, ahí están, entre el mu
chacho y la muchacha son
rientes, llenándolo todo, ¡qué 
forma de brillar!: Amor, 
Paz ... las palabras que nece
sitábamos. 

¡Ah, claro, es por eso ... , 
por el Niño!: las bombillas de 
colores, y el turrón, y las ce
lebraciones, y el belén, y los 
regalos, y los villancicos; y la 
alegría, y el «Felices Fies
tas» ... ¡y pensar que los creía
mos meras rutinas sociales! 

Eduardo ARES MATEOS 

SE TRASPASA 
Total o parcial 

LOCAL 
200 m/2 

En zona muy comercial 
de Alcalá de Henares 
-REFORMADO

Precio Total: 2.500.000 pts. 
Telf.: 882 70 22 

CAFETERIA 
Y COPAS * LICORES ITALIANOS * PIZZAS * CAFES 
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xenOfObia y racismo ... 
¡No gracias! 

Una bestia recorre Europa. 
Pero no es anónima, tiene 
nombre y se llama fascismo. 
Sólo cincuenta años han bas
tado para amnesiar las memo
rias colectivas y hacer posible 
así la vuelta a la barbarie. De 
nuevo el fascismo con sus dos 
vertientes: por un lado la irra
cionalidad, la insolidaridad y 
el egoísmo más estrecho. Por 
otro lado, la violencia asesina 
contra los más débiles e inde
fensos de la sociedad. 

Esa bestia ataviada con sus 
colgajos de racismo y xenofo
bia, ha dado hoy su zarpazo 
en el pueblo de Aravaca ase
sinando a una inmigrante do
minicana e hiriendo grave
mente a otro. Ha sido la con
tinuación de una campaña cu
yo lema es «primero los espa
ñoles». Y son precisamente és
tos que hablan de defender a 
los españoles, los que en su 
día, hace cincuenta y seis 
años, iniciaron una matanza 
que costó un millón de muer
tos y obligaron a tres millones 
más a emigrar. Todos españo
les por supuesto. Y muchos de 
los cuales se refugiaron en la 
República Dominicana, don
de fueron acogidos sin que tu
vieran que sufrir ningún tipo 
de vejaciones. Y son precisa
mente éstos, que hablando de 
defender a los españoles, ase
sinan alevosamente a indefen
sos inmigrantes, manchando 
con ello el nombre de nuestro 
país y causando con ello un 
daño moral en la conciencia 
de todos los españoles, que 
durante cuarenta años se vie
ron convertidos en súbditos y 
que en las urnas expresaron el 
más absoluto rechazo al fascis
mo. 

No podernos dejarnos enga-

ñar por la demagogia que in
cita a la xenofobia y al racis
mo que siempre son senti
mientos de intolerancia, de 
insolidaridad, de irracionali
dad y violencia, que conducen 
a la más abyecta de las exis
tencias. 

Hoy nuestro deber como 
seres humanos y ciudadanos 
españoles es aportar toda 
nuestra ayuda a personas que 
se ven obligadas a emigrar, a 
trabajar clandestinamente 
(¡qué ironía: trabajar clandes
tinamente!) para poder ali
mentar a sus familiares de los 
que han tenido que separar
se, como era el caso de Lucre
cia Pérez. 

Debemos acordarnos como 
los españoles emigrados no 
hace tanto tiempo nos reunía
mos, como hoy lo hacen est~s 
dominicanos, en lugares con
cretos para lo mismo que 
ellos, tener noticias de su país 
y familiares y sentir un trato 
cálido de gentes hermanas. 
Estos lugares en Londres (es
tación Victoria), Suiza (casa 
de España y Plaza de Orense 
en Ginebra) , Francia, etc., 
etc. 

Tenemos que exigir a las 
autoridades del Gobierno, de 
las Autonomías, de los Ayun
tamientos que habiliten los 
medios necesarios, para que 
estas personas gocen de los de
rechos que todo ciudadano de
be recibir. 

Tenemos también que le
vantar nuestra voz contra los 
nostálgicos del pasado, ha
ciéndoles ver que no estamos 
dispuestos a que sigan des
prestigiando a nuestro país. 

Tenemos que pedir al Go
bierno, que ponga fin a esta 
violencia que es tan terroris
ta como la otra. Porque ya es 
hora de que estos grupos y sus 
asesores vayan al estercolero, 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 
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antes de que conviertan a Es
paña en un basurero de muer
te y desolación. 

Por último, tenemos que 
denunciar la absurda demago
gia desarrollada por muchos 
políticos que hoy proclaman 
su amor «incondicional» a los 
extranjeros pobres y que son 
los mismos que han elabora
do una restrictiva ley de e'X
tranjería y que han hecho la 
vista gorda ante las situacio
nes de rechazo y violencia a 
estas personas que en sus mu
nicipios se estaban dando. 

Asociaciones de Vecinos de 
Alcalá de Henares 

«Cervantes», «Cisneros», 
«Complutense», «El Val» 

Al Director comercial 
del cementerio Jardín 

Sr. Director: 
En el número 1.315 de 

PUERTA DE MADRID, de 
fecha 19 de diciembre de 
1992, ustedes han publicado 
en la sección de Opinión una 
carta abierta del Sr. Director 
Comercial del Cementerio 
Jardín dirigida al compañero 
Francisco González Adrada, 
concejal por Izquierda Unida 
en el Ayuntamiento de Alcalá. 

Adolece esta misiva de to
das las características del libe
lo, por lo que le rogaría que 
publicara esta contestación a 
su autor. 

Sr. González, Ud. se diri
ge al compañero González 
Adrada mediante graves insi
nuaciones malévolas sobre su
puestas motivaciones perso
nales contra el Cementerio 
Jardín. Todo ello, sin ningu
na base que le permita a Ud. 
decir lo que dice. 

En nombre de IU he de in
dicarle que nuestro represen
tante actual en el consejo de 
administración del Cemente-

rio Jardín, está siguiendo en 
este tema la línea política 
marcada por la organización. 
Nada personal hay en denun
ciar las deficiencias e irregu
laridades que se están dando 
en el nuevo cementerio y que 
están produciendo alarma so
cial entre los alcalaínos. 

Sr. González. No desvíe la 
atención de un problema real 
y preocupante, de forma tan 
irresponsable y burda como es 
achacar los problemas de to
do al compañero González 
Adrada, que si por algo se ha 
caracterizado en este proceso 
ha sido por renunciar tempo
ralmente a las dietas que le co
rresponden por ser consejero 
de su empresa, precisamente 
porque el negocio va mal. 

Le resumo, por si aún no se 
ha enterado, que la aventura 
comercial del Cementerio J ar
dín en la que nos metió el 
PSOE está resultando un fias
co. Porque Ud. ·sabe, aunque 
no lo mencione, que las pre
visiones de ventas no se han 
cumplido. Que han tenido 
que endeudar, aún más, la 
empresa mixta el pasado ve
rano. Que han tenido que 
aprobar un incremento de 
precios entorno a un 400 % . 
Que están presionando para 
que el cementerio viejo deje 
de enterrar a los alcalaínos, 
para que no quede más reme
dio que llevar a los difuntos al 
Cementerio Jardín. 

Esto es así de cierto. ¿O 
acaso lo ha provocado todo el 
compañero González Adrada? 

Sr. González, deje de inten
tar descalificar a las personas 
que hacen su trabajo y dedí
quese a lo suyo que, por cier
to, no le va muy bien. Por mi 
parte le deseo suerte en su ta
rea porque lo tiene complica
do. 

J. Miguel POLO LORENZO 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• CI . EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
,. CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 

2& de diciembre de 1992 
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RESTAURANTE NUEVO OLIVER'S 
C/. Gallegos, 15 :-: Teléf.: 889 62 43 

Gran cena y Fiesta <<FIN DE AÑO 1992>> 
Gran Cotillón 
Uvas de la Suerte -Barra Libre 
Chocolate con Churros · 
Música hasta la madrugada con 
ORQUESTA «COLORES» 

MENU 
Salmón ahumado 
Cocktail de Langostinos servido en piña natural 
Cabrito asado 
Postre: Melón Sorpresa 

surtido de Turrón y Mazapán 
Vino de Rioja - Café - Licor - Champán Codorniu 

RESTAURANTE OLIVER'S 
Pº de la Estación, 15 :-: Teléf.: 888 22. 75 

Gran cena y Fiesta <<FIN DE AÑO 1992>> 
G:i:an Cotillón 
Uvas de la Suerte 
Barra Libre 
Chocolate con Churros 
Música hasta la madrugada con 
las Orquestas REFLEJOS y SUPER NOVA 
o música disco 

MENU 

Salmón ahumado 
Cocktail de Langostinos servido en piña natural 
Cabrito asado 
Postre: Melón Sorpresa 

surtido de Turrón y Mazapán 
Vino de Rioja - Café - Licor - Champán Codorniu 

RESTAURANTE OLIVER'S Y NUEVO OLIVER'S 
Gran cena y Gala de Reyes 

Gran Cotillón 
Sorpresas 
Champán Codorniu 
Roscón de Reyes 
Chocolate 
Música con Orquesta: - En el Nuevo Oliver's actuará: «COLORES» 

- En el Oliver's actuará: «REFLEJOS» 

Pásatelo bien, en nuestro complejo OLIVER'S Pº de la Estación, 15 
Encontrarás 4 pistas de Baile, donde podrás escoger, la música que más te guste. 

RESERVE SU MESA PERSONALMENTE 
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Ese entretenimiento, di
versión o ansias de ampliar 
conocimientos visitando tie
rras extranjeras se ha ido ge
neralizando día tras día. Se 
ha puesto de moda. Amplios 
sectores de la vida española, 
aunándose en asociaciones de 
una u otra deFmición, buscan 
encontrar fuera de España lo 
que en ella no han sabido o no 
han podido encontrar. Por
que viajar no es pasar de lar
go lo que vamos a ver, bien 
sean obras de arte, monu
mentos y paisajes. Y se da el 
caso que personas propensas 
a viajar en su mayoría apenas 
conocen la tierra que les vio 
nacer, ni tienen la más remo
ta idea de las maravillas que 
alberga nuestro país, tan de
jado de la mano de Dios. Es
paña, lo repetimos, es un país 
poco explorado. Si consulta
mos las guías propagandísti
cas que se ven por ahí obser
varemos que tan sólo nos ha
blan de cómodos paradores y 
de lugares donde se puede ne
gar con facilidad, pero no nos 
dirán nada de esos pueblos es
condidos en la historia en los 
que se halla condensada toda 
la esencia cultural y artística 
del espíritu español. Hay que 
conocer a nuestro país y 
amarle según sea. Pero de 
fuera vendrán que de casa te 
echarán. Y lo digo poque es
critores extranjeros que han 
llenado páginas y páginas so
bre España -Richard Ford, 
Wáshington Irving, Gautier, 
Borrow, Davillier, etcétera
emiten juicios que no se 
amoldan, que no reflejan el 
hondo sentir espiritual de 
nuestro pueblo. Y para ofre
cernos lugares comunes no 
hacen falta albardas. 
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Uno, más dado a leer que 
a viajar, reconoce humilde
mente que de los libros de an
dar y ver, por los que siente 
una viva admiración, el que 
más ha descollado en sus lec
turas y relee una y otra vez 
con más afectación es el Via
je a la Alcarria, o bien, si se 
quiere, el Nuevo viaje a la Al
carria, que para el caso es lo 
mismo, publicado treinta y 
ocho años después del prime
ro. El Viaje a la Alcarria es 
un libro escrito con un estilo 
sencillo, natural. Nada de 
efectismos a la galería. El 
autor, con su morral a costi
llas, un pie tras otro o monta-

PUERTA DE MADRID 

Lecturas 

Por tierras de andar y ver 
do en carro, según disponga 
la buena voluntad del que va 
sobre dos ruedas, nos va na
rrando sus impresiones sobre 
el camino. De cuando en 
cuando el autor se siente poe
ta y desgrana los frescos ver
sos del cancionero o esos otros 
nacidos del refreanero popu
lar. No se Je escapa nada. Y 
después de leerle nos entran 
ganas de conocer esa provin
cia que tenemos al alcance de 
la mano y en la que nos lla
man la atención las blasona
das fachadas de Atienza con 
su castillo roquero, el dulce y 
fresco encanto de la vega se
guntina, los castillos medie
vales de Torija y Jadraque,• 
las firmes y ruinosas murallas 
de Palazuelos, donde el mar
qués de Santillana dejó escri
to: «¡Benditos aquellos que 
con el afada/ sustentan su vi
da e biven contentos!». Y una 
profunda emoción recorrerá 
las venas del alma al pisar tie
rras donde nació el balbuceo 
heroico del Cantar, o bien 
donde peregrinó aquel ama
dor de dueñas, poeta y eximio 
arcipreste enamorado de su 
tierra -«Déxame en esta ve
ga tan fermosa e tan nana»-. 
Y no digamos nada de aque
lla monja andariega fundado
ra de conventos acompañada 
de aquel frailecico y medio y 
poeta en la clara luz de 
Pastrana ... 

3 

El caso es que uno, espíri
tu mediterráneo anclado en 
las lecturas de Azorín y Ga
briel Miró, al encontrarse con 
la prosa sobria cargada de un 

lirismo violento se Je abrieron 
nuevos horizontes al ver có
mo Camilo José Cela descri
be a la pata llana las impre
siones de un viaje por la ve
cina Alcarria. A este propósi
to uno recuerda que por aque
llos días se promocionaba el 
turismo. y nevado por el ju
venil entusiasmo y las ansias 
de dar a conocer a los cuatro 
vientos sus gustos literarios, 
sin encomendarse nada más 
que a su libre conciencia es
cribió que hablar de la Alca
rria después de lo escrito por 
Cela en su Viaje a la Alcarria 
era como llover sobre la mar. 
Y argüía, y puede que con ra
zón, que el Viaje a la Alcarria 
debería figurar como libro de 
texto en todas las escuelas de 
los pueblos de la ancha y ru
morosa Alcarria y que el su
sodicho libro enaltecía el 
buen nombre de la provincia 
más que los tapices de Pastra
na, que el propio palacio del 
Infantado y las orzuelas de 
miel que a horcajadas de un 
borriquillo pregonaban los 
meleros por los pueblos de la 
nuda España. Pero las cam
panas de la murmuración, 
que como hijas de la envidia 
siempre andan tocando a re
bato para manchar las vidas 
y virtudes ajenas, me man
tearon sin compasión, hasta 
que esa corriente impetuosa 
de las cosas que pasan que es 
el tiempo las puso en su sitio. 
Y es que los hombres en aquel 
entonces no sentían el alma 
de las cosas ni la voz del pai
saje. 
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La mañana se presenta fría 

y soleada y desde el mirador 
de Alocén -«Alocén, que 
muchos lo ven y pocos entran 
en él»- o desde el balcón de 
El Olivar, que tanto monta, 
se contemplan bellos horizon
tes que abarcan media pro
vincia de Guadalajara. Desde 
las alturas se divisa casi ente
ro el lago de Entrepeñas y la 
vista se recrea ante la magni
ficencia de la serranía violá
cea con las chatas Tetas de 
Viana - «Las Tetas de Via
na, que muchos las miran y 
pocos las maman»- brotan
do a flor de piel. Alocén, que 
años atrás era un nido de 
águilas, ahora se ha converti
do en un lugar apacible y 
tranquilo donde van a buscar 
inspiración y reposo espíritus 
contemplativos que no suelen 
encontrar acomodo en la ciu
dad. La Alcarria es un país 
salpicado de rumorosos rega
tuelos de aguas cristalinas 
-«Aguas de todas maneras, 
/ perenales / fuentes e ríos 
cabdales, / e muy fértiles ri
beras»- que circulan entre 
estrechos barrancos y dilata
das llanuras hasta dar con el 
padre Henares, ese río man
so que no se queja de nada y 
que soporta con estoica resig
nación todo lo que los hom
bres Je echan sobre sus viejos 
y sufridos lomos. Sobre el on
dulado terreno se levantan 
caseríos envueltos entre pina
res y vistosas alamedas que en 
estos días de sonoridad otoñal 
alfombran el suelo de hojas 
con los más vistosos colores. 
Los valles hondos y estrechos, 
que aparecen cuando menos 
se piensa, contribuyen a crear 
una vegetación exuberante 
donde las hacendosas abejas 
se vuelven locas de entusias
mo al libar una y otra vez en 
la variedad de plantas que 
adornan el suelo y que la tem
peratura, el viento, el agua y 
la intensidad de la luz contri
buyen a dar al mundo ese 
producto sin par que es la 
miel, de la que el gran cono
cedor de la Alcarria, Camilo 
José Cela, nos da con pacien
cia y sabiduría nueve propie
dades melíferas curativas, 
una para cada flor, que con el 
empiece de la de azahar, que 
conforta el corazón y ayuda a 
dormir con serenidad, pasan
do por 1a de brezo, la de en
cina, la de romero, la de es
pliego, la de acacia, la de 
eucalipto, la de tomillo, ter
mina con la de zarzamora, 
que hace volver la alegría a 
los corazones. 

Francisco ANTON 

2& de diciembre de t992 
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Para el Area de Mantenimiento de 
importante industria en Alcalá de Henares, 

SE NECESITA 

INGENIERO TECNICO 
(MECANICOJ 

Preferible con experiencia. 
Deseable buen nivel de inglés. 
Formación en la propia empresa. 
Posibilidades de promoción. 
Sueldo inicial a partir de los 3 millo
nes de Pts. anuales. 

- SE VALORARA EXPERIENCIA- · 
Interesados escribir con detallado historial 
personal y académico a: 

Apartado de Correos Nº 87 
Alcalá de Henares (Madrid) 

a~RTES 
e MARCOS 
e CUADROS 
e LAMl•AS 
e GRABADOS 
e B•LLAS ART•S 

C/. Andrca Doria, 1 (scmicsquina Alonso Martíncz) 
Teléfono: 880 64 79 - ALCALA DE HENARES 

~ 
FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: 
MERCERIA MAYTE - Puerta del Vado, 2-Tlf 888 52 72 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 

.3 ¡>lantas * 800 · m/2 de superficie total (aproximadamente) 
* Totalmente a~ondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

21 de diciembre de t992 

Gacetillas complutenses 
La chatana de la vía pública 

Por razones que desconozco, 
aunque probablemente relacio
nadas con la desidia de los res
pectivos responsables, las calles 
de la ciudad están repletas de 
chatarra, entendiendo como tal 
a todos aquellos elementos que 
en su día fueron útiles pero que 
hoy no sólo no cumplen ningu
na labor sino que también, en la 
mayor parte de las ocasiones, es
torban y, por supuesto, siempre 
afean. 

Este es el caso, por ejemplo, 
de las farolas viejas que han si
do sustituidas por otras nuevas 
pero no han sido retiradas a pe
sar, incluso, de que éstas pódrían 
ser útiles en otro lugar. Es el ca
so también de los numerosos ca
bles, palomillas y postes (algunos 
reutilizados de la forma más pe
regrina) que ya no son útiles y 
que la compañía propietaria 
-eléctrica o telefónica- no se 
ha molestado en suprimir; y es 
también el de los restos de anti
guas papeleras, rótulos comer
ciales añejos de los que sólo que
da el esqueleto, postes huérfanos 
de señales de tráfico, baldosas y 
bordillos sobrantes de una obra, 
y un larguísimo etcétera. No es
taría de más una limpieza de to
da esta variopinta chatarra que 
se ha venido acumulando a lo 
largo de los años, y no estaría de 
más tampoco una vigilancia pa
ra evitar que esta situación se 
perpetúe en un futuro con nue
vas incorporaciones. 

La «eficacia» de Correos (bis) 
El pasado día 18 recibí una 

carta matasellada en Madrid el 
10. Dividiendo los treinta kiló
metros que nos separan de la ca
pital por los ocho días que la car
ta tardó en llegar, sale una velo
cidad de 3' 7 5 kilómetros por día 
o su equivalente de 156'25 me
tros por hora, lo que comparado 
con los 1 '66 kilómetros por día 
que me tardó la anterior carta de 
Guadalajara, supone una mejo
ra de algo más del doble. Si si
gue así, hasta puede que dentro 
de' algunas décadas el servicio de 
Correos llegue a tener un nivel 
europeo ... Espero. 

Un «]>eqlleño11 detalle 
Hace ya algún tiempo termi

naron prácticamente las obras de 
la Vía Complutense en el tramo 
comprendido entre Sebastián de 
la Plaza y Atilano Casado, a la 
espera de algunos pequeños re
mates tales como la nueva cone
xión entre esta avenida y la ve-

cina calle de la República Argen
tina. Hasta aquí, nada hay de 
insólito. Lo malo, es que desde 
entonces la citada conexión pa
rece haberse convertido en apar
camiento perpetuo de camiones 
que, si bien no interrumpen de
masiado el tráfico de vehículos 
ya que ese cruce no ha sido aún 
asfaltado, no ocurre lo mismo 
con los peatones, que ven corta
do completamente el paso por las 
dos aceras que, a falta de una, 
existen allí. 

La importancia de una letra 
A raíz de la reciente venida a 

Alcalá del presidente del gobier
no, surgió una curiosa anécdota 
de la que se han hecho eco -fal
taría más!- los medios de co
municación nacionales: Ante la 
presencia de una pancarta en la 
que se leía el mensaje Isidro, 
cambia, UGT no te aguanta, los 
sesudos periodistas capitalinos se 
explayaron largo y tendido acer
ca de la supina ignorancia de 
unos alcalaínos que, al parecer, 
no sabían que el apelativo clan
destino de Felipe González en los 
primeros años setenta no fue Isi
dro sino Isidoro, con una «O» 

más. 
La razón, sin embargo, era al 

parecer mucho más sencilla y los 
sindicalistas no estaban equivo
cados, ya que no se referían al se
ñor González sino a nuestro al
calde, al que increpaban de una 
manera un tanto original lla
mándole por su segundo nombre 
en vez de por el primero; de he
cho, y para que no cupiera la 
menor duda, el día siguiente la 
pancarta de marras estaba apar
cada enfrente del ayuntamiento 
y no en las proximidades del pa
lacio de la Moncloa. Cierto es 
que los periodistas madrileños 
no tenían por qué saber que una 
simple letra «O» era suficiente pa
ra distinguir entre el presidente 
del gobierno y el alcalde de Al
calá, pero cierto es también que 
podrían haber preguntado a al
guien olvidándose, siquiera por 
un momento, de su proverbial 
soberbia. Y en lo que respecta a 
los redactores del telediario de 
Televisión Española, vaya otra 
felicitación por su ingente cultu
ra cuando dijeron que la confe
rencia de Felipe González había 
tenido lugar en (sic) la antigua 
universidad de Alcalá de Hena
res. Por lo que se ve, estos sesu
dos periodistas debían ignorar 
que Alcalá recuperó la universi
dad en 1978, hace ya catorce 
años largos. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



Cuando ambos componen
tes de una pareja de concur
santes del televisivo programa 
UN, DOS, TRES responden 
«somos cigüeñas y residentes 
en Alcalá de Henares» el oron
do presentador, las pizpiretas 
azafatas y hasta el mismísimo 
Chicho lbáñez Serrador -tan 
triunfante él- palidecen de 
envidia y maldicen por lo ba
jini, puesto que jamás podrán 
ocupar esa privilegiada posi
ción. Las cigüeñas censadas, 
o algo así, en el padrón mu
nicipal complutense son los 
ciudadanos con mayor núme
ro de ventajas, exenciones fis
cales, canonjías y prebendas 
de todo el término municipal. 
Una auténtica colonia de en
chufados de tomo y lomo, co
mo no hay otros entre el To
rote y la Venta de Meco. Pue
de que ni siquiera en todo el 
alfoz. 

Tienen, para empezar, vi
vienda gratuita. Como lo 
oyen; quiero decir, como leen. 
Que para eso el Ayuntamien
to, con la ayuda de nuestros 
impuestos, les ha construido 
unas casas-nido en lugares 
muy privilegiados -nada de 
vulgar y superficial terreno 
urbanizable- sin cobrarles ni 
un duro de entrada. Ni siquie
ra han tenido que pasar por 
esas desagradables peleas en
tre sí con el fin de ocupar los 
primeros puestos de la lista de 
espera para la cosa del sorteo, 
porque -¡oh milagro de los 
milagros!- ha habido vivien
das sociales para todos estos 
patilargos solicitantes. Reci
ben, por si usted no lo sabía, 
comida gratuita financiada 
por nuestro generoso gobier
no municipal. Lo que signifi
ca exactamente que pueden 
permanecer en el paro, per se
cula seculorum, sin levantar 
un ala para ir a buscarse las 
lombrices por esos mundos de 
Dios, tal como tenemos que ir 
nosotros a buscarnos las habi
chuelas. Además, tienen bal
sas de agua para beber y no 
me consta que les hayan ins
talado acometidas con conta
dores para que sus bolsillos 
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A contraviento ~-Yv 

Privilegios 
-o lo que tengan bajo las 
plumas- sufran las conse
cuencias de los recibos por el 
consumo que hacen de bien 
tan escaso. 

Quizá algunos lectores 
piensen, a estas alturas del ar
tículo, que ya está bien de 
abusar del bien común y que 
no habrá nada más. Pues se 
equivocan. Tienen estas vola
doras blanquinegras, tam
bién, seguridad social gratui
ta, con una especie de médi
co de cabecera -dicho sea 
con todos los respetos- que, 
parece demostrado, se desvi
ve por ellas y al menor sínto
ma de enfermedad acude so-
lícito para curarlas. , 

Las oposiciones -una y 
otra- bendicen esta política 
medioambiental de nuestros 
munícipes mimosa y antidar
winiana. Los sindicatos callan 
y otorgan confianza a esta so
cialdemocracia faunística. Las 
asociaciones culturales y veci
nales se reparten las subven
ciones -insuficientes, por 
supuesto- y consienten. 

Y todo ello sin necesidad de 
que estas aves gorronas y ol
vidadizas de su compromiso 
para con la supervivencia de 
la . especie hayan necesitado 
organizarse colectivamente, 
sin movilizaciones reivindica
tivas y sin plumíferos· líderes. 
Que se sepa. 

Quizá otras especies más 
sacrificadas luchan y, sin sa
berlo o a sabiendas, lo consi
guen todo para aquéllas. Al 
fin y al cabo, lo mismo suce
de con las personas. 

A mí no me gustan nada las 
cigüeñas, no sé si se habrán 
percatado de ello. Quiero de
cir que no me gustan en el 
sentido que me gustan, pon
gamos por caso, el cabrito de 
Tendilla, el cerdo ibérico de 
la serranía de Huelva, la né
cora gallega y la ternera de 
Avila o Santander. En este 
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zancudos 
sentido, ya digo, tampoco me 
gustan otras aves como los po
llos de corral, los pavos, los 
faisanes y, en general, nada 
que tenga pluma. Pero,. en 
cambio, sí disfruto muchísimo 
viéndolas -a las cigüeñas, se 
entiende- perderse de cabe
za por las nubes, horas y ho
ras, mientras permanecen in
móviles sobre una pata; me 
encanta contemplarlas cuan
do surcan los despejados cie
los complutenses y hasta me 
resulta encantador verlas po
sar en lo lato de una torre pa
ra la· posteridad, gracias· a la 
fotografía. Pero lo que más 
me gusta de ellas, por encima 
de todas estas cosas, es con
vencerme de que viven de 
acuerdo con las leyes no escri
tas de la naturaleza. 

A ver si me explico. Ya no 
estoy seguro de si lo que tene
mos en Alcalá son hermosas 
aves migratorias del género 
Ciconia ciconia o lustrosas ga
llinas sedentarias, desarrolla
das al calor de la vida muelle 
que les regalamos. Algo así di
cen los sociólogos que va a 
ocurrir con nuestros hijos 
dentro de poco, que por muy 
mayores de edad que se hagan 
no le·s pasará por la cabeza la 
idea de abandonar el hogar 
paterno, porque les resulta 
más cómodo permanecer en él 
que andar construyéndose 
otro por sus propios medios. 

Nuestras tontas -o listí
simas- cigüeñas ya no son 
ilustres visitantes; sino veci
nas fijas del todo, así en Agos
to como en Diciembre. De 
aquí no se mueven en todo el 
año porque no necesitan mo
lestarse en empeñar ni el más 
mínimo esfuerzo en sobrevi
vir. Si tenemos un poco más 
de paciencia quizá lleguemos 
a tiempo de comprobar como 
empiezan a perder la habili
dad de planear en el aire , de 
la misma manera q~e parecen 

haber renunciado ya a su ca
pacidad de resistencia para 
viajar de un país a otro y a su 
sensibilidad ante los cambios 
de temperatura. 

Es seguro que saldremos 
perdiendo desde el punto de 
vista estético, pero me pare
ce mucho más justo que las ci
güeñas desaparezcan de Alca
lá por Santa Catalina y regre
sen por San Bias. Y que mien
tras nosotros las echamos de 
menos, ellas ocupen su segun
da vivienda -quiero decir, 
su segundo nido- en cual
quier minarete de las mezqui
tas de Rabat o Tunicia. Los 
habitantes de aquellas tierras 
-árabes, por más señas
también tienen derecho a dis
frutar de esas gráciles presen
cias. Además, allí hace más 
calorcito que aquí por estas fe
chas, donde va a parar. 

Nadie me va a descubrir a 
estas alturas que el equilibrio 
ecológico del planeta corre se
rio peligro y que están desa
pareciendo muchas especies 
de la fauna terrestre. Pero 
quizá no estemos acertando 
del todo si para solucionar el 
problema nos ponemos a dar 
papillas de maizena a los bui
tres negros y biberones a las 
ballenas. Seguramente no lle
gará muy lejos en sus inten
ciones aquel padre que para 
evitar que su bebé corra los 
riesgos de la calle, decida 
mantenerlo en la cuna, en
vuelto entre algodones, hasta 
los treinta años. A lo peor, a 
esa edad el hijo adulto ya no 
tenga solución y ho sólo no 
habrá aprendido a caminar 
por sí mismo sino que puede 
acabar dando con sus huesos 
en un cementerio-jardín por 
culpa de un simple resfriado 
de nariz. 

Lamentaría que se me ma
linterpretara pero como las 
cosas sigan en este plan, o in
cluso -como me imagino
vayan a más, en mi próxima 
vida yo me quiero reencarnar 
en una cigüeña. Alcalaína, 
por supuesto. 

Sergio COELLO 

~,,~ TODO EN VIDEO JU~_GOS 
[ 31 ¡ ji 1 =t ;;~ ;;~ §f3 

C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 - Telf.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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Las confidencias de Dan Miguel 

Suma y sigue: ahora va de cárceles 
Las últimas noticias sobre el salario de los funcionarios nos dicen que en el Senado 

se ha ratificado la congelación salarial para 1993, eso sí con la oposición de todos los 
grupos políticos a la pretensión socialista de subir un 1 '8% dada la pérdida de poder 
adquisitivo para el colectivo. Enseguida el Ministro de la cosa hacía ver -en una lí
nea tatcheriana descarada- que los sindicatos han fracasado en su decisión de no 
aceptar la subida anteriormente propuesta. Buena medida pre-electoral de un gobiemo que tiene ante 
sí unos meses con una economía decreciente, con ascenso del paro, déficits importantes en lo exterior 
y en lo interior, destrucción de empleo, inflacionismo y demás. Ya rectificarán, ya. Al tiempo. 

El único índice de creci
miento parece ser que se da
rá en el asunto de la corrup
ción, que como toda infec
ción no tratada crece más y 
más y se extiende como 
mancha de aceite ya no sólo 
a los políticos sino también 
a los funcionarios, a ciertos 
funcionarios, que siguen 
ejemplos superiores y procu
ran barrer para casa, que a 
río revuelto ... 

Hasta las páginas de toda 
la prensa han saltado las úl
timas peripecias, presunta
mente, de algunos funciona
rios penitenciarios. Y más 
concretamente de un Orga
nismo, Trabajos Penitencia
rios, que tuve el honor de ge
renciar profesionalmente 
durante varios años, un or
gani~l!lº de alto contenido 
social que proporciona tra
bajo y formación a los reclu
sos, que hasta la llegada al 
poder del felipismo estuvo 
regido por profesionales pe
nitenciarios y que poco des
pués abrió su Gerencia a la 
libertad de designación, po
siblemente para tener algún 
puesto de trabajo más del 
que poder disponer. 

Por cierto que cuando se 
anunció que se iban a hacer, 
a principios de la década, al
gunas «auditorías de infar
to>>, el Organismo Autónomo 
Trabajos Penitenciarios fue 
uno de los sometidos a ellas. 
Huelga decir que el resulta
do de la auditoría -enton
ces se hacían auditorías y se 
creaban Comisiones de 
Investigación- fue absolu
tamente beneficioso y favo-

rabie para enjuiciar la labor 
llevada a cabo en lo social y 
la gestión en lo económico, 
con plena nitidez en los mu
chos fondos públicos mane
jados. Eso fue antes. 

Ahora, desgraciadamente, 
a los recientes ceses fulmi
nantes de algunos directores 
y administradores de prisio
nes manchegas y sureñas, in
volucrados, al parecer, en 
irregularidades económicas 
derivadas del suministro a 
tales prisiones por empresas 
(Belialsa, Espinar o Sumi
ser) creadas o participadas 
por ellos o sus familiares, 
ahora, más recientemente (y 
nos estamos limitando a leer 
lo publicado en periódicos 
como Diario 16, El Mundo 
o El País) las cosas han ido 
a más para llegar a conver
tirse en escándalo de tan im
portante gravedad como los 
otros tantos que están dejan
do a la altura que se merece 
la credibilidad de quienes 
manirrotamente la han des
pilfarrado. Que es la conse
cuencia lógica de una actua
ción directiva prepotente, 
depuradora y con la exclusi
va finalidad del aferramien
to al sillón. 

Y así leemos que en Tra
bajos Penitenciarios han 
aparecido irregularidades 
contables por un montante 
cercano a los mil millones de 
pesetas, pese a que se habían 
denunciado a la Inspección 
reiteradamente que produc
tos fabricados en los talleres 
del Organismo Autónomo 
etan vendidos a determina
das Empresas a precios infe-

riores a su coste de produc- · 
ción. Luego resultó que esas 
Empresas, al parecer, esta
ban dirigidas por altos car
gos de Trabajos Penitencia
rios y se dedicaban a proveer 
a los Talleres o comerciali
zar sus productos. Y semen
ciona a Edima, Dodolcar, 
Grafimax, Rodolsa, Sagra
movel y otras más. También 
leemos que el Consejo Rec
tor del Organismo, que de
be reunirse reglamentaria
mente al menos una vez al 
mes, presidido por el secre
tario general, no lo hace des
de 1986 ó 1987. Leemos 
también que con urgencia 
han venido funcionarios es
pecializados desde Andalu
cía, para poner al día la con
tabilidad, que lleva sin ac
tualizarse desde hace varios 
años, que se han nombrado 
gerentes no funcionarios, 
por libre designación, sin la 
titulación exigida, o que al
guna subdirectora general, 
por no haber fondos asigna
dos, cobró desde Trabajos 
Penitenciarios con un su
puesto contrato. También 
que hubo algún adjunto a la 
Gerencia que vino directa
mente desde la calle de Fe
rraz para volver antes de los 
tres años a la Escuela para 
militantes de Galapagar y 
que se han pagado caros in
formes, seguro que produci
dos, en los últimos dos años. 
En fin, leemos tantas y tales 
cosas que esperamos, dadas 
las implicaciones y responsa
bilidades que pueden dedu
cirse que todo se aclare pues 
la limpieza corporativista es 

más importante que la de
fensa corporativa. Y si de 
cárceles hablamos, otra vez 
lo haremos de Alcalá 11, la 
popular «piscinas», que es de 
mucha risa. Previamente re
leeremos «La Celestina» del 
bachiller Fernando de Rojas 
para luego hablar de moder
nas picarescas fernandianas 
puestas al día y dignas de 
otros veintiún actos. 

Claro que todo esto no es 
nada cuando a los socialistas 
italianos, después de las pe
ripecias griegas y francesas, 
se les ha puesto en la picota, 
lo que puede hacernos ver 
una infección tan grande, 
tan a la europea, que no sa
bemos si será preciso, para 
salvar a la·comunidad, uti
lizar medios quirúrgicos 
agresivos y erradicadores 
dada la gravedad del mal. 

No es de extrañar que ha
ce pocos días el Presidente 
dejara a España perpleja 
desde Alcalá cuando en un 
rapto de sinceridad dijo que 
«el Gobierno está perdiendo 
credibilidad y yo estoy per
diendo credibilidad». Pero 
eso viene desde que un socia
lista como Alonso Puerta, 
años ha, denunció corrup
ciones y le dieron puerta a 
él, que no al corrupto, 
abriendo una inmensa en
trada a la golfería. O cuan
do se dijo aquello de «dos 
por el precio de uno» tras la 
lamentable sesión aventado
ra de porquería y de menti
ras del triste día aquel, pa
ra luego expurgar expelien
do al número dos. 

- Y es que, cerró Don 
Miguel, tras los polvos vie
nen los lodos y al sembrar 
vientos se recogen tempesta
des. No se ha puesto en cues
tión la honradez de los polí
ticos, sino la de los políticos 
golfos. Y también la de quie
nes, encubriendo, no los 
arrojaron monte Taigeto 
abajo desde el primer día. 
Esa es la deplorable reali
dad. Lo demás, novelerías. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Prev~a petición de hora: 5'30 a 8'30) 

ALOUILO NAVE 

E·l lfilJ ~ í·l ¡J [·IM 1 ·l ti· l'J fü 3~ t:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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340 m/2 
más oficina y patio 

Polígono Industrial LA ESGARA VITA 
Telf.: 888 14 50 
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Inventaria 
de chapuzas: 
La acera 
que nunca 
existió 

Hace ya algún tiempo de
nunciábamos en esta misma 
sección la peligrosa situación 
en que se encontraba la ace
ra del paseo de los Curas, a 
la altura, y enfrente, del cru
ce de esta calle con las de 
Luis Vives y Era Honda. 

En aquella ocasión, recor
damos, comentábamos que a 
la falta de acera en este tra
mo se unía la práctica habi
tual de aparcar coches en ba
tería interrumpiendo com
pletamente el paso, lo que se 
traducía en la necesidad de 
los peatones de salirse a la 
calzada de una de las calles 
que soportan mayor tráfico 
rodado de entre todas las de 
Alcalá. No se trata, pues, só
lo de una cuestión de estéti
ca o de comodidad, sino que 
supone auténtico peligro 
físico. 

A raíz de nuestro comen
tario el ayuntamiento instaló 
unos pivotes metálicos para 
delimitar, siquiera mínima
mente, un camino que que
dara expedito para los pea
tones, dado que la existen-

cia de varios vados en esta 
zona dificultaba la construc
ción de la acera. Sin embar
go, los usuarios de tan cómo
do aparcamiento no han pa
recido darse por enterados, 
ya que se limitan a esquivar 

los pivotes bloqueando de 
idéntica manera el paso. 

¿No habría alguna forma 
de resolver definitivamente 
este problema? Los viandan
tes agradecerían tener una 
acera disponible. 

EDIFICIO 
santos 
Niños 

*APARTAMENTOS 
1, 2 y 3 DORMITORIOS 
De 50 a 85 m/2 
Desde 1.200.000 Ptas. de entrada. 

* LOCALES COMERCIALES 
DE 39 m/2 A 400 m/2 

PLAZA SANTOS NINOS 

C/. VICTORIA *PLAZAS DE GARAJE 
-EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES-

Promotor - Constructor: 

:1 RoeLES, s.L. 
GESTIÓN. INMOBILIARIA 

Telf.: 882 93 18 

PUERTA de Madrid 

Informa y Vende: 

INMOBILIARIA 

A.P.I. 702 

el. Teniente ~uiz, 4 
Telfs.: 880 00 88 - 880 00 41 
ALCALA DE HENARES 
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Los principios defendidos por 
Izquierda Unida acerca de la salud 
son: 

1.- La salud es un bien precia
do de los ciudadanos, fundamen
tal para su desarrollo personal y el 
de su calidad de vida; correspon
de al Estado garantizarla. 

Los principios de salud 
de Izquierda Unida 

Hechos concretos: en una jornada 
de servicios mínimos (en caso de 
huelga), se da la paradoja de en
contrarse más trabajadores en ca
da tumo y servicio que en una jor
nada normal. Hay un alto núme
ro de trabajadores del Hospital 
Príncipe de Asturias con contratos 
de interinidad; además las vacan
tes se cubren más o menos arbitra
riamente: no se respeta el número 
de plantilla ni se utilizan baremos 
ni pruebas medianamente objeti
vas y transparentes que «Se supo
nen» a la administración. 

2.- La salud debe ofrecerse de 
forma igualitaria, por lo que sólo 
las instituciones sanitarias públi
cas, gratuitas, accesibles y eficaces, 
están en condiciones de lograrlo. 

3.- La comunidad es la verdade
ra protagonista de la salud; de ahí 
la necesidad de su participación, 
control y desarrollo desde los pla
nes de salud hasta la decisión acer
ca de cómo sé priorizan los objeti
vos concretos en este terreno. Se 
planificaría así "ª corto», "ª me
dio» y "ª largo» plazo .. . (cinco, 
diez, quince años •.. ) armonizándo
se la infor:mación sanitaria y ope
rando en consecuencia, sobre el 
«binomio» necesidades de salud y 
oferta de salud desde planteamien-
tos pragmáticos y racionales ( . . . 
pragmatismo o racionalidad ... ), 
permeabilizando así el sistema sa
nitario en todos sus niveles de 
atención y «humanizando» tanto la 
práctica clínica como la integra
ción de los equipos de salud y me
jorando el acto médico. 

4.- De las tareas a realizar, pro
moción de la salud, protección y 
prevención dé la enfermedad, cu
ración, rehabilitación y reinser
ción social, es urgente y necesario 
invertir la actual tendencia asisten
cial, por la promotora de salud y 
protectora y de prevención de la 
enfermedad, por estar demostrada 
su eficacia. 

Y para cumplimentar estos prin- · 
cipios, aportamos las ·siguientes 
propuestas: 

1.- Continuar el proceso de des- . 
centralizaci.ón presupuestaria con
siguiendo la gestión económica pa
ra poder planificar a cinco, diez, 
quince años. 

2. - Seguir potenciando el siste
ma de salud de la Comunidad 
Autónoma; asumiendo todas las 
competencias y aún más las de pro
moción de la salud y planificando 
objetivos y actividades. 

3.- Todas las actividades sanita
rias y aún m~ las de promoción de 
la salud, protección y prevención 
de la enfermedad, deben plantear
se desde la atención primaria 

(centros de salud); invirtiendo de 
este modo la tendencia al «hospi
talocentrismo» y por tanto, evitan
do la sobrecarga laboral del perso
nal sanitario. 

4.- Para que la población sea la 
verdadera protagonista de su sa
lud, los centros de atención prima
ria se seguirán dotando de los co
rrespondientes consejos de salud 
que faciliten una información glo
bal de las necesidades reales a los 
profesionales de la salud y donde 
«en consenso» o con la administra
ción y la población, planifiquen, 
programen y ejecuten los planes de 
salud. Deben seguir reuniéndose 
sin «espantadas» ni «Silencios ad
ministrativos», el consejo de área 
en cada una de las cinco áreas de 
salud. 

5.- Estos órganos de participa
ción deben asumir la elaboración 
de los diagnósticos de salud comu
nitaria y de ellos, establecer la se
cuencia de objetivos sanitarios a 
conseguir cada año para obtener la 
salud y, a la vez, medir la eficien
Cia del sistema sanitario. Para ello 
deben contar con presupuestos que 
les permitan abordarlos. 

6.- Racionalizar y mejorar el 
funcionamiento de los recursos hu-

. · manos y físicos en el Area 3 de Sa
lud, dotando suficientemente a los · 
centros de atención primaria, tanto 
en personal, como en horarios, tur
Qos y plantillas adecuados, espacio 
físico y otros ·medios naturales. 

7.- Los programas y planes sa
nitarios, irán dirigidos a la pobla
ción en general, y no sólo a aque
llos que acuden al médico, plani
ficando y programando la atención 
maternal, infantil, escolar, del 
adolescente y del joven, de las mu
jeres, de los trabajadores y de los 
jubilados, pensionistas y del resto 
de la tercera edad. 

8.- La atención a la salud de los 
trabajadores es una de las más 
abandonadas por los servicios sa
nitarios y es por eso por lo que Iz
quierda Unida propugnamos tam
bién la defensa de la salud indivi
dual y colectiva como un «pedec
to equilibrio entre elementos bio
lógicos, psicológicos y sociales que 
configuran un nivel básico a par-

!!& LAMPARAS MERLO 
~ Fabricación Propia · 

Fabrtcamos Lámparas especiales 
a medida, decoramos Restaurantes, 

Comerdos, Vivienda ... 

C/. Marqu& de Alonso Marúnu, N.' 11 
Tek!fooo: 112 11 61 (próximo a la Plaza de Toros) 
C/. Sutiago, N.' 40 - Teltfooo: ID 21 31 
ALCALA DE HENAllES (Madrid) 
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tir del cual nuestra sociedad se 
otorgará un entorno más abierto y 
solidario y que son recogidos en 
nuestra Constitución, en el Título 
Primero. Art. 10. Ptos. 1y2; y en 
la Sección Segunda, Art. 31, Art. 
35; y en el Cap. 111. Arts. 40, 41 
y 42; y, más en concreto, en el Art. 
43, 44 y 45, y que posteriormente 
reforman los Reales Decretos 
2065/1974) y desarrolla la Ley Ge
neral de Sanidad. 

Es por estas razones por las que 
Izquierda Unida presentó una Ley 
de Salud Laboral. Es nuestro ob
jetivo cumplimentar todas las pro
puestas que en esta Ley se contem
plan, por tanto, es necesario actuar 
en las actividades de promoción de 
la salud, protección y prevención 
de la enfermedad laboral, lo que 
exige vigilancia y control en las 
condiciones medioambientales en 
el trabajo y modificar los hábitos 
hacia la salud en la población tra
bajadora a la vez que participan en 
la consecución de estos objetivos. 
Es necesaria también la dotación 
de recursos adecuados en salud la
boral y existen cuantos recursos fí
sicos se necesiten para el control de 
contaminantes físicos y químicos, 
así como para la elaboración . de 
mapas de riesgos y corrección de 
los mismos. 

9.- Es preciso ·continuar la línea 
de desinstitucionalización de los 
enfermos mentales crónicos dotan
do de equipos de atención mental 
y a la reinserción social de lama
yor parte de los afectados, sin te
ner que recurrir ineludiblemente 
a la «camisa de fuerza neurolepti
ca». 

10.- La participación de los ciu
dadanos en los Consejos de Salud 
y en los demás órganos de partici
pación para la elaboración de los 
diagnósticos de salud comunitaria 
debería ir a nuestro juicio orien
tada a la consecución de los si
guientes objetivos: 

- Medicina curativa: si la sa
lud es un derecho constitucional no 
debería mermarse la calidad asis
tencial en beneficio de una supues
ta «eficacia» de la que el usuario
cliente-paciente nunca se entera. 
Esto es un hecho al día de hoy. 

- Medicina preventiva: Cam
pañas informativas, divulgación 
adecuada sobre las campañas de 
vacunaciones, campañas de higie
ne y prevención de las viviendas y 
de prevención de enfermedades 
infecciosas. 

Potenciar la prevención infor
mando a: colegios, asociaciones y 
sindicatos. 

En los colegios e institutos se 
pueden organizar cursos de higie
ne, hábitos de comida y de cómo 
aprender a socorrer. Se promove
rán conferencias para la preven
ción de alcoholismo, tabaquismo, 
drogadicciones y de socorrismo en 
accidentes de tráfico. 

- Colectivo adulto: Deberían 
iniciarse puntos de información al 
usuario. Mediante cierta educa
ción en este aspecto se evitaría co
lapsar las urgencias (niños con fie
bre por ejemplo); Revisiones perió
dicas en ginecología (prevención 
del cáncer de mama); Facilitar el 
acceso a la planificación familiar 
mediante información planificada; 
La tercera edad, pensionistas, ju
bilados ... tienen su derecho a la sa
lud manipulado con fines electora
listas en la vieja línea del «bocadi
llo y el autobús pagados». Esto es 
aún más palpable y notorio en al
gunos pueblos de nuestra área 3 de 
salud como Daganzo. 

La sanidad ha de ser por lo tan
to igualitaria, y en este sentido, la 
Seguridad Social debería, en un fu
turo próximo incluir a todo ese 
veinte por ciento de la población 
española que a la luz de recientes 
estadísticas e indicadores muy fia
bles, siguen por debajo de los úm
brales mínimos de pobreza. 

José Luis GUTIERREZ 
Area de Salud de IU 

- Var1os Colores -

--
Pantallas a Medida --.. . 

Caduca el 15- 1-93 
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CAFETERIA -el. ENTREPENAS 
(Centro Comercial Nueva Alcalá) 
Telf.: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

RESTAURANTE 
GRAN CENA GALA DE REYES . - . 

co•·a1ou1s1a 
MENU 

ENTRADAS: Canapés ahumados. 
PRIMER PLATO: Sopa de tortuga. 
SEGUNDO PLATO: Gran mariscada. 
TERCER PLATO: Paletilla o pierna de cordero 

POSTRE DE LA CASA 

SOPA DE AJO, CHOCOLATE y 
ROSCON DE REYES 

-CONCURSOS Y REGALOS-

Salones para: * Bodas. * Banquetes. * Comuniones. * Reuniones de Empresa. * Etc. 

¡G NDES REGALOS! 
NOVIOS, CELEBRANDO VUESTRA BODA CON NOSOTROS, 

PODÉIS CONSEGUIR HASTA VUESTRO 

Wü~j)~ ©~ rNl©Wü©~ ~®~~ IJ'a~g 
I ;1/ F(} R ;ff A R(}cf 

MENU DIARIO Y AMPLIA CARTA 



Castilla se ha quedado sin mar 
Vinieron a Alcalá de Hena

res una joven agrupación de 
Valladolid para dar un recital 
de canciones populares caste
llanas. Aquello se llenó. Era 
de ver los pies de los especta
dores moverse alegres a los 
compases de las jotillas caste
llanas y la atención que po
nían a los romances de ciegos 
y a las tonadillas de los pasto
res trashumantes con sus rús
ticas flautas ... ¡Qué hermoso 
todo! 

Sin embargo, los ojos se nu
blaron al final cuando el más 
joven dijo al público: «Y aho
ra que Castilla se ha quedado 
sin mar vamos a cantar unas 
canciones montañesas porque 
no podemos olvidar a Santan
der». Esas fueron sus pala
bras. 

Y o pensé: Aunque Castilla 
se haya quedado sin mar, 
Santander no va a quedar sin 
tierra castellana para man
darles harina de trigo candeal 
y no tengan que comer pan de 
borona. 

Y ahora la Castilla cánta
bra se ha quedado sola, per
diendo su identidad. Sola e 
inerte, pues su vida va unida 
al resto de la Castilla que 
engendró. 

No hay más que recordar 
sus egregias figuras: Fernán 
González, Guevara, Santilla
na, Lope de Vega, Almirante 
Bop.ifaz, Juan de la Cosa, 
Mendez y Pelayo, Concha Es
pina, Pereda, Solana, Velar
de y el mismo Quevedo lleva
ba sangre montañesa. 

Veinte siglos de Historia no 
se borran en un plumazo po
lítico ni más de cien genera
ciones que nacieron y murie
ron castellanos. 

No se pueden quitar las 
fronteras trazadas por Dios. 
La ruta de los foramontanos 
no hay quien la varíe. 

Precisamente en Mezcue
rras (Malacoria) es donde ini
ció Santander su andadura 
fuera de las montañas, por la 
inmensa e indestructible tie
rra que llamamos España. 
Malacoria es uno de esos va
lles de la orografía cántabra 
que cobijaron a hidalgos, la
briegos y monjes al amparo de 
D. Pedro de Cantabria, mien
tras su consuegro y su sobri
no Pelayo aguantaban en 
Cangas el empuje morisco. Y 
fue en Malacoria desde don
de partió el movimiento repo
blador de Castilla. 

Porque en la cantabria san-
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tanderina nació Castilla den
tro del triángulo formado por 
Santander-Burgos-Logroño y 
es caso insólito que una ma
dre, ahora, quiera abandonar 
a sus hijos. 

La antigua Cantabria ha si
do una región constantemen
te insumisa al reino visigodo 
y el nombre de «Castella», los 
castillos fue dado a una co
marca situada en las estriba
ciones de su cordillera. 

En los primeros tiempos de 
la lucha contra el saraceno y 
a fines del siglo IX comienza 
a extenderse por la meseta de 
Burgos llegando en el siglo X 
hasta el Duero donde estaba el 
límite islámico. Fue Castilla 
un conjunto de Condados de
pendientes de León, frecuen
temente rebelde al arcaico rei- , . 
no visigodo por estar muy ro
manizado. Siendo Fernán 
González el que consiguió su 
unificación y supremacía en 
la España cristiana. Secunda
do después por Sancho 11 y el 
Cid en su antagonismo con 
León. 

Y la poesía épica castellana 
celebraba ya en los siglo X y 
XI las gestas de los Condes de 
Castilla: La trágica leyenda 
de los Infantes de Lara, y la 
muerte alevosa de Sancho 11 
ante los muros de Zamora. 

El dialecto castellano evo
luciona vertiginosamente, con 
poderosa individualidad. Así 
que la Castilla cántabra se ex
tiende levantisca y ambiciosa 
en el idioma y revolucionaria 
en el Derecho, pues no admi
te el Fuero Juzgo romanizado. 
Siendo el eje de las empresas 
nacionales. 

Ahora han descuartizado a 
Castilla dislocando una orga
nización de siglos. Callando, 
por prejuicios «progresistas» · 
para no vestirse con los mis
mos hermosos ropajes que se 
vistió el anterior Régimen, 
descansando solamente en un 
odio político. 

Y Santander no muere pe
ro lo quieren matar, está ais
lado sin una buena comunica
ción con la capital de España, 
siendo su puerto histórico, 
natural y sentimental. ¡Un tú
nel en ese Escudo con pen
dientes del 22 % . 

Hay que tener en cuenta la 
canción montañesa que dice: 
«Viva la Montaña viva, viva 
el montañés, que si la Monta
ña muere España perdida es». 

Luis AYORA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá .............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cr11Z ll<>jet •••••••••••••••••••••••••• 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
llollll>t!re>s .....................•.... 
Bollll>eros Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ..•..••.••......•....•...••.•.••• 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE •••...••..•••...•.•..•.•.•.••. 
Autobuses urbanos ............ ~ 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar .DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
<>MI<; ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (centro Información Juventud) 
OADE (Organismo .Autónomo . 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8815394 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
889 25 77 
882 ll 00 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 
* TELEFONOS MOVILES 

TELVC<> 

* CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 

OFERTA FAX: so.ooo Ptas. < + 1vAi 

TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, 1.·Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) ~,e __ 

GAUPO ~UFONICA _;_~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~....J 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

la 
va 
V"Mendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADAL.AJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAL.AJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeresJ 
Teli.: 22 53 72 • i3 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

• 

· No lo duele más 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guaclalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



El 11 por ciento de los colegiados participaron en la votación 

Ganó la candidatura de lnocencio de Simón 
Un total de 220 colegiados votaron el pasado 19 de diciembre en las elecciones al Colegio de Aboga

dos de Alcalá. De los 220 votos, 52 de ellos emitidos por correo, 205 corresponden a ejercientes -valen 
por dos- y 15 a no ejercientes -se contabilizan como uno-. 

Escasamente dos horas des
pués de que finalizasen las vota
ciones se conocía el resultado de 
las mismas, unas elecciones muy 
animadas en cuanto a la partici
pación y muy reñidas tal y como 
se desprende de los resultados 
que son los siguientes: 
- Don lnocencio de Simón V e-

lasco: 154 votos (73 ejercientes y 
8 no ejercientes) 

- Don Angel Francisco Llamas: 
134 votos (65 ejercientes y 4 no 
ejercientes) 
- Doña Sagrario Martín Gil: 
120 votos (59 ejercientes y 2 no 
ejercientes) 

- Doña Marta Luna Cantarero: 
15 votos (7 ejercientes y 1 no 
ejerciente) 

Los 6 miembros que acompa
ñaban a Inocencio de Simón en 
la candidatura lograron también 
ser los más votados y por tanto 
han conseguido los puestos para 

los que se presentaban. Así Don 
Carlos Aísa Garín será Diputado 
1° (172 votos), Don Vicente Sán
chez Rodriguez será Diputado 2° 
(168 votos), Doña Montserrat 
Fernández Sánchez será Diputa
da 3ª (158 votos), Donjuan Car
los Castro Martín será Diputado 
6° (160 votos), Don Manuel Pa
lomo González será Tesorero 
(162 votos) y Don José Luis Do
ñoro Prieto será Secretario (166 
votos). 

La oscilación en el número de 
votos de unos candidatos a otros 
se debe a que las listas son 
abiertas. 

REGALAR 
VISION 

ES 
REGALAR 

• 

., ILUSION 
Centro Optico Alcalá s.a 
LENTES DE CONTACTO • GRADUACION • AUDIOMETRIA 

C/. Talamanca, 1 - Teléf. 889 69 53 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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un amigo del nuevo decano acudió a votar desde Filipinas 

«NO hay vencedores ni vencidos: todos vamos a colaborar» 
lnocencio de Simón Velasco será, a partir del 22 de enero, el nuevo Decano del Colegio de Abogados 

de Alcalá tras conocerse los resultados de las elecciones celebradas el pasado 19 de diciembre. Las 
votaciones se desarrollaron en la más absoluta normalidad. 

PUERTA DE MADRID ha 
mantenido una entrevista cpn el 
flamante Decano, lnocencio de 
Simón Velasco. 

- Imaginamos que se en
cuentra satisfecho con el resulta
do de las elecciones ... 

- Ciertamente estoy muy sa
tisfecho de que las elecciones 
hayan sido ya, tenía muchas ga
nas de que llegase el día. Han si
do elecciones muy reñidas y 
además he de decir que no ha 
habido ningún incidente. 

Son elecciones muy importan
tes para la ciudad y creo que no 
hay v ncedores ni vencidos. 
Aqu1 t o~os vamos a colaborar y 
el que no colabore, puesto que 
todos estamos en el mismo bar
co, es el que será vencido. No se 
trata de haber ganado o haber 
perdido, ya que somos una me
ra representación de los letrados 
y el Colegio será lo que ellos 
quieran que sea. 

- ¿Quiere eso decir que tien
de una mano al resto de candi
daturas para que colaboren con 
la suya en llevar adelante el 
Colegio? . 

- Cierto. En nuestro progra
ma decíamos que íbamos a for
mar comisiones bajo la direc
ción de un diputado y así se ha
rá, puesto que nosotros vamos a 
llevar a cabo la filosofía de los 
valores: colaborar y coadjuntar 
las fuerzas. Todos a una somos 
más importantes que una mera 
junta representativa o un grupo 
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que se aísla una vez que gana. 
Ya lo dijimos antes de las elec
ciones: queremos que todos es
tén metidos de alguna forma en 
la propia junta. 

- ¿Cuál considera que ha si
do la clave del éxito de la candi
datura que usted encabeza? 

- El éxito ha sido rodearme 
de gente buena. Prueba de ello 
es que algunos de los miembros 
de mi equipo han sacado más vo
tos que yo. Eso quiere decir que 
el grupo es bueno y en él ha ra
dicado el éxito, no en este humil
de letrado que habla ahora para 
la prensa. 

- ¿Qué tal ambiente se respi
ró el día de las elecciones, hubo 
alguna anécdota reseñable? 

- Las elecciones han sido de 
lo más correctas, no ha habido ni 
el más mínimo incidente y por 
eso todos tenemos que congratu
larnos. Procuramos que lasco
sas salieran lo mejor posible y 
así ha sido. Como anécdota pue
do contar que un votante y ami-

. go nuestro ha venido desde Fili
pinas, 26 horas en avión, para 
votar. Esto es extraordinario. 

- ¿Ha cambiado su forma de 
pensar desde que sólo era un as
pirante al cargo hasta ahora que 
ya tiene la certeza de que será el 
próximo decano? 

- Soy un individuo con una 
gran actividad y soy bastante rá
pido, me conozco. Es el princi
pal problema que tengo. Ahora 
antes de decidir de forma unila-

teral las cosas las tendré que 
pensar más y pensarlas con to
do mi grupo. Marcaré otra tóni
ca y voy a cambiar: tengo que 
pensar, tener prudencia y deci
dir con los demás lo que los de
más quieran que decida porque 
yo soy un mero re:presentante. 

Prudencia, equilibrio, medita
ción y consulta a los colegiales: 
esos serán los valores que yo 
mantendré de ahora en adelante. 

- El cargo de decano lleva 
consigo mucho trabajo. ¿En qué 
medida afectará al trabajo que 
hasta ahora usted realizaba en su 
despacho? 

- Ciertamente ser decano es 
un cargo con cargas. Aqui no 
hay sueldos ni importancias, lo 
que sí hay es mucho trabajo y 

lnocencio de Simón 
velasco, 

nuevo decano , 
del colegio de 

Abogados de Alcalá 

algún que otro disgusto. Todo 
ello afectará indudablemente a 
mi despacho, me afectará econó
micamente e incluso en la fami
lia, pues si antes trabajaba mu
cho y estaba poco en casa, aho
ra mucho menos. 

- ¿Le gustaría insistir en al
guno de los puntos de su progra
ma? 

- Dijimos en la campaña que 
íbamos a prometer poco, pero lo 
que prometiésemos lo llevaria
mos a cabo porque nadie puede 
prometer lo que no tiene. Las 
promesas en campaña electoral 
suenan a papel mojado, son a ve
ces incluso ridículas, pero los 
candidatos pueden pensar que si 
no ofrecen nada no serán 
votados. 

En nuestra campaña no hici
mos alarde de nada, sino de una 
sencillez cuya filosofía es dar lo 
que uno tiene. Por tanto nuestro 
grupo va a hacer lo que ha 
dicho. 

- ¿Qué será lo primero que 
acometa tras tomar posesión del 
cargo? 

- La primera cuestión que 
vamos a plantear es la situación 
del colegio de aquí en adelante. 
Formaremos una comisión jurí
dica para reivindicar el territo
rio antiguo, formaremos comi
siones y planificaremos el pro
pio colegio por dentro. Intenta
remos también con los poderes 
públicos que el edificio de talle
res penitenciarios pase a formar 
parte de los juzgados, intentan
do que ahí se establezcan las dos 
magistraturas de lo social que se 
han creado, el registro civil, una 
clínica adecuada para los foren
ses y los tres juzgados penales. 
Hay sitio para todo el mundo, in
cluso para una comisaria y para 
una escuela de instituciones pe
nitenciarias. Se necesita mucho 
dinero para este proyecto, pero 
merece la pena y vamos a inten
tarlo en colaboración con los 
juzgados. 

También colaboraremos con la 
Universidad y especialmente 
con la facultad de Derecho. 

- Para terminar, ¿quiere ex
presar algún deseo? 

- Quiero insistir en la cola
boración de los colegiados. Va
mos a tener las puertas abiertas 
para todo el mundo, aceptamos 
la critica sana y, si hay que en
mendar, se enmendará. El Cole
gio será lo que los abogados 
quieran que sea. 
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• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 
28810 VILLALJULLA 

(Madrid) 

~ 

TALLER TU BAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETERIA EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

" I"\ lnQe,\J\cia\J\?_ cp L~O.tl '-V V 
Zono, Altrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 
a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

c/ Torrelaguna, 7 
Tlf.: 888 25 91 

el Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
(frente colegio D. Juan 1) 

- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

PINTUUS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y . 

·UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camarmilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'.300 - ALCALA DE HENARES 
· Teléfono: 881 16 98 

VIVIMOS.DE Y PARA EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 - TH.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 
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Representantes de IU en los municipios del corredor 

se reunieron para coordinar esfuenos 

Objetivo: «Prestar de manera común 
los servicios par áreas» 

Representantes de IU en diversos ayuntamientos del Corredor del Hena
res mantuvieron el 18 de diciembre una reunión con el objetivo de coordi
nar esfaeJZOS para resolver los problemas que afectan a todos sus ciudadanos. 

Según manifestó el portavoz 
de concejales de IU en Alcalá, 
Rafael l;arcía Poveda, el objeti
vo es «optimizar recursos econó
micos y humanos, y ver la posi
bilidad de prestar de manera co
mún los servicios por áreas, im
plicando a los ayuntamientos y 
a la CAM». 

Además de García Poveda es
tuvieron presentes en la reunión, 
mantenida en la sala de comisio
nes del ayuntamiento de Alcalá; 
el concejal de IU, Francisco Gon
zález Adrada; el coordinador de 
IU en Alcalá, José Miguel Polo; 
el portavoz de IU en Torrejón, 
Francisco Benito; el portavoz de 
IU en Meco, José César de la Ve
ga; el portavoz de IU en San Fer
nando, José Luis Copado; el 
coordinador del grupo de conce
jales en el ayuntamiento de Ma
drid, Alfredo Marchán; el dipu
tado por la asamblea de Madrid, 
Jaime Ruiz; y el alcalde de Cos
lada, José Huélamo, pionero en 
plantear estas situaciones. 

IU lleva trabajando en esta 
idea desde hace tiempo y según 
expuso Jaime Ruiz es «Un traba
jo de máximo interés que trata 
de revisar el papel de los ayun
tamientos y de la CAM al objeto 
de facilitar una gestión que re
dunde en beneficio de los ciuda
danos, sobre los ejes de colabo
ración y cooperación. 

Según Ruiz, estas administra
ciones se ven desbordadas 
en determinadas áreas como 
transporte, vivienda o desarro
llo económico, a· las que IU no ve 
salida sino es gracias a una actua
ción glogal. «En estas reuniones 

tr<i;tamos de hacer un intercam
bio de experiencias para poder 
concluir en algunos criterios po
líticos que nos permitan afrontar 
mejor la solución en un plazo re
lativamente corto» añadió Jaime 
Ruiz. 

La colaboración, en la que no 
debería influir el signo político 
de los distintos ayuntamientos 
del Corredor, podría manifestar
se en la creación de mancomuni
dades que prestaran servicios co
munes de transportes, recogida 
de basuras o alumbrado a todos 
los municipios con ~l consiguien
te abaratamiento de costes. A 
partir de ahí la colaboración po
dría hacerse extensiva a muchas 
otras áreas. 

José Huélamo admitió que 
hasta ahora «no se ha consegui
do ningún resultado», pero que 
sin embargo está el «horizonte 
próximo de elaboración de una 
propuesta que, una vez formula
da, se pondrá sobre el tapete con 
las otras formaciones políticas». 

PUERTA de Madrid 



Miembros de la delegación de distrito impugnaron las elecciones 

Referéndum para elegir el nombre del distrito 11 el próximo 23 de enero 
Lo que deberla haber sido un tranquilo y sencillo referéndum vecinal para dar al distrito 11 un nom

bre, se ha convertido en la manzana de la discordia entre la delegación, el presidente del distrito y 
los jubilados y pensionistas del club Maria Zambrano. 

El referendum para elegir el 
nombre del distrito 11 se cele
bró el 17 de diciembre. Los re
sultados se desconocen, dado 
que miembros de la delegación 
impugnaron las elecciones al 
día siguiente y la urna aún no 
ha sido abierta. Las elecciones 
volverán a repetirse el próximo 
de enero y están invitados a 
participar en ellas -tanto pa
ra votar como para hacer cam
paña por cualquiera de los po
sibles nombres- todos los ve
cinos del distrito 11, incluidos 
los más jóvenes. 

lnegularidades 
en las elecciones 

La impugnación de las elec
ciones presentada por los 
miembros de la delegación del 
distrito fue motivada según 
ellos mismos manifestaron por 
las «irregularidades que se ob
servaron en ellas. No se hizo 
censo, no se tomaba el nombre 
a aquellos que iban votando, la 
urna estuvo sola en muchos 
momentos ... » 

De todas estas irregularida
des la más grave en opinión de 
estos vecinos es la manipula
ción que se ha hecho con los 
pensionistas y jubilados del 
club María Zambrano. «El pre
sidente del club les fue dicien
do a los ancianos que la dele
gación pretendía cambiarle el 
nombre al club. Pero eso es fal-
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so, lo que pretendemos es dar
le un nombre al distrito. Nos 
duele que se haya enfrentado a 
los ancianos con los miembros 
de la delegación en esta mani
pulación tan clara y manifies
ta». Inmediatamente tras cono
cerse la impugnación del refe
rendum, José María Velasco 
-presidente concejal del 
distrito- convocó una reunión 
con los miembros de la delega
ción y aunque los ánimos estu
vieron bastante exaltados, se 
acordó finalmente repetir las 
votaciones el próximo sábado 
23 de enero, desde las 8'00 de 
la mañana hasta las 8'00 de la 
tarde en el centro cívico María 
Zambrano. 

Según explicó lnocencio 
Cea, presidente de la AA VV 
Cervantes, desde la asociación 
que el preside «no hay interés 
por poner ningún nombre, lo 
que quieran los vecinos es bien 
asumido». Desde la asociación 
se propone el nombre de La 
Dehesa o El Juncal. Y no es
tán de acuerdo con el nombre 
que el concejal V elasco propu
so Maria Zambrano por con
siderar que «como centro cívi
co está bien, pero no como 
nombre para todo el distrito. 
Habría que buscar un nombre 
histórico para que, venga el ré
gimen que venga, no nos lo 
vuelvan a cambiar». 

Otra de posibilidad para de
nominar al distrito es Puerta 

de Madrid, pero además de 
todas las citadas cada vecino 
podrá votar la que a él mismo 
se le ocurra. 

¿Manipulación 
de los ancianos? 

Según manifestó Florentino 
Fuentes, presidente del club 
María Zambrano, a PUERTA 
DE MADRID, no había existi
do tal manipulación de los so
cios del club, sino una mala in
formación. Los jubilados y 
pensionistas entendieron en un 
principio que lo que se preten
día desde la delegación del dis
trito era cambiar el nombre del 
club -María Zambrano- por 
otro. La mayoría de los socios 
votaron por tanto, no por un 
nuevo nombre para el distrito , 
sino por que no se les cambia
se el nombre de su club. 

Desde la delegación se insis
te sin embargo en la manipu
lación. Una vecina aseguró que 
había hablado con varios ancia
nos el día anterior y el de las 
elecciones. «Una anciana sólo 
sabía que le habían dado una 
papeleta en el club que tenía 
que echar al día siguiente en la 
urna pero no sabía qué se vo
taba. Otros reivindicaban que 
no se cambiase el nombre del 
club, desconociendo que lo que 
se elegía era el nombre del dis
trito e incluso algunos traían la 
papeleta ya rellena». 

_as... CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OM r-.~ y 880 oo 41 

M@!.!f i':U!tflf·i Alca1á de Henares 

~~~;EPISO 
e/. Nuevo Baztán (lviasa el Chorrillo) 

• 105 m/2 • 3 dormitorios 
• Cocina amueblada • Suelos de parquet 

• Calefacción y agua caliente central. 
Precio: IZ.000.000 Pts. 

FACILIDADES DE PAGO-

_as... CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~OM 1'~ .Y 880 00 41 

l@$if!:!llf.i ·if·I .\lt ~11a de Hrnarr' 

VEN~EPISO 
el. Calderón de la Barca 

(Zona Caballería Española) 
• 125 m/2 • 4 dormitorios • 2 ba
ños completos • Suelos de parquet 
• Cocina amueblada • Calefac

ción y agua caliente central. 

_as... CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~0,1 ,~ .y88o oo 41 

t@$li'. :!j!f.!·ft.I .\kalJ de Htnarcs 
A.P.I. 702 

VENDE LOCAL 
el. Cerrajeros (zona centro) 
• 160 m/2 • Fachada de 3 metros 

• Local acondicionado y en 
funcionamiento. 

Precio: 70.700.000 Ptas. 

_as... CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tdéfs .: 880 00 88 
~0!\111.~ y 880 00 41 

t@ef.iil:Uti.j.lf·' \lralá de Hcnarr' 

~~~:~PISO 
Avda. Reyes Católicos 

• 84 m/2 • 3 dormitorios • Baño 
completo • Cocina • Salón • 2 te
rrazas • Parquet • REFORMADO 

Entrada: 2.500.000 ptas. 
ensualidad: 78.500 tas 

_as... CI. Teniente luiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 41 

G1@;1i+t.j-if.i Alcalá de Henares 

~-~cj·J:~ LOCAL 
el. Cabeza de Vaca 

(zona Reyes Católicos) 
• 60 m/2 • 5 metros de fachada 

• Escaparate con cierres 
metálicos • Acondicionado 

60.000 ptas./mes 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • <Sr. Oñoro> 
TI•.: 879 28 28 

2& de diciembre de 1992 



EL 

.. . ·Mrniento . an eqUlr . . ····· .. . nor su gr r ante 
······ .. . . .. . é·ate ernbruJar r o eléctrico des iz 

. ····· . s 1794 e.e. D J bordo y tech . versiones. 
' . sus 113 CV. y su . rdenador de ª- ¡anal segun 

l hechizo de dicionado, o . nora n1nos, opc 
··n Siente e . ra aire acon el asiento " . 

. ----- lt 19 RTi 1.81 inyecc10 . de aleación hge ~ oncional A~~ Y_ l Te encantara. e 
.. Renau . y nantas el s1stern I' • ·hacia e. T 

Mira ef nuevo_ asistida de serie, Ita seguridad en de ti te llevara 9 R 1 
eon d•~.~,~~ió~ ;~o su o Algo dent~ u L T' 1 

rJ" · RENA 113 cv 
. Te esperamos en: -

Au' 1 CARPE 
PºdelaEstación,2-Tlf.8881915 

e.e. El va1. m. 88819 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

- Tlf. 888 01 79 



Después de la denuncia y con la descripción proporcionada 

por la víctima, fue detenido por la policía 

un marroquí violó a una menor, de 15 años, que 
es disminuida psíquica 

El día 23 de diciembre fue puesto a disposición judicial como presunto autor de violación contra la 
persona de una menor, de 15 años de edad y disminuida psíquica, el súbdito marroquí NB, vecino de 
Alcalá, de 24 años de edad y sin antecedentes penales. 

Los hechos ocurrieron el 
día 21 de diciembre cuando la 
joven de 15 años, en unión de 
otra amiga, se encontraron 
con dos súbditos marroquíes, 
con uno de los cuales -no el 
autor de la violación- tenía 
una amistad anterior. 

Las dos muchachas, tras 
encontrarse con los dos hom
bres, aceptaron la invitación 
para ir a casa de uno de ellos 
(una de las muchachas no es 
disminuida psíquica). Una 
vez en el piso, situado en Al
calá en la calle de Torrelagu
na, el detenido se retiró a una 
habitación con la menor, don
de por la fuerza llevó a cabo 
la violación. El detenido fue 
identificado por la víctima y 
la autoría del hecho, según la 
información policial, se corro
boró con otra declaración 
aportada en el atestado. 

Atracó una cervecería 
con dos cuchillos 

El día 16 de diciembre fué 
cometido un atraco en la cer
vecería El Pájaro Griffo, si
tuada en la avenida Juan de 
Austria. Sobre las 16'30 horas 
entró en el establecimiento un 
individuo armado con dos cu
chillos grandes y exigió que se 
le entregara el dinero de la ca
ja. Logró un botín de 10.000 
pesetas. Vestía cazadora azul 
marino y es rubio con mele
na corta y lisa, peinada hacia 
atrás, y de 1 '65 de estatura. 

Tres andorranos, detenidos por contrabando de tabaco 
Tenían 4.380 paquetes escondidos en el 
último rellano de una escalera 

Han pasado a disposición judicial tres ciudadanos andorranos acu
sados de contrabando de tabaco. Les fueron ocupados 290 cartones 
de Winston y 148 cartones de Marlboro. En total les fueron ocupa
dos 4.380 paquetes de tabaco por un valor superior al millón de pe
setas. El tabaco lo habían dejado escondido en el rellano de la esca
lera del último piso de un inmueble de la calle Luis de Medina. 

Todo empezó a las 6'30 de El valor del tabaco incau-
la madrugada del día 21 de di- tado es superior al millón de 
ciembre, cuando la policía pesetas, cantidad ésta estipu
municipal vio que tres ando- lada por la ley de contraban
rranos estaban introduciendo do como límite para diferen
bolsas en un portal. Al pare- ciar delito de falta. O sea: si 
cerles sospechosa la actitud de el valor de lo incautado es in
estos tres individuos, los iden- ferior al millón de pesetas, no 
tificaron observando que lo se considera delito. Al ser su
que introducían era tabaco perior a esta cantidad el va
rubio americano de contra- lor de lo incautado, los tres 
bando. andorranos fueron detenidos. 

En GALA'S encontrará el regalo ideal 
para estas Fiestas. ¡Feliz Navidad! 

GALA'S HOGAR 

DICIEMBRE 

l
, Día 16 ................ 78.046 

Día 17 ................ 27.001 
Día 18 ................ 63.711 
Día 21 ................ 28.837 
Día 22 ................ 41.258 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l -Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
(mañanas> 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Tel:f.: 882 62 03 

C/. Adarga, 6 (Caballería Española) - Tlf.: 882 87 91 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 2& de diciembre de '992 



Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales 

Espectacular incendio en el número 59 de Vía complutense 
«Ha podido ser una autén

tica tragedia» , relataba un ve
cino del número 59 de la Vía 
Complutense observando las 
operaciones que realizaban los 
bomberos para garantizar la 
seguridad del inmueble tras el 
aparatoso incendio que calci
nó casi- por completo al piso 
tercero c y que afec.tó al me
nos a otras seis viviendas. 

El incendio se produjo po
co después de las 17 horas del 
día 22 de diciembre, en el pi
so 3 ºC del número 59 de la 
Vía Complutense. A pesar de 
la aparatosidad del sinies~ro, 
no hubo más que un herido 
que hubo de ser atendido de 
quemaduras leves. 

El piso siniestrado es pro
piedad del conocido comer
cian te Rafael Rodríguez , 
quien lo tiene alquilado a una 
persona de nacionalidad chi
lena. En el momento de pro
ducirse el incendio se encon
traban en el piso dos niños, 
una pequeña de 4 años y uno 
de dos , acompañados de un 
amigo de la madre que en esos 
momentos se encontraba 
ausente. 

El pequeño de dos años se 
encontraba jugando con un 
encededor. El incendio se ori
ginó en el salón del domicilio 
al prenderse varias pertenen
cias. La niña dio aviso al ami
go de la madre, quien inten
tó apagar el incendio que se 
había originado con una pe
queña manguera. Según fuen
tes policiales, esto pudo retra
sar la llamada a los bomberos. 

La intensidad del fuego hi
zo inútiles los esfuerzos de este 
súbdito chileno , Patricio. 

2& de diciembre de 1992 

Briones González, de 35 años, 
quien logró salir por su pro
pio pie con los dos niños. Pa
tricio tuvo que ser trasladado 
al hospital para ser atendido 
de una quemadura de pronós
tico leve. 

También por su propio pie 
bajaron a la calle huyendo del 
incendio varios vecinos del 
inmueble, principalmente los 
del tercero, cuarto y quinto 
pisos, los más afectados por 
las llamas y el humo: «Oímos 
un ruido de cristales rotos y 
cuando me asomé a la calle era 
como si se hubiera hecho de 
:rioche por el humo que había. 
De repente vi las llamas y em
pecé a gritar para que saliera
mos todos a la calle», explicó 
la vecina del cuarto c. 

José Rubio, otro de los ve
cinos del número 59 de la Vía 
Complutense, se expresó en 

PUERTA de Madrid 
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Los vecinos confesaron que se alarmaron mucho con el incendio porque era muy aparatoso y había mucho humo. 

parecidos términos: «He oído 
unos golpes de rotura de cris
tales. Pensé que se trataba de 
un accidente de automóvil. 
Cuando me he asomado a la 
ventana he visto unas llamas 
muy grandes que subían ha
cia arriba. Acto seguido he 
bajado corriendo con mi mu
jer. No sabemos cómo tene
mos el piso». 

Una hora después de ini
ciarse el incendio, varios in
quilinos del séptimo -tres 
personas mayores- tuvieron 
que ser evacuados del tejado 
por los bomberos. Hasta allí 
huyeron, para refugiarse del 
axfisiante humo que inunda
ba la escalera. Aunque asus
tados, estas personas no su
frieron ningún daño personal. En este estado quedó el televisor de la vivienda. 

Los bomberos tuvieron que ayudar a desalojar el inmueble a algunos vecinos. 

PUERTA de Madrid 

Una vez extinguido el in
cendio , el concejal de Seguri
dad Ciudadana, que se perso
nó en el lugar, dio orden de 
que fuera avisado un apareja
dor para que reconociera el 
inmueble al objeto de com
probar si corría peligro de 
desmonoramiento. De hecho , 
el piso siniestrado tuvo que 
ser apuntalado en su interior. 
Un médico tuvo que recono
cer a un bebé de seis días que 
vive en el bloque, para com
probar si el humo le había 
afectado . Afortunadamente 
esto no se produjo. 

El piso tercero C resultó to
talmente calcinado. Según los 
bomberos que participaron en 
la extinción del incendio las 
llamas ya se encontraban en el 
rellano del tercer piso cuando 
ellos llegaron y fue desde la es
calera del rellano desde don
de tuvieron que realizar su la
bor. Al lugar se desplazaron 
además de fuerzas policiales , 
dos autobombas y un autoes
cala del parque de bomberos. 

V arios vecinos del bloque 
mostraron su malestar: «Te
nía que pasar algo de esto por
que ahí viv ían ciento y lama
dre», m a nifestaba una mujer. 

FREIRE 
MULTISEGUROS 
CORREDVRIA DE SEGUROS, S.L. 

Capital Social 17.000.000 
Totalmente desembolsados 
Ampliación capital 50 % 

INFORMACION: 
el Goya, 5 

Telfs.: 881 55 06 / 888 43 84 
ALCALA DE HENARES 
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un delito que sse ha puesto de moda en Alcalá: 

Los repartidores de pizzas, víctimas de constantes atracos 
Los repartidores de pizzas a domicilio, actividad ésta en auge en los últimos años en Alcalá, están 

siendo en la actualidad víctimas de constantes atracos. Tras intimidarlos con arma blanca o verbal
mente uno o varios individuos, con amenazas, se apoderan de la recaudación. 

Estos ladrones llegan en al
gunas ocasiones a casos extre
mos, como ocurrió a un repar
tidor: hicieron un pedido de 
una pizza a domicilio y le di
jeron que llevara cambio de 
1O.000 pesetas para poder 
abonarla; al llegar el reparti
dor, el solicitante le esperaba 
en el portal y le dijo: «¿Traes 
el cambio? ¡Pues dámelo! sa
có una navaja y bajo amena
zas se apoderó del dinero. 

El día 19 de diciembre a las 
12'30 de la noche fue atraca
do un repartidor de telepizza 
Kus Kus en el camino del 
Juncal: dos individuos jóve
nes lo intimidaron y se apo
deraron de 22.000 pesetas. 
Uno era rubio, con el pelo 
corto y rizado, y el otro era 
más alto y moreno. 

El día 23 de diciembre, so
bre las 5'30 de la tarde, fue 
atracado otro repartidor de 

telepizza en la calle de Entre
peñas, cuando iba a servir un 
pedido. Fue atracado por un 
individuo que bajo intimida
ción se apoderó del dinero. El 
atracador es un individuo de 
1 '70, rubio y con el pelo on
dulado, delgado, y vestía va
queros y cazadora marrón. 

Robo 
en una cafetería 

La cafetería Ipanema, si
tuada en la carretera de Da
ganzo, en el Centro Munici
pal de Empresas, fue robada 
durante el cierre del pasado 
fin de semana, del 19 al 21 di
ciembre. Los ladrones forza
ron la puerta trasera del esta
blecimiento y se llevaron el 
dinero que estaba en los caje
tines de las máquinas tragape
rras y de la máquina expen
dedora de tabaco. Ambas má-

-Un nuevo ano 

lleno -de salud;, 

paz y 

prosperidad 

les desea 

Clínica San Nicolás 
-anos al servzczo 11 

del público alcalaíno 

21 de diciembre de 1992 

quinas fueron violentadas. 
También sustrajeron cinco ca
jas de botellas de diferentes li
cores, un queso y tabaco, to
do el que había en el estable
cimiento. A la hora de redac
tar este suceso no se había 
evaluado la cuantía total de lo 
robado y el valor de los daños 
causados. 

Robo en unos 
almacenes textiles 

Un desconocido efectuó un 
robo en los almacenes textiles 
«El Cielo», situados en la ca
lle de Torrelaguna, semies
quina con la calle el Parque. 
El robo se produjo sobre la 
1'30 de la madrugada del 
viernes día 18 de diciembre y 
el autor del mismo rompió 
una cristalera del escaparate 
para llevarse dos mantas. Un 
testigo presencial dio aviso a 

la Policía Municipal de que se 
acababa de producir el robo 
del establecimiento. El autor 
del robo golpeó el escaparate 
fracturando el cristal, se lle
vó las dos mantas y se dio a 
la fuga por las eras del Silo. 

Los propietarios del esta
blecimiento se hicieron cargo 
del mismo recogiendo los cris
tales rotos y poniendo unas 
maderas para impedir nuevos 
robos. 

Atraco en una 
boutique de la calle 
Francisco Pizarra 

Sobre las 20' 30 horas del 
día 21 de diciembre se come
tió un atraco en la boutique 
«Nubes», situada en la calle 
Francisco Pizarro. Dos indi
viduos, a punta de navaja, in
timidaron al personal que 
atendía el establecimiento y 
consiguieron llevarse de esa 
manera la cantidad de 25.000 
pesetas. 

Avisada la Policía Munici
pal, vigiló por la zona sin con
seguir localizar a los autores 
del atraco. 

PUERTA de Madrid 



El juez González Calderón, molesto con 

la sanción que le hli sido impuesta 

«Si pierdo el recurso, me jubilo y dejo el 
pastel a la carrera judicial» 

ccSi no prospera el recurso que he presentado, me jubilo y le dejó 
este 'pastel' a la carrera judicial», declaró a PUERTA DE MADRID 
el magistrado del juzgado número 1 de lo penal de Alcalá, Miguel 
González Calderón, al que el Consejo General del Poder Judicial de
cidió poner dos multas de 50.000 pesetas por considerarle autor de 
una falta disciplinaria grave del número sexto del artículo 418 de 
la Ley Orgánica del Poder Judicial. González Calderón no está de 
acuerdo con las razones argumentadas por el Consejo General del 
Poder Judicial para sancionarle y considera que se ha creado un gra
ve precedente para la carrera judicial. El juez es el que dictó la sen
tencia absolutoria para el ATS que besó los pechos de una pacien
te. El juez absolvió al practicante Luis Briones del delito de agre
sión sexual en la persona de la paciente, norentina Vargas. 

El juez González Calderón ha 
venido recibiendo sistemática
mente el apoyo de juristas y su 
caso no sólo ha despertado la 
atención de medios de comuni
cación españoles, a algunos de los 
cuales les ha interpuesto quere
llas (ABC, El País) por no ajus
tarse según él a la realidad en sus 
artículos, y televisiones, sino 
también en el extranjero. Del ca
so se ha hablado en Inglaterra y 
en Alemania. 

El juez ha tardado varias se
manas en conocer las razones por 
las que se le sancionaba, el tiem
po que ha tardado en recibir la 
resolución del CGPJ tras el 
anuncio de esa sanción apareci
do en los medios informativos: 
«El CGPJ se negó a dar esta re
solución porque, claro, es un 
exabrupto de tal naturaleza que 
no quiere que la opinión públi
ca lo conozca». 

Una de las multas, según el 
juez González Calderón, es por 
decir que el nombramiento del 
magistrado Clemente Auger co
mo presidente del Tribunal Su
perior de Justicia era un nom
bramiento político: «Yo lo dije 
porque al señor Auger le eligie
ron ellos y es un nombramiento 
político mientras no se modifi
que la ley reguladora de la juris
dicción contencioso administra
tiva. Ellos se han sentido ofendi
dos porque yo decía que estos se
ñores eran elegidos por el parla
mento». 

ciendo que mi enfrentamiento 
era porque criticaba mi senten
cia; ¡Qué coño va a criticar la 
sentencia!», exclamó el juez, 
quien prosiguió leyendo la re,o
lución: «Dice que yo pedí que se 
reuniera la junta de jueces de 
Madrid y la Asociación Profesio
nal de la Magistratura para que 
se sancionara a Auger. ¡Pero si 
estos señores no tienen compe-

un obispo 
·democrático· 

El obispo de la diócesis de Al
calá, monseñor don Manuel Ure
ña, no perdió la ocasión de cele
brar con la Asociación de Muje
res Democráticas Independientes 
Complutenses (AMDIC) la clau
sura del trimestre en el curso 
anual que realiza esta asociación 
de la que son sus máximos expo
nentes las exconcejalas Rosario 
F ernández Dovermans y Asela 
Sanz. Tras una conferencia sobre 
el catecismo de la Iglesia católi
ca, llegó la hora de la fiesta para 
despedir el trimestre que ahora 
acaba con el año. Y qué mejor 
manera de hacerlo que con un vi
llancico. Las 'democráticas' tan 
aficionadas a cantar y a escribir 
sus propias letras para las cancio
nes que cantan, compusieron su 
propio villancico y todos juntos 
lo cantaron como puede verse en 
la fotografía. ¿Y qué cantaban? 
Pues lo siguiente: 

tencia para sancionarle! ¡Cómo 
voy a pedir yo ésto! Esto denota 
una incultura jurídica por parte 
de la señorita de Telemadrid». 

La segunda sanción es por 
abuso de autoridad: «Ü sea, que 
la sentencia tiene abuso de auto
ridad, ¿entiende usted?. Y van 
y me aplican la falta 6ª del artí
culo 418 que es el exceso o abuso 
de autoridad respecto de los se
cretarios, oficiales, auxiliares y 
agentes de los juzgados o tribu
nales y de los miembros del mi-

«¡Muchos años celebrando/en 
AMDIC la Navidad!/¡Muchos 
años deseando/a todas felicidad!/ 
¡Ay que mira como cantan/las 
mujeres democráticas/porque 
son las más alegres/y también las 
más simpáticas!/Viajan, apren
den y vuelven a cantar/celebran-

nisterio fiscal: abogados, procu
radores y particulares. Esto no lo 
entiende nadie. Es que han en
cajado esta falta a algo que no 
se corresponde». 

El juez ha asegurado su recur
so contra esta resolución aparte 
de continuar con los procedi
mientos ya emprendidos: «Con . 
esto se ha creado un precedente 
muy importante. Si mi recurso 
no prospera, yo me jubilo y le 
dejo es pastel que esto supone, a 
la carrera judicial». 

do todas juntas/que llegó la Na
vidad/ ¡Cantaremos villanci
cos/comeremos el turrón/y desea
remos a todos/paz , alegría y 
amor/(se repite estribillo)¡ Y 
cuando el año comience!/Este es 
el 93/a nuestras actividades/vol
veremos otra vez. 

Especialistas en todo tipo de 

MARISCADAS PARA SUS FIESTAS NAVIDEÑAS 
Reserve su comida o cena 

También mariscos pa·ra llevar 

González Calderón señaló que 
el instructor de la resolución «sa
be poco de ortografía y de pun
tuación y si no es él, es el secre
tario». Esa primera multa es ca
lificada de curiosa por el juez: 
«En la resolución dice que en la 
cadena Telemadrid concedí una 
entrevista en la que la periodis
ta manifestó que yo estaba dis
puesto a enfrentarme al propio 
presidente del Tribunal de Jus
tica de Madrid, Clemente Auger. 
Eso sí es cierto. Y prosigue di-

MARISOUERIA MONTEVIDEO 
C/ Carmen Descalzo, 18 - Teléf. 880 72 75 - Alcalá de Henares 

MARISCADA. DE LA. CASA. y BOTELLA DE ROSADO MARISCAL sólo por 5.000 pts. 
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· · Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
vé de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción nrt'h ~:::$'1 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

lag u ar • 
18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



«Chrisma» desde Almadrones, paz, esperanza y el tiempo detenido 

Felipa y Timoteo, solos en casa también ... 
Gusta -a nosotros al menos- conocer pueblos y gentes, enamorarse de otros lugares y rincones, 

aunque luego nos duela en el alma el dejarlos; lugares que de alguna forma descubrimos, o por lo me
nos redescubrimos. Carretera de Guadalajara adelante nos topcpuos con un siním de ellos que habría 
que filmarlos a todo color, sin perder detalle, y recordar después -gozando- cada momento, cada pie
dra, cada plaza ... Y esos hombres y mujeres, curtidos, «trabajaofV>, sabios casi, que son raíz y presen
cia del tiempo viejo que dijo en una ocasión alguna pluma importante. 

Bien. Estamos en uno, Al
madrones, Km. 103, una ven
ta que es parada y fonda para 
tantos y que, antaño, debió 
ser, igualmente, algo grande, 
placentero, con olor a hierba 
fresca y otros cientos de aro
mas que llegan de los montes. 
¿Les suena? Seguro que todos 
hemos pasado por aquí canti
dad de veces ... sin advertir 
que, ahí mismo, apenas un 
puñado de pasos -aquí, ben
dito lugar, todo queda, nada 
pasa- aparece el paraíso, eso 
que tanto ansiamos de cuan
do en cuando, cuánto, y que 
no siempre logramos encon
trar. Almadrones, que viene 
de alma, seguro, nos ha hechi
zado desde que hemos puesto 
el pie en él. 

Cae un sol agradecido en la 
fresca mañana. No vamos a 
poder tomar otro café porque 
aquí no hay cafeterías. Es lo 
mismo. Ni vino. Ni pan. Ni 
nada, Aquí sólo -y ya es 
mucho- se puede tomar paz, 
ternura, calo¡- humano. Y no 
porque esté próxima la Navi
dad, no, aquí, siempre es así. 
Aquí siempre van con la mis
ma cara, a pesar de tantos pe
s ares. Almadrones, alma 
abierta de par en par, sólo tie
ne ochenta y tantos habitan
tes pero son felices. Viven. 
Porque, seguros estamos, aquí 
no puede morirse nadie. Dios 
no lo permitiría. Las piedras 
-que hablan-, los poyos de 
las esquinas, ese tiempo que 
parece invariable viendo la 
anchura del campo . . . Todo, 
en fin , está vivo . Abierto. 

PUERTA de Madrid 

Dicen que, una vez a la sema
na, viene un camión de Man
dayona -perdón, queríamos 
decir del Cielo-, otro paraí
so vecino, a ver si necesitan 
algo ... Lo toman, claro , por
que son gente agradecida, de 
nobles sentimientos , de los 
que ya no quedan. 

Como por ejemplo Felipa, 
todo un personaje y no Isabel 
Preysler - ¿se pone así?- . 
Que ha hecho hasta de coma
drona, que ha repicado y ha 
ido a la procesión; que ha «sa
lido» en el cine haciendo de 
bruja, con la tristemente de
saparecida (debió quedarse a 

vivir aquí) Mary Santpere; 
que, a sus ochenta y pico di
ciembres -aquí, casi todo es 
«ochenta» y tantos o así, ex
cepto los dos niños que, con
tentísimos , van todos los días 
a una escuela de Mandayona, 
ya saben ... - está tan serena, 
tan fresca , con su negro baby, 
otras veces, chal, con todo su 
enlutamiento castellano. Mas 
ella, sin duda, lo ve todo de 
otro color, faltaría más. Hoy 
tiene judías pintas para co
mer, qué ricas , y un trozo de 
turrón que ha traído el ca
mión vía caído de ya saben 
dónde. Está sola en casa, co-

mo el niño rubio de la pelícu
la, pero no necesita juguetes 
ni ir a Nueva York ... Se siente 
mucho más a gusto yendo a 
visitar a su amigo, de toda la 
vida, Timoteo (Timote, para 
los amigos), otro personaje y 
no Jesús Gil al cuadrado, aun
que salga en la televisión 
veinticuatro horas al día. 
Aquél, vive en la última casa 
del pueblo , o la primera, se
gún se mire, tiene tres meda
llas al valor, y no ganadas en 
la Olimpiada catalana, preci
samente, está como un junco 
de recto y tiene, ya lo habrán 
adivinado, ochenta y algunos 
años. ¡Ah!, y es mozo y a mu
cha honra. «Es que se me fue 
pasando el tiempo de casarme 
y ... » 

Por lo demás, la iglesia, ro
mánica, está en período de re
mozado. Pero, sólo por fuera , 
alguna columna; el retablo, 
magnífico, traído de Atienza 
está perfecto y el amplio co
ro , ídem; de lo que no se ha 
vuelto a saber es de una colec
ción de lienzos de el Greco , 
desaparecida durante la gue
rra, representando a los doce 
Apóstoles que son una verda
dera reliquia ... Igual cual
quier día sucede otro -uno 
más- milagro y aparecen. O 
vuelven en el famoso camión. 

Nos vamos, con pena, me
ditabundos , pero contentos. 
Nuestros acompañantes y un 
servidor coincidimos en que, 
hay días que son un regalo ... 
del Cielo. 

Otra cosa. Un último en
cuentro. Un artista. Anton io 
Redondo , joven valor de la 
pintura. Tiene todo el pueblo 
pintado. Tiene retratos de to
dos. Y otros muchos , claro . 

Nosotros , por no ser menos, 
nos trajimos a Felipa y Timo
teo , solos en casa, pero muy 
bien acompañados. Gracias , 
amigos. Y Feliz Navidad , 
aunque sabemos que lo será. 
Como todos los días. 

LUMIGARMO 
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·. · ~ l MA~TER INTERNACIONAL DE EMPRE~!~ 
. ~ . . INTERMA~TER 

El F orum de Dirección de Master Internacional 
otorga 

LA TITULACION DE MASTER INTERNACIONAL 
· DE EMRPESA/INTERMASTER A: 

D. Enrique Presedo Arnau 

El acto tuvo lugar en el Hotel Meliá Castilla el día 3 de diciembre de 1992 a las 21'30 horas 

El galardón fue entregado por la actriz Dña. Diana Sorel a D. Enrique Presedo Arnau, 
director gerente de Carrocerías Gallego. 



La alcalaína Pilar Lledó durante una rueda de prensa. Los periódicos juzgaron positivamente la labor de la gobernadora de La Coruña. 

su actuación tras el naufragio del petrolero griego en las costas 
coruñesas la ha valido la felicitación del Rey, del presidente y del 
vicepresidente del gobierno 

«He dejado el pabellón de Alcalá muy alto» 
La alcalaína Pilar Lledó, gobernadora civil de La coruña, 
felicita las Navidades desde PUERTA DE MADRID 

Con JJ.Icalá en el corazón. Esa es su constante. Y eso que, con el naufragio del petrolero griego 'Mar 
Egeo', la prueba era muy dificil de superar. Pero la flamante gobernadora civil de La Coruña, la alca
laína Pilar Lledó, ha superado con éxito todos los avatares que se la han presentado, y no han sido 
pocos: «El problema está prácticamente solucionado. Ahora viene una tarea laboriosa, que es la de lim
piar las playas, pero lo más delicado ya ha pasado». El final ha sido, si no feliz, al menos no tan dramá
tico como se podía esperar por las dimensiones iniciales de la tragedia ecológica y económica. Ahora 
es el momento de satisfacer los compromisos del 'corazoncito'. Por eso Pilar Lledó se siente orgullosa: 
ccBe dejado el pabellón de Alcalá muy alto», dijo con una perceptible sonrisa que nos llegó a través 
de los hilos telefónicos. Entre las felicitaciones recibidas por su actuación tras el naufragio, están las 
de las del Rey, el presidente y el vicepresidente del gobierno. 

Pilar Lledó desborda segu
ridad y optimismo. Además 
no se le puede negar la forta
leza que ha mostrado duran
te los días que han durado las 
operaciones tendentes a paliar 
los daños que podría producir 
la marea negra tras derramar
se el crudo del petrolero grie
go, casi 80.000 toneladas. 

Pilar Lledó dejó su despa
cho de subdirectora general de 
Política Interior en el paseo 
de la Castellana, a las órdenes 

PUERTA de Madrid 

del ministro José Luis Cor
cuera, y en primavera tuvo un 
nuevo destino dentro de su 
ministerio: gobernadora civil 
de La Coruña. Alcalá más 
lejos. 

Y llegó su «prueba de fue
go» en la que tenía que demos
trar al su capacidad. El día 3 
de diciembre el petrolero grie
go 'Mar _Egeo' encalló en las 
costas de La Coruña, frente a 
la emblemática Torre de Hér
cules. El buque se incendió y 

pudo originar urta auténtica 
catástrofe: «Entre el jueves 3 
y el viernes 4 de diciembre 
hubo un gran peligro para 
muchas vidas humanas. Pri
mero para los marineros, que 
se salvaron de puro milagro, 
por el esfuerzo y el heroísmo 
de los pilotos de los helicóp
teros de salvamento, que 
arriesgaron la vida bajando 
entre las llamas. Después, con 
el incendio en pleno auge: si 
llega a girar el viento y nos lo 

trae a la ciudad, hubiera sido 
un desastre espantoso», expli
có Pilar Lledó. De hecho una 
primera medida fue la de de
salojar las viviendas del polí
gono de Adormideras más 
próximas al lugar del naufra
gio. Fueron 300 personas de
salojadas, «pero estaba todo 
preparado para evacuar todo 
el barrio entero; incluso está
bamos preparados para eva
cuar la cárcel. La verdad es 
que han sido situaciones muy 
angustiosas». 

Hubo que tomar 
decisiones tremendas. 

La gobernadora civil de La 
Coruña estuvo prácticamente 
trece días sin pegar ojo, sin 
poder permitirse el lujo de 
descansar hasta que el inci
dente quedara completamen
te controlado: «Ha habido que 
tomar decisiones tremendas. 
Desde el primer momento ha 
habido un asesoramiento a ni
vel incluso internacional. He
mos tenido un equipo de téc
nicos que se decía que eran los 
mejores; todo el mundo se ha 
volcado y la verdad es que he
mos contado con los medios 
nuestros, los de nuestro país». 
El momento más angustioso 
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personal diciendo que había 
50.000 ó 60.000 toneladas de 
petróleo, que se iba a romper 
en cualquier momento y que 
eso iba a ser el desastre del si
glo. Hasta el domingo no pu
dieron bajar los buzos porque 
teníamos olas de 8 y 9 metros; 
cuando por fin pudieron ba
jar comprobaron que allí no 
había petróleo porque el bu
que se ha deshecho; sólo que
da el castillo de popa». 

Pilar Lledó con José Borren cuando el ministro acudió a interesarse por el desastre el petrolero. 

Lledó afirmó que de la 
mancha sobre el mar no ha 
quedado nada. «Ahora queda 
la tarea de limpiar las playas, 
que es más laboriosa. Pero ya 
no es esa lucha contra los ele
mentos que hemos tenido du
rante estos días». Al día si
guiente de la catástrofe, el go
bierno civil de La Coruña y 
la Xunta de Galicia pidieron 
ayudas a la Comunidad Euro
pea por el daño que se produ
cía para los mariscadores: 
«Las cofradías de pescadores 
hicieron una evaluación de 
cuántas familias resultaban 
afectadas. Eso es competencia 
de la Xunta». para Pilar Lledó fue con el pe

ligro de explosión latente en 
las primeras horas: «Los téc
nicos decían que no había pe
ligro de que se produjera esa 
explosión, aunque no lo po
dían asegurar. Decidimos no 

desalojar todo aquello porque 
era un espanto. Te fías de los 
técnicos, pero siempre te que
da la duda: '¿Y si se equivo
can>>'. La situación ha sido 
muy difícil». 

Finalmente, todo ha queda-

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

¡Es otra historia. 
e/ Cerrajeros, 18 üunto Ayuntamiento) 

ALCALA DE HENARES 
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do controlado: «El domingo 
día 13 fue una gozada anun
ciar que no había nada de pe
tróleo en la proa del barco, la 
parte que estaba hundida. Al
gunos grupos ecologistas se 
habían dedicado a asustar al 

Optimiwo 
Así, con todo, las negras ex

pectativas que hubo al prin
cipio del incidente se han que-

SOLO MODELOS DE CALIDAD 
AVALADOS POR PERSONAL ESPECIALIZADO 

LOS MEJORES <<REYES>> 
SOBRE DOS RUEDAS 

Hasta el 31 de diciembre 

¡Supero( ertas en motos! 
APROVECHA, HAZ TU RESERVA .AHORA 

Y VEN A RECOGERLA EN ccREYES». 

LAS MEJORES BICICLETAS DE IOITAÑA 
A LOS MEJORES PRECIOS 

TALLERES PROPIOS PARA REVISIONES Y REPARACIONES 

MOTOCICLETAS 

ALCA NO 
Vía Complutense, 11 Gunto Parque Municipal) 

Tell.: 889 26 65 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



dado en algo lejano de la rea
lidad: «De lo que podía haber 
sido a lo que en realidad es, 
hay un mundo de diferencia». 

El mundo entero estuvo 
pendiente del incidente de La 
Coruña: «Desde el primer mo
mento se interesaron el Rey, 
el presidente del gobierno, el 
vicepresidente. El ministro 
Borrell vino el viernes para 
ver qué había pasado y dar 
una vuelta en helicóptero. 
Han venido dos secretarios de 
Estado, directores generales. 
El ministro mío, José Luis 
Corcuera, ha estado llamando 
casi cada hora. Luego, en plan 
solidario, llamaron Rosa Con
de y Matilde Fernández». 

Cuando el incidente va 
siendo ya historia sin graves 
consecuencias para el futuro, 
Pilar Lledó conserva una car
peta de felicitaciones recibi
das. En esa carpeta, claro es
tá, figuran en lugar preferen
te las del Rey, el presidente y 
el vicepresidente del gobier
no: «Pero he recibido felicita
ciones desde una asociación 
de vecinos y una asociación de 
mujeres, hasta gente de la ca
lle y colectivos de todo tipo. 
Pero lo que ha sido importan
te ha sido la coordinación en
tre todas las instituciones. El 
problema se ha podido resol
ver porque hemos sido capa
ces todas las instituciones de 
poner todos los recursos en co
mún. Por ejemplo, el alcalde 
de La Coruña se vino al go
bierno civil desde el primer 
momento y ha estado aquí 
hasta anoche (domingo día 
13)». 

<<A Curro le detuve 
el violador del ascensor» 

Pilar Lledó también men
cionó una anécdota que ha 
trascendido a nivel nacional. 
Fue respecto a la detención 
del violador del ascensor: 
«Hacía unos días que realiza
mos esta detención. Era el de 
Curro (Arsenio Lope Huerta, 
delegado del gobierno en 
Castilla-León) y se lo detuve 
yo. Curro dijo en la rueda de 
prensa celebrada en Vallado
lid que un alcalaíno solo es 
tremendo pero que cuando se 
juntan dos somos imparables. 
En esta detención colabora
mos Policía de Valladolid y 
Policía de La Coruña y lo de
tuvimos enfrente del gobier
no civil. Pero es más, el día 
que empezamos a preparar la 
posible evacuación de la cár
cel con el naufragio del petro
lero, lo preparamos entre 
Mercedes Jabardo y yo, otra 
alcalaína, directora de Insti
tuciones Penitenciarias. Los 
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La gobemadora, en el helicóptero desde el que iba a inspeccionar las dimensiones del desastre. 

alcalaínos tienen que estar 
orgullosos». 

Pilar Lledó sonrió cuando 
se le dijo que de esto, su si
guiente paso será el ser minis
tra: «Bueno, bueno ... », seña
ló queriendo significar que ese 
paso está muy lejos. 

Futura alcaldesa de Alcalá 
La actual gobernadora civil 

de La Coruña ha dicho en al
guna ocasión que el sueño de 
cualquier persona es ser alcal
de o alcaldesa de su ciudad. 
Sin embargo, Pilar Lledó in
siste en que ella está a las ór
denes de su partido, el PSOE: 
«En medio de la vorágine del 
naufragio, 'El Ideal Gallego' 
salió diciendo que el alcalde 
de La Coruña era el primer 
día que había descansado y 
añadía que la que no había 
descansado hasta ese momen
to era 'la flamante gobernado
ra civil, que lo ha hecho ma
ravillosamente bien; por cier
to, futura alcaldesa de Alcalá 
de Henares ' . Y o les decía que 
lo que querían era echarme de 
La Coruña y me contestaban 
que ni hablar, que lo decían 
para cuando me retirara». 

«Estoy encantada porque lo 
de que soy de Alcalá de He
nares lo han dicho casi todos 
los periódicos», confesó Pilar 
Lledó, quien añadió que en 
los catorce días que ha dura
do el problema «no he tenido 
tiempo para pensar nada. Só
lo pensaba cómo se podía re
solver el problema». 

La gobernadora dijo que en 
navidades, si no ocurre nin
gún otro desastre , se quiere 

venir a Alcalá: «A ver si me 
puedo ir el día 23. Van a ser 
cuatro días nada más porque 
el día 30 se inicia el año jaco
beo y vienen los Reyes a San
tiago para abrir la puerta. 
Van a ser unos días de autén
tico descanso con mi madre, 
mis hermanos , mis amigos, 
mis hijos y mi nieta, que es la 
niña más preciosa del mundo. 

Hace más de mes y medio que 
no puedo- ir a Alcalá». 

«En la medida que me he 
podido sentir orgullosa en es
te tinglado , y sobre todo que 
se han podido sentir orgullo
sas otras personas, es porque 
soy mujer y porque las muje
res se han sentido solidarias y 
encantadas de que una mujer 
lo hay a hecho bien, y en el 

mismo orden 
de cosas por
que soy alca
laína. Estoy 
convencida de 
que Alcalá t ie
ne algo . De 
verdad que 
hay una soli
daridad espe
cial. Un gran 
cantidad de 
gente me ha es
tado llamando 
continuamente 
desde Alcalá. 
Uno de los pri
meros que me 
llamó fue Cu
rro. La Coru
ña y Alcalá no 
están tan le
jos», aseguró la 
gobernadora. 

Pilar Lledó, en 
La Coruña, en
trega a la Coral 
Lírica Complu
tense su certifi
cado de partici
pación en el 
VIII Encuentro 
de Habaneras, 
celebrado du
rante los días 7, 
8 y 9 de agosto. 



tarea en un campo en el que 
sólo el compromiso de toda la 
sociedad puede ser respuesta 
adecuada, ya que la propia 
participación social es un pa
so adelante que reduce proble
mas suplementarios. 

La prevención del consumo 
de sustancias tóxicas no tiene 
como protagonistas a especia
listas en drogodependencias; 
la familia, los padres, son 
agentes privilegiados de pre
vención. Esta es una apuesta 
común de todos y todos deben 
dar respuesta. 

Los ciudadanos deben ad
quirir para ello una serie de 
conocimientos básicos sobre la 
drogadicción y sus consecuen
cias, así como pautas útiles de 
prevención que puedan facul
tarles para actuar adecuada
mente, destruyendo estereoti
pos y perjuicios que dificulten 
cualquier solución racional. 

curso de formación de mediadores sociales 

Así pues, según la organi
zación, con el desarrollo de los 
cursos en Alcalá se ha refor
zado la participación ciudada
na creando, en definitiva, re
cursos humanos en preven
ción de drogodependencias 
que suponen un valor tan im
portante como los recursos 
económicos que se generan. 

lnformacu y la prevención de drogodependencias 
La Federacion de Usuarios-Consumidores Independientes de la Comunidad de Madrid (FUCI-CAM), 

desarrolló en Alcalá unos cursos de formación de mediadores sociales en prevención de drogodepen
dencias, con el apoyo del Plan Regional sobre Drogas de la Comunidad de Madrid, dependiente de la 
consejería de Integración Social. También intervino el ayuntamiento de Alcalá con su programa sobre 
drogas. En los cursos estuvo presente la coordinadora del Plan Regional en Alcalá, Mayte Martínez. 

Los cursos contaron con la 
colaboración del grupo Fénix 
contra la droga que propor
cionó uno de los locales don
de se celebraron, las depen
dencias del palacio arzobis
pal. El otro lugar fue el cole
gio Don Juan l. Los asisten
tes recibieron al término de 
los cursos un diploma acredi
tativo. 

El desarrollo de la convoca
toria para la realización de los 
cursos en la ciudad alcalaína, 
estuvo a cargo de INFORMA
CU Alcalá, asociación inte
grada en la FUCI-CAM, que 
siempre ha mostrado una gran 
sensibilidad en la labor de la 
revención de drogodependen-

cias en el ámbito compluten
se. Con la celebración de es
tos cursos, que duraron tres 
días, del 15 al 17 de diciem
bre y en los que participaron 
un total de 60 personas, la or
ganización pretendió que el 
mediador social preste una co
laboración útil en la mejora de 

Abierto el plaza de inscripción en el 
cursa de 

INFORMATICA 
BASICA 

a celebrar 
del 11 de enero al 9 de febrero 
en horario de 19'30 a 22 horas 

Plazas limitadas. 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACIOll DE ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Victoria, 1° 1 · Telf .: 889 22 71·28802 ALCALA DE HEIARES 
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los comportamientos preven
tivos, favoreciendo hábitos de 
salud que proporcionen una 
vida sana, desarrc;>llando estas 
acciones en su círculo cerca
no de acción. 

Como en todos los países 
desarrollados, la iniciativa so
cial se incorpora también a la 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

•Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <9tU 2& 2102 • 2127 JI· C/. Vlrglllo navano, s r 7 

azu11ueca de Heilares CGUADALAJARA> 
km ... ctra. MADRllHIARCELOllA 
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Organizada por el Ateneo Cultural 1 º de Mayo 

Fiesta infantil de las 'caras pintadas' 
El Ateneo Cultural l 0 de Mayo organizó una fiesta infantil en la 

sede de CCOO el pasado sábado 19 de diciembre. Los niños y tam
bién los padres disfrutaron enormemente de los juegos y actuacio-
nes que el Ateneo organizó para ellos. ' 

Requisito imprescindible 
para participar en la fiesta 
....:....además de las ganas de pa
sarlo bien, por supuesto- era 
llevar la cara pintada. Ningu
no de los presentes, ni siquie
ra el reportero de PUERTA 
DE MADRID o el secretario 
general de CCOO, Angel Díaz 
Cardiel, se libraron de los bi
gotes de gato; el morro de cer
dito o la boca de rana. 

El Ateneo es un ente jurí
dico aparte pero dependiente 
de CCOO, aunque luego fun
cionen separadamente. En la 
organización y desarrollo de 
la fiesta colaboraron compo
nentes del grupo de teatro del 
CEI, actuando de animadores 
infantiles y presentando nú
meros circenses, de magia y 
malabarismo. La música co
rrió a cargo del grupo de mú
sica castellana CANCIV AL, 
compuesto por miembros de 
la AA VV El Val. La Funda
ción Colegio del Rey y algu
nas empresas alcalaínas como 
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Fiesta o Roca, a través de sus 
comités, también han colabo
rado con subvenciones y ayu
das económicas invertidas en 
libros y juguetes para los ni
ños. Estos obsequios fueron 
repartidos por Papá N oel en 
persona. 

Domingo Filardi, presiden
te del Ateneo Cultural 1 ° de 
Mayo, entidad dependiente 
de Comisiones Obreras, ma
nifestó que «la fiesta se había 
organizado con motivo de las 
entrañables fechas navideñas 
para todos los hijos de traba
jadores y del pueblo en gene
ral de Alcalá de Henares». 

A pesar de que se trataba de 
una fiesta infantil, los padres 
y mayores se divirtieron 
igualmente: «Estamos bastan
te felices y satisfechos de que, 
aunque la fiesta.está especial
mente dirigida a niños meno
res de 10 años, efectivamente 
los papás e incluso los abue
los están felices acompañando 
a los más pequeños». 

26 de diciembre de 1992 



Osear Maroto (Peña El Hormigón) Luis Rodríguez (Peña El Hormigón) 

Para los cuatro, encarnar los papeles principales 

de la cabalgata es todo un homenaje a las peñas 

Los Reyes Magos y Papá Noel son peñistas este año 
osear Maroto, Juan de Luz Gómez, Antonio Ropero y LUis Rodríguez, muy 
ilusionados con su participación 

Cuatro peñistas encamarán este año los personajes de los Reyes Magos y Papá Noel en la cabalgata 

que se celebrará el día 5 de enero, víspera de la Epifanía. «Hemos tenido siempre un papel secundario 
pero absolutamente necesario. Por f"m podemos ver realizado nuestro sueño: ser los Reyes Magos ofi
ciales», señalaron prácticamente al unísono los tres Reyes y el Papá Noel, quienes por cierto a estas 
alturas no se han repartido los papeles: Entre bromas unos y otros se pasan el papel de Baltasar porque 
a ninguno le gusta el maquillaje: «Es que luego se quita muy mal». 

Son Osear Maroto y Luis 
Rodríguez, de la peña El Hor
migón los dos, Antonio Rope
ro, de la peña Los Pendones 
y Juan de Luz Gómez, de la 
peña El Desbarajust~. Los 
cuatro se han destacado por su 
colaboración con todo el en
tramado que supone año a año 
la puesta en marcha de la ca
balgata, desde por la mañana 
hasta por la noche. 

Los cuatro también se han 
vestido de Reyes Magos y se 
han sentado durante las navi-

dades en la puerta del ayun
tamiento acogiendo a los ni
ños que pasaban por allí. «Es 
muy agradable todo ello. No 
me va a pillar de sorpresa es-

. te año porque lo conozco to
do bien, pero la verdad es que 
es una ilusión muy grande 
que tenía como alcalaíno», di
jo Juan de Luz Gómez, de 28 
años de edad, quien les quie
re traer a los niños de Alcalá 
«la paz del mundo. Los niños 
reciben lo que les traigas con 
mucha ilusión. No, yo no voy 

a traer carbón a nadie porque 
todos somos malos a veces». 
Juan de Luz Gómez reconoció 
que «las peñas siempre hemos 
participado en las navidades 
y llevábamos mucho tiempo 
pidiendo el ser los Reyes Ma
gos. Ya era hora», y comentó 
también que «es una pena que 
no esté este año como conce
jal de Festejos Macías». A 
Juan de Luz Gómez siempre 
le ha impresionado mucho ir 
con la comitiva al Patronato 
San José: «Se te pone la carne 

de gallina ver la ilusión con la 
que te esperan cada año esas 
mujeres que son disminui
das». 

Osear Maroto Gálvez, · de 
25 años, es miembro de la pe
ña El Hormigón: «Para mí es 
una gran satisfacción y una 
gran alegría porque he hecho 
ya de tantas cosas que esta era 
una de mis grandes ilusiones 
que tenía». Maroto reconoció 
que «es muy emocionante to
do durante ese día». Recono
ció que las peñas siempre han 
tenido un papel segundón en 
las navidades: «Ya era hora de 
que alguna vez tuviéramos un 
papel relevante, que fuéramos 
los Reyes Magos oficiales». 
Maroto quiere traer a los ni
ños y a los grandes de Alcalá 
salud y trabajo: «A los niños 
les traeré los juguetes que se 
merezcan según se hayan por
tado, pero creo que este año 
se han portado bien». Y tam
bién traerá carbón: «Hay mu
chos que se lo merecen; todos 
aquellos que se dedican a ha
cer la guerra, la violencia. En 
Bosnia, en Somalia ... » 

Antonio Ropero (Peña Los Pendones) Juan de Luz Gómez (Peña El Desbarajuste) 

21 de diciembre de 1992 PUERTA de Madrid 
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_Antonio Ropero Palencia 
tiene 39 años y también para 
él es un homenaje a las peñas 
el que ellos puedan encarnar 
las figuras de los Reyes Magos 
y Papá Noel: «Son muchos 
años trabajando de cara al pú
blico para el ayuntamiento y 
sin llevarnos nunca un duro. 
Siempre hemos sido los segun
dones, en carnaval, en ferias. 
Se ha contado con nosotros 
cuando no ha habido más po
sibilidad. Las cabalgatas sin 
las peñas se hubieran visto 
mermadas de colorido y par
ticipación, aunque sean miles 
de personas las que participen 
de forma pasiva, viendo su 
paso. La gente no participa 
activamente en los festejos, 
van de mirones y eso es lo que 
nosotros queremos evitar. 
Queremos que participen ac
tivamente. Es una gran ilu
sión para mí el participar es
te año de manera oficial». An
tonio Ropero va a traerles a 
los niños de Alcalá sobre to
do ilusión: «Lo demás ya de
pende de la economía. Tam
poco se pueden pedir muchas 
cosas, según está la economía. 
El carbón se lo traeré a los go
bernantes de todo el mundo. 
Solchaga va a ser el primero 
al que traeremos carbón», di
jo sonriendo. 

Luis Rodríguez tiene 35 
años y también será el Rey 
Mago este año en la puerta del 
ayuntamiento: «Participar en 
la cabalgata como Rey Mago 
es la ilusión más grande que 
tengo. Para mí es un homena
je a las peñas pero lo cierto es 
que lo veo normal porque 
siempre estamos colaborando. 
Yo creo que ya nos merecía
mos el poder participar en la 
cabalgata de esta manera, ha
ciendo los papeles principa
les». A Luis Rodríguez lo que 
más le impresiona es el reco
rrido que hacen los Reyes en 
la mañana del día 5 de enero: 
«Se te cae el alma a los pies 
cuando vas al hospital a ver a 
los niños enfermos, o al patro
nato San José». El les quiere 
traer a los niños amor y paz: 
ccSobre todo, que no hubiera 
guerras. Además les voy a 
traer carbón a muchos políti
cos. Ahora con el paro que 
hay, van a ser muchos los que 
reciban carbón». 

Seguro que los Reyes Ma
gos tienen algo muy claro en 
cualquier caso: que en gran 
parte tenemos lo que nos me
recemos y que ccla magia» es
tá bien, pero sobre todo de
pendemos de nuestra propia 
magia. 

PUERTA de Madrid 
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a happy and a prosperous new year • a merry Christmas 
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ALBION 
CENTROS · DE INGLÉS 
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un 

TODOS NUESTROS ALUMNOS 
-ANTIGUOS Y NUEVOS 
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Juan de Cardona, 3 
ALCALA DE HENARES 
Tel. (91) 881 46 86 

' 
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Cristo de Rivas, 2 
GUADALAJARA 
Tel. (911) 21 63 23 
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m~--~9leitou~onte 

fapJ J.z éLíMG'H.u1q 
HABIT-ACIONES: LIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. 
Calefacción tarifa nocturna · 

Noria, 14 
ALCALA DE HENARES 
Tel. (91) 881 13 12 
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Instalaciones eléctricas en general · 
·Mantenimiento industrial y de comunidades 

Si pasa frío-en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y 2 AÑOS DE GARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Teff.: 435 54 32 ·Abanada M 'IH4'1 

Salamanca .8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

21 de diciembre de t992 
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C/. Federico Momiou, 8 - J. 

¡GRAN FIESTA FIN DE ANO! 
CENA Y COTILLON 
CON BARRA LIBRE 

MENU 
ENTRADAS 
- Canapés de ahumados 
- Morteruelo. 
- Pimientos del piqaillo 

rellenos de marisco 

PRIMER PLATO 
- Bisquett de langosta 
POSTRE 
- Brazo de gitano con nata 

SEGUNDO PLATO 
- Merluza Duquesa (sesos, 

espárragos y angulas) 

TERCER PLATO 
- Tmedor a li parrilla 

con salsa Rossini 

CAVAyCAFE 

VINOS DE RIOJA, AGUA MINERAL, REFRESCOS 

COTILLON, UVAS DE LA SUERTE, CHOCOLATE CON 
CHURROS, SOPA DE AJO, BOMBONES y PASTELITOS 

CONCURSOS Y REGALOS 

SOLO COTILLON <sin cena> 
CON BARRA LIBRE 

COTILLON 
UVAS DE LA SUERTE 

CAVA FREIXENET 
CHOCOLATE CON CHURROS 

SOPA DE AJO 
BOMBONES, PASTELITOS 

... Y todos los sábados 
GRAN CENA BAILE 

ORQUESTA Sª EXPRESION CON BARRA LIBRE ~ 

TODf 
EL PERSONAL DI 

HEMOS COLABORADO PAR~ 
EMPRESA LE OFREZCA DIA A DIA LO ~I 

UNIMOS NUESTRAS VOCES PARA DESEARLES FELIF.I 

CAFETERlA TUPAMARO PUB TUP.AMARO CAFETERIA PUB NUE 
e/ Mateo de Torrei, .6 - Tlf.: 881 59 92 e/. Antonio Cabezón, s/n. - Tlf.: 880 33 58 e/. Coruña, 8 - TI 
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8 - ALCALA DE HENARES 

! ¡GRAN GALA DE REYES! 
CENA Y COTILLON 
CON BARRA LIBRE 

MENU 
ENTRADAS DE LA CASA 

PRIMER PLATO SEGUNDO PLATO 
- Pimientos de piquillo - Solomillo a la brox, o 

rellenos de bacalao, o - Merluza rellena de 
- Sopa de marisco, o salmón, o 

• 

- Crema de cangrejos. - Escalope cordón blue. 

POSTRES 
- Natillas alcalaínas, o 
- Costrada alcalaína, o 
- Tarta al Whisky. 

VINO RIOJA 
AGUA MINERAL 

COTILLON, CAVA FREIXENET, CHOCOLATE CON CHURROS 
SOPA DE AJO, BOMBONES Y PASTELITOS 

SOLO COTILLON (Sin c•na> 
CON BARRA LIBRE 

COTILLON 

CAVA FREIXENET 

CHOCOLATE CON CHURROS 

SOPA DE AJO 

BOMBONES Y PASTELITOS 

y __ R_os_c_o_•_n ___ E_R_E_v_E_s,_c_o_•_c_u_R_s_o_s_v_R_Ec_•_L_o_s_._º_R_o_u_E_sT_•_s_ª_E_x_P_R ...... E_s_10_• 

TODO 
AL DE ESTA CASA, 
PARA HACER OUE NUESTRA 

D EJOR DE SI MISMA. AHORA DE NUEVO 

!LI ES FIESTAS Y AGRADECERLES SU COLABORACION 

~UB NUEVO TUPAMARO SALONES RESTAURANTE TUPAMARO 
iia, 8 - Tlf.: 882 29 99 e/~ Federico Mompou, 8 - Tlf.: 882 58 24 

CAFETERIA PUB TUPAMARO 
e/ Luis Madrona, 4 - Tlf.: 8814606 



Para financiar su labor 
humanitaria: 

El Hospitalillo 
recibió un cheque 
por 1.1aa.• 
pesetas 

El hospital de Antezana, el 
popularmente conocido como 
'hospitalillo', entidad benéfica 
que tiene más de quinientos 
años de existencia siempre 
atendiendo a personas enfer
mas necesitadas, ha recibido en 
Navidad un bonito aguinaldo: 
un cheque por valor de 
1.100.000 pesetas que servirá 
para financiar la labor huma
nitaria de atención y cuidado 
de doce ancianas a cargo de la 
comunidad religiosa de las 
Siervas de María. El dinero, 
como ya informó la pasada se
mana PUERTA DE MADRID, 
es el producto del sorteo de una 
camiseta del jugador del Real 
Madrid, Emilio Butragueño, 
de un balón firmado por la 
plantilla madridista y de un 
chandal. 

La iniciativa corrió a cargo 
de un grupo de amigos de Al
calá, totalmente concienciado 
con la importante labor que de
sarrolla el hospitalillo y de los 
problemas de financiación que 
habitualmente padece. En este 
grupo de amigos estaba el pre
sidente de la Peña Madridista 
Alcalá, Julio Romero, el comer
ciante Gregorio Ramírez y Je-

Francisco Núñez, S.A. 

1 

l ALOUILER y VENTA DE 

MAOUlllARIA 
l HIRRAllll1AS 

PARA LA COllSTRUCCIOll l 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 

21 de diciembre de t992 

sús Majolero, autor de un libro 
sobre la historia del hospitali
llo. 

A través de Julio Romero, se 
consiguió que Emilio Butrague
ño cediera su camiseta, un ba
lón firmado por los jugadores 
del Real Madrid y un chandal. 
El delantero madridista se mos
tró desde el primer momento 
dispuesto a prestar esa colabo-

ración, que no siempre es fácil 
debido a los innumerables com
promisos que tienen las estre
llas futbolísticas. 

El día 17 de diciembre, Ju
lio Romero, Jesús Majolero y 
Gregorio Ramírez llevaron el 
cheque al hospitalillo entregán
doselo a la madre superiora de 
la comunidad de las Siervas de 
María. 

DISCO 

DESCUBRIMIENTO 

PASATE LAS NAVIDADES Y 
ENTRA EN EL 93 CON NOSOTROS 

-NOCHEBUENA-
. -NOCHEVIEJA

-REYES-

¡GRAN COTILLON! 

Regalos, Sorpresas, Uvaá de la Suerte 

SOLO PAREJAS Y MATRIMONIOS 

iTE ESPERAMOS! 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

DESDE LAS 7 TARDE 
HASTA MADRUGADA 

C/. Manuel Azaña, 2 - Alcalá de Henares 

PUERTA de lladrld 



se presentó en Alcalá la Agrupación Ruiz Mateas·Alianza Democrática Europea 

<<Se tiene miedo a Ruiz Mateas>> 
- asegura la secretaria general de la agrupación, carmen Lobelle -

El pasado martes 15 de diciembre se presentó en nuestra ciudad el partido político «Agrupación Ruiz 
Mateos-.Alianza Democrática Europea». Aunque estaba prevista la presencia del líder de la formación, 
José Maria Ruiz Mateos, finalmente no acudió por problemas d~ agenda. La exposición la ofreció Car
men Lobelle, secretaria general del partido, con la que PUERTA DE MADRID mantuvo una entrevista. 

Este no era el primer contacto meses y en cada una de las pro- presas importantes de este país 
que José María Ruiz Mateos vincias hemos aumentado mucho esténn en mano de multinaciona
mantenía con Alcalá; ya en las de afiliación, ligada fundamen- les». 
ferias pudimos verle en nuestras talmente a la apertura de las se- Carmen Lobelle aseguró que 
calles saludando a los alcalaínos. des. En la provincia de Madrid «SÍ se tiene miedo a Ruiz Mateos. 
«Estuvimos en las fiestas y en- seremos alrededor de 5.000 Eso está claro. Otras opciones 
contramos muchas simpatías. afiliados». que tienen muchísima menos or-
Fue muy bien recibido por la ganización que nosotros, menos 
gente que le decía que siguiera NO al Mercado Común estructura, y en las que los mili-
adelante, animándonos a abrir tantes no conocen a sus propios 
sede aquí en Alcalá y en ello es- La secretaria general de la dirigentes se les está sacando en 
tamos», manifestó la secretaria agrupación quiso resaltar entre la prensa continuamente y a no
general del partido. los puntos fundamentales de su sotros no se nos da esa oportuni-

' Alianza Democrática Euro- programa el «NO al Mercado Co- dad. Nos tratan mucho mejor los 
pea' es el grupo en el cual está in- mún. Creemos que hay que salir medios locales -agradezco de 
tegradoJosé María Ruiz Mateos de él, tal y como está negociado, paso a PUERTA DE MADRID 
como parlamentario en Europa y porque está hundiendo la econo- la oportunidad que nos está brin
de! que es vicepresidente. «En es- mía nacional, a nivel agricultu- dando de que se nos conozca un 
te país, a todas las actuaciones ra, pesca o ganadería. La libre poco más- que los nacionales». 
meditadas y serias en política, no circulación de capitales ha hecho Carmen Lobelle fue alcaldesa, 
se les da los medios suficientes que el 90 por ciento de las em- parlamentaria gallega y senado
para que se conozcan. Se habla 
de nuestras anécdotas, pero no se 
habla naturalmente de un Ruiz 
Mateos vicepresidente de un gru
po» explicó Carmen Lobelle. 

Estos son los primeros pasos 
en la ardua tarea de poner en 
marcha un grupo político: 
«Cuesta muchísimo trabajo, ha
ce falta mucha fuerza, mucho te
són, mucho coraje y si de algo da 
ejemplo J.M. Ruiz Mateos es 
precisamente de tesón y coraje. 
También ha demostrado como 
empresario saber administrar el 
dinero y hacer que fructifique. 
Eso es lo que estamos haciendo: 
competir con los tres grandes 
partidos que reciben miles de mi
llones del Estado, que los paga
mos todos, mientras nosotros 
afrontamos los gastos de la inau
guración de nuevas sedes». 

Carmen Lobelle no pudo con
cretar la cifra de afiliados con la 
que cuenta la agrupación en la 
actualidad: «En los dos últimos 

PUERTA de lladrld 

ra por Alianza Popular. Asegu
ra que jamás se le podrá acusar 
de 'tránsfuga', ya que, siendo se
nadora, esperó a acabar la legis
latura sin pasarse al grupo Mix
to. «Renuncié por escrito a par
ticipar en las elecciones de 1986, 
porque no estaba de acuerdo con 
la forma de hacer de AP. Entre 
otras cosas porque hoy el PP es 
la antigua UCD, Martín Villa, 
Soledad Becerril, Javier Rupé
rez ... Todos los que estaban ha
ciéndonos la guerra y diciendo 
que jamás representarían lo que 
nosotros defendíamos, que jamás 
estarían con el señor Fraga, 
cuando creyeron que había pues
tos que repartir dieron el paso al 
PP. Muchos de ellos sí pueden 
ser acusados de tránsfugas por
que se pasaron con el cargo ha
biendo sido elegidos en otros si
tios. Nos sobraban aquellas alfor
jas tras haber luchado para lle
var a AP adonde llegó. Yo em
pecé en AP cuando no era nada, 
en 'las elecciones de 1977. Ahora 
trabajo con José María Ruiz Ma
teos porque considero que es un 
proyecto que merece la pena». 

21 de diciembre de 1992 



con el lema «Aprende a jugar, aprende a vivir»: 

Clausura de la campaña contra el juguete bélico y sexista 
Cientos de niños pertenecientes a ocho centros escolares de Alcalá intercambiaron dibujos por ca

misetas dentro de la clausura de la campaña del juguete no bélico y no sexista organizado por el Cen
tro Asesor de la Mujer y las concejalías de Educación, Juventud y Mujer. 

El acto tuvo lugar en la pla
za de Cervantes, en la maña
na del día 19 de diciembre 
concediéndose un premio es
pecial a un dibujo y al centro 
escolar que mayor participa
ción desarrolló en una campa
ña de fomento del juguete 
educativo. 

Según la concejala de la 
Mujer en el ayuntamiento de 
Alcalá, Dolores Pérez Quirós, 
y la directora gerente del Cen
tro Asesor de la Mujer, Pilar 
Rubiales, la participación a lo 
largo de la campaña fue bas
tante alta. Los cálculos de la 
organización sitúan la cifra de 
participantes en los aproxima
damente 2.000 niños reparti
dos en las actividades de la 

campaña, como fueron el con
curso de dibujos, de redac
ción, la ludoteca y la asisten
cia al teatro. 

El lema de la campaña es el 
de 'aprende ajugar, aprende 
a vivir' y su objetivo es el de 
hacer reflexionar a los niños 
y niñas y sobre todo a los pa
dres, sobre la importancia que 
tiene el juguete en la vida de 
los pequeños: «En estas fechas 
en que la avalancha de publi
cidad es muy grande, princi
palmente en televisión con 
respecto a la compra de jugue
tes muy sofisticados, muy ca
ros y sexistas, nuestro objeti
vo es el de incitar a la refle
xión para que vean que el ju
guete es un instrumento im-

portante para la educación, 
que no tiene por qué ser caro 
y que no tiene que servir pa
ra desde pequeñitos, inducir 
a las niñas a ser amas de casa 
y a los niños, brillantes ejecu
tivos o brillantes profesiona
les», dijo Dolores Pérez Qui
rós. 

La campaña cumplió su 
tercera edición y en su clau
sura esta vez no hubo jugue
tes: «Es por dos motivos, uno 
presupuestario, que nos ha 
hecho priorizar en otro tipo 
de actividades y otro porque 
vimos que regalar juguetes no 
dejaba de ser consumismo. 
Me acuerdo que en la prime
ra vez, regalando juguetes de 
manera aleatoria, me vino 

una madre para decirme que 
a su niña le habíamos dado un 
juguete de niño», afirmó la 
concejala de Mujer y respon
sable también del área de 
Cultura. 

Así pues, en la clausura de 
la campaña se regalaron cami
setas y pegatinas con el lema 
de 'aprende a jugar, aprende 
a vivir': «Esperemos que los 
niños aprendan con ello que 
deben jugar pero que el jue
go es importante para la edu
cación y para su desarrollo 
personal». 

Una niña del colegio 
Santos Niños ganó 
el concurso de dibujos 

Con los dibujos presenta
dos a la campaña se celebró un 
concurso en el que resultó ga
nadora la niña Isabel Sinieriz 
Almagro, de 9 años y alumna 
del colegio Santos Niños. Ella 
fue la ganadora de un premio 
muy educativo, nada bélico y 
menos sexista, una bicicleta: 
«Estoy contentísima. Mi her
mano y yo teníamos una bi
cicleta para los dos y ahora 
vamos a tener una para cada 
uno», dijo la ganadora. Por 
otra parte, el colegio Filipen
ses recibió un lote de libros al 
ser distinguido como el que 
más ha participado. 

PUERTA de Madrid 



Rosalía Rodríguez del Río, Esther García Romero-Nieva, 

aartolomé González y Julián Fernández fueron los elegidos 

La dirección del PP en Alcalá recibió el respaldo en la 
elección de compromisarios para el congreso nacional 

El Partido Popular celebró a nivel comarcal las elecciones a compromisarios para el congreso nacio
nal que realizará en el mes de febrero. Las elecciones tuvieron lugar en la sede comarcal de Alcalá, 
el viernes 18 de diciembre, y de los cuatro compromisarios que tendrá la comarca complutense, tres 
son concejales del ayuntamiento de Alcalá: Rosalía Rodríguez del Río, presidenta comarcal del PP¡ 
Esther García Romero-Nieva, portavoz en el ayuntamiento alcalaíno, y el concejal Bartolomé Gonzá
lez, secretario general de Nuevas Generaciones, fueron los tres compromisarios alcalaínos elegidos 
junto con Julián Fernández en representación de los pueblos de la comarca. 

El congreso nacional del PP 
se celebrará los días 5, 6 y 7 
de febrero y en él se discuti
rán dos ponencias, una de es
trategia política y otra estatu
taria. La comarca de Alcalá 
tiene asignados cuatro com
promisarios, dos correspon
dientes a los afiliados de la 
ciudad alcalaína, uno a Nue
vas Generaciones y otro a los 
pueblos de la comarca. 

Para los dos puestos de 
compromisarios por la ciudad 
alcalaína concurrieron tres 
afiliados, Antonio Bravo Fer
nández, que obtuvo tres vo
tos , Esther García, que obtu
vo 99 votos, y Rosalía Rodrí
guez del Río, que obtuvo 101 
votos. Se contabilizaron 103 
papeletas correspondientes a 
otros tantos afiliados. De los 
tres candidatos podían elegir 
dos . 

El compromisario elegido 
por Nuevas Generaciones es 
Bartolomé González, único 
candidato presentado. El con
cejal alcalaíno obtuvo los 63 
votos emitidos. El represen-

tante de los pueblos de la co
marca es Julián Fernández 
Lagalla, portavoz en el ayun-

tamiento de Pezuela de las 
Torres , único candidato que 
se presentó y que obtuvo los 

40 votos emitidos. En total 
. se emitieron 206 votos , que 

según la presidenta Rosalía 
Rodríguez del Río supone 
«una altísima participación en 
la elección de compromisa
rios». La presidenta regional 
se mostró muy feliz por la par
ticipación: «Además estoy sa
tisfecha por el nivel de cohe
xión que el partido ha demos
trado cuando en otras fuerzas 
políticas se están producien
do numerosos enfrentamien
tos internos». Rosalía Rodrí
guez del Río puso también de 
manifiesto el respaldo que la 
dirección del PP ha tenido 
con estas elecciones por parte 
de los afiliados. 

UDIADOlilS Y AIRI ACGllDICIOllUO PARA VllllCULOS 

.AH.AD 8 
INSTALACION, REP.ARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 

CLASES DE 

DIBUJO Y PINTURA 
Polígono La Esgaravita, nave_33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 

PUERTA de Madrid 

centro de Estudios DON OUIJOTE 
C/. Santia~o 50 - Telf.: 889 63 99 
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«MontengolllOI 
todos el to10zón 1 el 
olmo mu1 abiertos o 
lo tetePtión del 
SOlrOdOI que es 
Jesut1isto" 
Mensaje de 
Navidad del 
Obispo de Alcalá 

El obispo de la diócesis de 
Alcalá, don Manuel Ureña 
Pastor, transmite desde las 
páginas de PUERTA DE 
MADRID un mensaje de 
Navidad en el que desea la 
apertura de todos los com
plutenses a Jesucristo. Mon
señor Ureña improvisó este 
mensaje en una conversa
ción mantenida con un re
dactor de este semanario. 

«El obispo no tiene un 
mensaje de Navidad en cla
ve humana; tiene un mensa
je en clave de revelación y 
por tanto, en clave cristia
na. El mensaje de Navidad 
del obispo a todos los com
plutenses es que mantenga
m<?s todos el corazón y el al
ma muy abiertos a la recep
ción del Salvador que es Je
sucristo. El Salvador es Je
sucristo porque es el Hijo de 
Dios hecho carne en las en
trañas de la Virgen Santísi
ma. Sólo Dios puede salvar 
a los hombres. Estos no pue
den salvarse por sí mismos 
y su gran crisis es la de Dios. 
El hombre sale de su crisis 
cuando en vez de negarse a 
recibir a Dios, se abre a El, 
que nos visita en la persona 
de Jesucristo». 

«Mi deseo para todos los 
complutenses es que abra
mos de par en par las puer
tas de nuestras almas al Sal
vador, al Mesías, al Hijo de 
la Virgen. Y que nuestra ac
titud en la Navidad sea la 
misma que adoptó hace dos 
mil años la Virgen Santísi
ma, la Mujer perfectamen
te preparada para recibir al 
Señor. 

El mensaje de Navidad, 
por tanto, se centra en la 
apertura de nuestras almas 
a Dios, en la apertura de 
nuestras personas al Dios 
que viene en Jesucristo. Ce
rrar las puertas a Cristo es 
cerrar las puertas a Dios y a 
nosotros mismos. Solamen
te quien abre las puertas de 
su alma a Dios se encuentra 
a sí mismo». 
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según monseñor ureña, el libra es una nueva presentación 

de la fe cristiana, más adecuada a las tiempos presentes 

La primera edición del catecismo se agotó 
rápidamente en Alcalá 

El Catecismo de la Iglesia Católica ha sido todo un éxito editorial . .Así lo reconocen el obispo de la 
diócesis de Alcalá, monseñor Ureña Pastor, y los libreros de la ciudad complutense. En pocos días, 
los fondos de la primera edición que llegaron a Alcalá se agotaron. Un librero, Juan Miguel Salvador, 
propietario de la librería Diógenes, afirmó que en cuatro días se agotaron los 60 ejemplares que le lle
garon de la edición intermedia de precio. Los libreros esperan que salga pronto la edición económica 
y no tienen ninguna duda: la gente se ha decantado de forma abrumadora por el Catecismo «y no por 
el libro de Madonna». 

· Monseñor Ureña explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
un Catecismo es un compen
dio resumido y sencillamente 
presentado, de la fe que los 
cristianos han de presentar: 
«Un resumen de la fe cristia
na contenida en la Sagrada 
Escritura y en la tradición de 
la Iglesia. La importancia del 
Catecismo es la de fijar en fór
mulas sencillas y exactas el 
contenido completo y perfec
to de la Fe de la Iglesia, de 
aquellos principios que el cris
tiano tiene que creer si es que 
aspira a gozar de la identidad 
plena del cristiano». 

El obispo de la diócesis de 
Alcalá explicó también que 
desde hacía mucho tiempo la 
Iglesia no había producido un 
Catecismo: «La fe se había ido 
expresando a través de unas 
formulaciones que, dados los 
cambios del mundo presente, 
podrían quedar.un tanto des
fasadas. Aunque el contenido 
de la fe es siempre el mismo, 
la formulación, la presenta
ción, cambian según la cultu
ra y según el momento histó-

rico en que uno se encuentra. 
Hacía falta y era muy urgen
te una nueva presentación de 
la fe cristiana, más adecuada 
a los tiemposº presentes tenien
do en cuenta los cambios que 
se han ido operando a lo lar
go de los últimos cincuenta 
años». 

«Pudiera haber un vacío>• 
Asimismo, monseñor Ure

ña añadió a estos plantea
mientos el de recoger las for
mulaciones planteadas por el 
Concilio Vaticano 11, celebra
do hace 25 años y que no se 
habían plasmado en un cate
cismo: ccEl que no se hubiera 
producido este nuevo Catecis
mo hubiera podido producir 
un vacío. Nos encontrábamos 
con catecismos desfasados y, 
sin embargo, la Iglesia no ha
bía propuesto como tal, un ca
tecismo universal que pudie
se ser guía, horizonte y orien
tación de los catecismos nacio
nales y de los de las dicScesis, 
de las iglesias locales y de las 
parroquias». 

Tres ejes de la Fe 
El catecismo reúne en sus 

páginas los tres centros funda
mentales de la fe católica: el 
dogma, es decir, las verdades 
que el católico ha de creer; la 
doctrina respecto a los Sacra
mentos, y la moral: ccLos con
tenidos del catecismo son los 
de siempre, lo que pasa es que 
trata de responder a los retos, 
a los desafíos, a las preguntas 
y a los problemas que se plan
tean en una cultura y en una 
época determinada». 

Preguntado por la polémi
ca que hubo en torno al horós
copo con el nuevo Catecismo, 
Monseñor U reña respondió 
que hace cincuenta o cien 
años, el tema del horóscopo no 
estaba en el ambiente: «Des
de el momento en el que apa
rece el horóscopo, hay que 
analizarlo desde la perspecti
va de la Fe de la Iglesia». Lo 
mismo ocurre con otros aspec
tos polémicos como el de la 
medicina: ccHace un siglo no 
estaba tan adelantada como 
ahora y respecto a determina-_ 
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dos problemas, la Iglesia tenía 
que dar su respuesta. Y lo 
mismo ocurre con el sistema 
económico. No quiere decir 
que la Iglesia invente nuevos 
principios morales, ni nuevas 
verdades. La Verdad y la Mo
ral es la de siempre pero des
de ellas hay que enjuiciar los 
nuevos problemas que van 
apareciendo». 

«La Iglesia no condena la 
lectura del horóscopo, lo que 
condena es la visión del mun
do que hay por debajo del ho
róscopo», señaló el obispo, 
que explicó que «según esta 
visión, el mundo, el hombre 
y la historia están regidos por 
un destino ciego, ya escrito a 
priori en los astros, de tal for
ma que el hombre queda re
ducido a una especie de ma
rioneta movida por un desti
no ciego que se puede adivi
nar pero no controlar. Esto es 
anticristiano porque no es 
más que la resurrección de un 
mito pagano». 

«Sería tonto que la Iglesia 
se opusiera a un divertimen
to como pueda ser leer el ho
róscopo o hacer crucigramas. 
Pero el problema es que para 
muchas personas el horóscopo 
es una cosa determinante», 
aseguró monseñor Ureña, 
quien dijo también que «ven-
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de mucho decir que la Iglesia 
se opone al horóscopo, pero 
hay razones muy profundas. 
No hay ninguna verdad re~o
gida por el catecismo que no 
tenga su dimensión antropo
lógica. Es lo mismo que cuan
do se dice que la Iglesia se 
opone a la medicina. La Igle
sia no se opone a un descubri
miento científico, a lo que se 
opone es a la utilización de de
terminados descubrimientos. 
El descubrimiento del átomo 

/ 
/. 

ha reportado muchos bienes a 
la humanidad pero cabe una 
utilización nociva del átomo. 
Qué duda cabe que la cirugía 
ha hecho un inmenso bien, 
pero con la cirugía se pueden 
provocar abortos». . 
Muchas ventas 

Los innumerables pedidos 
de las librerías agotaron la 
primera edición del catecismo 
que salió a la luz pública el 

mismo día de su puesta a la 
venta. Se trataba de la edición 
intermedia en cuanto al pre
cio (1.700 pesetas). Juan Mi
guel Salvador, propietario de 
la librería Diógenes, explicó 
que en cuestión de ventas ha 
dependido de cuántos ejem
plares tuvo cada estableci
miento: «Nosotros recibimos 
60 ejemplares y los agotamos 
en cuatro días». Juan Miguel 
Salvador señaló que las previ
siones de la editorial fueron a 
la baja y las expectativas de 
venta han sido muy superio
res: «No creo que les dé tiem
po a sacar una segunda edi
ción intermedia antes de Re
yes. No obstante, nos han ase
gurado que antes aparecerá la 
primera edición económica 
(1.300 pesetas). La edición de 
lujo saldrá después de Reyes». 

En cuanto a anécdotas, 
Juan Miguel Salvador expli
có que hubo mucha expecta
ción: «Hubo mucha gente que 
se lo llevaba casi justificándo
se 'para ver qué dice'». Es se 
debe probablemente a la timi
dez de una población que sa
le de la moda del laicismo y 
vuelve hacia la religión. Y hay 
algo de lo que no había duda: 
el catecismo ha tenido mucho 
más éxito de ventas que el li
bro de Madonna. 
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O•ACULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

-

PROGRAMA DE ACTOS 
Diciembre de 1992 

DIA ACTO 

NAVIDAD - 1992 
Actuación del Coro del 

Sábado,2& Centro Extremeño 
Alcalá de Henares 

-

NAVIDAD - 1992 

Domingo, 27 
Concierto por Agrupación 

Musical LA - SOL - MI (Algete). 
Orquesta de Pulso y Púa . 

. 

NAVIDAD - 1992 
Martes, 29 Actuación del Coro de la Hermandad 

Virgen del Rocío de Alcalá de Henares 

NAVIDAD - 1992 
Miércoles, 50 Actuación de la Rondalla 

San Isidro 

HORA 

7 tarde 

-

7 tarde 

7 tarde 

7 tarde 

La Obra Cultural de la Caja de Madrid 
,..,, 

les desea ¡FELIZ ANO 1993! 
= ENTRADA LIBRE = 

A VISO : Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Los cuatro concejales que jugaron 
hicieron lo que pudieron 

tD-J, los periodistas golearon a los concejales 
en el partido anual de fútbol sala 

Pues nada, que por mucho que lo intenten los concejales del ayun
tamiento de Alcalá son incapaces de inquietar a los periodistas cuan
do se trata de dirimir düerencias en una cancha de fútbol sala. En 
esta ocasión las düerencias fueron mucho mayores que otros años 
puesto que el resultado final fue de 10-3. Lo que sí hay que hacer 
es felicitar a los cuatro concejales que tuvieron la deferencia de par
ticipar en este partido anual de Navidad; fueron José Luis García 
Graván, Crescencio Vicente Abad, Jesús Domínguez Lazo y Javier 
Bello Nieto. Hubo, además, un concejal consorte, Femando Pernas, 
esposo de Esther García Romero-Nieva y dos espectadoras de lujo, 
María Angeles Oñoro y María Luisa Ruiz Jara. Para los demás, un 
tirón de orejas por no hacer acto de presencia. 

El partido se celebró en las 
excelentes instalaciones de la 
Ciudad Deportiva del Juncal 
y debido a los pocos jugado
res que hubo en el equipo de 
concejales, un periodista tuvo 
que reforzarles en cada tiem
po. En la primera mitad hu
bo igualdad en el marcador. 
Al gol tempranero de Jesús 
Cámara se dio la replica con 
dos goles de los concejales y en 
las postrimerías de esa prime
ra mitad se produjo el empa
te a dos tantos. 

PUERTA de Madrid 

Pero la segunda mitad fue 
de completo y absoluto domi
nio de los periodistas hasta el 
punto de que el resultado fi
nal se fue a 10-3. No faltaron 
las situaciones de dureza, un 
poco para paliar las deficien
cias técnicas de unos y otros, 
pero el partido transcurrió 
con buen humor destacándo
se como máximos goleadores 
de la contienda los periodis
tas Juan Andrés Alba y Jesús 
Cámara, con cuatro tantos ca
da uno. 

organizado por Manuel Alfara: 

Torneo de Navidad en el Distrito 11 
El sábado día 19 de diciembre se celebró en el salón de actos del 

centro cívico 'María Zambrano' la clausura y la entrega de trofeos 
del V torneo deportivo de Navidad del distrito 11. En el torneo parti
ciparon alrededor de 800 niños y jóvenes pertenecientes a los clu
bes deportivos del distrito y de fuera del mismo. 

La organización corrió a 
cargo del vocal de deportes del 
distrito 11, Manuel Alfaro, 
padre del fútbolista del Atlé
tico de Madrid Manolo Alfa
ro. El torneo se inició el día 
23 de noviembre y se clausu
ró el mencionado día 19 de di
ciembre con la presencia del 
presidente de la delegación, 
José María Velasco. 

El torneo de Navidad se 
disputó en las modalidades de 
calva, petanca, frontenis, fút
bol, fútbol sala y baloncesto, 
venciendo en calva, en la pri
mera categoría, Jesús Gail Ló
pez; en segunda, Melchor Bla
nes y en tercera, Tirso García. 

En la disciplina de fronte
nis venció Tomás Manzana
res, del distrito VII; en la ca
tegoría alevín de fútbol ven
ció el Miralvalle; en la infan
til, en su primer grupo, ven
ció el Club Deportivo Atléti
co de Alcalá; el Avance ven
ció en el segundo grupo de in
fantiles. En cadetes, en el pri
mer grupo venció el Atlético 
Alcalá y en el segundo, el 
Avance. En la categoría juve
nil venció el Avance y en afi
cionados venció el Reyes Ca
tólicos el primer grupo y el 
Estrella del Pilar el segundo 
grupo. 

El Miralvalle A venció en 
la categoría de alevines de fút
bol sala. En benjamines ven
ció también el Miralvalle A, 
lo mismo que en la categoría 
de chupetes. En la categoría 
juvenil venció el Parque Juan 
de Austria y en la de aficiona
dos se hizo con el trofeo al pri
mer grupo, el Miralvalle y en 

el segundo, el Categoría San 
Francisco. 

Por último, en baloncesto 
sénior femenino venció el Ju
ventud Alcalá; en sénior mas
culino vención el Primero de 
Mayo; en cadete masculino, el 
Club Deportivo Pedrezuela y 
en juvenil masculino el Club 
Deportivo Pedrezuela. 

AYUDA 
A DOMICILIO 
-

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

{;' 
el. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servi~ios 
Sociales · E~cmo. Ayuntamiento 

VENDO PISO 
ZONA REYES CATOLICOS 
• 3 dormitorios • 1 cuarto de 

baño • 109'22 ml2 
-PRECIO INTERESANTE

Telf.: 882 62 03 

26 de diciembre de 1992 



Puede ser la solución a la crisis que tiene 
esta empresa de 150 trabajadores 

Leguina asegura unas condiciones 
favorables para que invierta un grupo 
de Hong Kong en Eurotechnolgy 
El IVIMA había realizado una espectacular 
subida en el precio del alquiler a la empresa 

La intervención del presidente de la Comunidad de Madrid, Joa
quín Leguina, puede ser la salida a la crisis económica en que se 
encuentra la empresa Eurotechnology, dedicada a la fabricación de 
alta tecnología en microchips. La empresa, acogida al plan ZUR (Zo
na de Urgente Reindustrialización), está asentada en terrenos que 
son propiedad del IVIMA (Instituto de la Vivienda de Madrid), que 
planteó una subida en el precio del alquiler, para ajustarlo al pre
cio actual de mercado, que hacía pasar de los dos millones de pese
tas al año, a aproximadamente 180 millones. El anuncio de Joaquín 
Leguina puede servir para que un nuevo grupo inversor, QPL, de 
Hong Kong, decida hacerse cargo de los Z.800 millones de deuda que 
tiene la empresa e invierta 1.300 más. 

Fuentes de UGT en Alcalá, 
que mantuvieron una entre
vista con el presidente regio
nal, aseguraron que esta inter
vención de Leguina puede 
abrir las puertas para que el 
nuevo grupo inversor se deci
da a inyectar el dinero nece
sario para hacer viable la em
presa Eurotechnology, que 

cuenta con 150 puestos de tra
bajo. El nuevo grupo inversor 
estaría dispuesta a crear de 
siete a nueve puestos de tra
bajo más. 

Según Vicente López Mo
reno, de la ejecutiva del Me
tal de UGT en Alcalá, que 
realizó una conferencia de 
prensa con el presidente del 

comité de empresa de Euro
technology, Valentín María, 
Leguina aseguró que muchas 
veces es preferible regalar te
rreno para que haya inver
sión, postura ésta que choca
ba con la inicial del IVIMA, 
organismo que depende de la 
comunidad de Madrid, cuya 
intención era ajustar el precio 
del alquiler de los terrenos al 
precio de mercado en Alcalá. 
El pago de 180 millones de pe
setas retrajo al nuevo inver
sor, quien adquirió reciente
mente en el País de Gales la 
empresa Thompson. Ahora, 
con los planteamientos de Le-

VD. COMPRA: 
•Mesa 1'80 x 80 

VD. COMPRA: 
•Mesa 1'80 x 80 

• BUC 2 cajones • Bue 2 cajones 

guina, el comité de empresa 
ha hecho llegar las nuevas 
perspectivas a QPL para ver 
si el grupo está dispuesto a 
mantener su propuesta de fi
nanciar los 2. 800 millones de 
deuda que tiene Eurotechno
logy y de invertir 1.300 millo
nes más, de los que 700 son en 
maquinaria, que harían via
ble la continuidad de la em
presa. 

Leguina también garantizó 
que la empresa puede conti
nuar en los terrenos con el al
quiler actual incrementado 
por la subida del IPC, por es
pacio de diez años. 

• Armario 1 ' 80 puertas bajas • Armario 7 5 (puertas) 
• Armario 1 '80 estantes • Armario 75 (estantes) 

78.000.· 59.900.· 
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LOS JI trabajadores de la 
central Lechera de Alcalá llevan 
llevan ya tres meses sin cobrar 

Navidades oscuras 
con un futura incierto 

La crisis económica afecta a práctica
mente toda la sociedad en general. Todo 
el mundo se está apretando el cinturón, 
como necesidad más que como precepto 
o consejo; acabó la época de vacas gor
das y en Alcalá se traduce en un proceso 
de desindustrialización galopante con 
efectos fronteras y con eliminación pro
gresiva de cadenas de producción. Las 
navidades van a ser más austeras que en 
años anteriores. Pero la austeridad va a 
tomar carta de naturaleza en 31 fammas 
correspondientes a otros tantos trabaja
dores de la Central Lechera de Alcalá. 

La situación que atraviesa 
esta empresa es dramática, se
gún la definieron varios tra
bajadores. Con un expedien
te de suspensión de pagos que 
data de hace cinco años, se ha 
llegado a un delicado momen
to en el que los trabajadores 
llevan tres meses sin cobrar: 
«No hemos cobrado octubre, 
noviembre y diciembre. Tam
poco hemos cobrado la paga-

extra ni hemos percibido los 
atrasos». 

Pero la dramática situaci"n 
no se queda en esto. Desde el 
día 7 de diciembre se ha pa
ralizado todo proceso de pro
ducción porque no hay sumi
nistro de materias primas de
bido a las deudas que tiene la 
empresa. Por no haber, no 
hay ni suministro eléctrico: 
«Nosotros seguimos yendo a 

~ INMOBaIARJA 1 r-._rVli A.P.I. N2 789 CZ \ W@OO@¡J@ 

Comunica a los consumidores: 

que ante la información publicada en este pe
riódico de fecha 12-12-92, donde figuran re
lación de Agentes de la Propiedad Inmobi
liaria (A.P .l.), ejercientes en Alcalá de He
nares (EXCLUYENDO A INMOBILIARIA 
VALLEJO) como únicos profesionales legal
mente autorizados a intervenir en transaccio
nes inmobiliarias. 

INMOBILIARIA VALLEJO, hace constar 
que tiene como Agente de la Propiedad In
mobiliaria a: D. JUAN ALFONSO VALLE
JO HIDALGO A.P .l. Nº 789 del Colegio de 
Madrid, estando autorizado a intervenir en 
tras acciones inmobiliarias. 

PUERTA de Madrid 

nuestro puesto de trabajo pe
ro no tenemos con qué traba
jar, no tenemos qué hacer», 
declararon algunos trabajado
res. 

El futuro es incierto; los 
empleados de la Central Le
chera de Alcalá no tienen 
adónde recurrir: «Por aquí no 
viene nadie. Hay un adminis
trador y un director gerente 
pero apenas vienen y sus in-

tenciones tampoco las vemos 
claras». El cien por cien de las 
acciones de la empresa son de 
Megara Ibérica. 

La Navidad para los traba
jadores de la Central Leche
ra de Alcalá va a ser oscura: 
no va a ser precisamente una 
blanca Navidad, como el co
lor de la leche. Ojalá los Re
yes Magos traigan ya una so
lución a este problema. 

CENTRO DE IDIOMAS 

. 
LIVERPOOL 

e/. Libreros. 11 - 1°; - 2 
Tlf.: 881 31 84 - Fax: 881 35 84 

ALCALA DE HENARES 

Desea 
¡¡felices fiestas y 

próspero ano 1993 
a nuestros alumnos 

y amigos!! 

2& de diciembre de 1992 



FOTOCOPIAS EN COLOR 
(ULTIMA TECNOLOGIA EN COPIADORAS COLOR) 

LaEs~c~n 
COPY-SERWCE 

* Copistería industrial. * Reproducción de planos 
* Taller de encuademación. * Tesis doctorales. 
* Imprenta instantánea. * Offset * Servicio Fax. 

Plastificados. * Material de oficina 

PUBLICIDAD 
INSTANTANEA 

DESDE 
2 pts./ hoja Din A·4 

Paseo de la Estación, 7 
Telf.: 881 07 40 

ALCALA DE HENARES 
FAX: 883 09 44 
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Almacén: Camino de la Esgaravita, 2 
Exposición: Avda. de Avila, s/n · Telf.: 882 75 60 
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Teléfono: 889 07 64 
Alcalá de Henares (Madrid) 

Parada r visita en Las santos de la Humosa 

El restaurante La Era abre sus puertas 
con la consigna del bien hacer 

Los Santos de la Humosa se eleva sobre el horizonte que se divisa 
a la derecha de la autovía 2 en un punto intermedio entre Alcalá y 
Guadalajara. Pueblo en el limite de la provincia madrileña, expuesto 
en su montículo a todos los vientos y donde la vida se desarrolla en
tre la pureza de su entorno y la hospitalidad de sus gentes. 

Un día del año del 1984 Ar- tir una responsabilidad nueva 
mando de Mulder es destinado a para mí. Debes poner el amor a 
nuestro vecino pueblo como mé- tu familia, pero en este caso des
dico y tras una estancia de cua- conoces el gusto del cliente que 
tro años traslada su residencia es el que tienes que satisfacer. Es 
por destino de su profesión a algo con lo que te sientes más 
Lanzarote. En estos años de es- realizada en la cocina. Recomen
tancia en Los Santos, sus padres daría nuestras ensaladas varia
vienen a vivir aquí, empezando das , judías con chorizo, fondue 
a sentir los encantos de un lugar de solomillo para dos personas, 
acogedor y placentero. Doña cuchifrito de cordero, ternera 
María de Mulder queda viuda y asada «La Era», todos nuestros 
estos años vividos con su esposo segundos platos acompañados de 
en este pueblo sirven para que su guarnición. Postres para chupar
otro hijo, Enrique y su esposa se los dedos: tartas caseras, cua
Bárbara, se aficionen a realizar jada con miel de La Alcarria, 
frecuentes visitas a casa de su arroz con leche, etc ... 
madre. Algo tiene Los Santos pa- A la hora de crear, la cocina 
ra esta familia, que Enrique y debe ser una fuente de continuas 
Bárbara deciden comprar un te- ideas y en el restaurante La Era 
rreno para empezar a construir- de Los Santos de la Humosa, los 
se una casa en Los Santos de la domingos por la tarde se celebra 
Humosa. la merienda santera. 

«Pensamos, nos dice Bárbara, 
que Los Santos de la Humosa es 
un pueblo con atractivos paisa
gísticos y encantos de pueblo cas
tellano, como para atraer a los 
posibles visitantes. Faltaba un 
lugar donde poder degustar una 
comida típica de estas tierras y 
por ello pensamos y abrimos 
nuestro establecimiento hostele-
ro». 

En un ambiente familiar: Ma
ría es la responsable de la cocina 
y Bárbara es la persona atenta a 
todo lo que solicita la clientela. 
Donde la sencillez en la decora
ción y el calor de la chimenea, 
dan al comedor un toque de rin
cón hogareño. 

D ª María nos habla de la va
riedad de sus platos y el amor 
con que los prepara: «Quizás co
cinar para el cliente te hace sen-

«Fue un rotundo éxito el pri
mer día, nos dice Bárbara, por 
1.500 pesetas de media puedes 
degustar nuestros combinados de 
conejo al ajillo, migas, chorizo, 
queso de Campo Real, jamón se
rrano, tostá de pan tomaca, ca
lamares rebozados, chuletitas 
de cordero y un sin fin de platos 
que te hacen quedar muy 
satisfecho». 

Los fines de semana no te que
des en la esquina de tu barrio, ya 
que sin problemas de atascos 
puedes acercarte a Los Santos de 
la Humosa y conocer el restau
rante La Era. No te lleves chini
tas, porque te aprenderás el ca
mino y volverás. Para ello están 
Bárbara y María, especialistas 
en dar bien de comer y recibirás 
esa atención que le falta a veces 
al comensal. 

PUERTA de Madrid 



un tren neumático lleva a los niños por el centro histórico de Alcalá 

campaña de navidad de los comerciantes del casco antiguo 
Los comerciantes del Centro Histórico de Alcalá han iniciado su campaña de Navidad, cuyo mayor 

exponente va a ser un tren neumático que va a recorrer diversas calles del casco histórico de la ciudad 
complutense. El tren inició sus viajes por 'el mayor centro comercial de Alcalá', como lo consideran 
los propios comerciantes con su lema, el día 22 de diciembre y concluirá el día 5 de enero. 

El horario de recorridos del 
tren será de 11'30 a 14 horas 
por la mañana y de 18 a 20 
horas por la tarde, un horario 
que según el presidente de la 
Asociación de Comerciantes 
del Casco Histórico, Carlos 
Blanco, ·«es amplio para aco
modarse al tráfico». 

El tren realiza dos itinera
rios. Por la mañana sale de la 
calle Mayor, plaza de Cervan
tes y calle del Tinte a Santia
~o. De allí va a la plaza de los 
Santos Niños para regresar a 
la calle Mayor. Por la tarde 
sale de la calle Mayor, plaza 
de Cervantes, por Libreros a 
los Cuatro Caños y regresa a 
la plaza de Cervantes. De allí 
se mete por Cerrajeros para 
1-cgresar a la calle Mayor. El 
t 1-cn regalará caramelos y re
galos a los niños y está desti
nado a niños menores de diez 

PISO 
SE VENDE 

MUY CENTRICO 

• A estrenar. • Duplex. 
• 180 m/2 • Tres baños. 
• Patio interior. 
• Zona alta abuhardillada 
• Aire acondicionado 
• Plaza de garaje 

Telf.: 880 88 46 

PUERTA DE MADRID 

Carlos Blanco 

años, aunque esta edad es más 
que nada para evitar que su
ban los gamberros: no se im
pedirá que los padres acompa
ñen a niños pequeños. Los bi
lletes para montar en tan pe
culiar tren se pueden recoger 
en los propios comercios del 
centro histórico. 

«Nos hemos dejado algunas 
calles del casco histórico sin 

que pase el tren porque el trá
fico así lo exige y el ayunta
miento no lo ha permitido, 
por no tener que andar po
niendo y quitando las mace
tas», aseguró Carlos Blanco, 
que les transmitió un mensa
je a los comerciantes que tie
nen establecimientos en calles 
por las que no pasa el tren: 
«No es culpa nuestra, no es 
ninguna discriminación». 

La Asociación de Comer
ciantes del Centro Histórico 
tiene en estos momentos 160 
asociados: «Como pasa en to
dos los sitios, tenemos algunos 
comerciantes disidentes que 
no están conformes y que di
cen que con ellos no va esto. 
Ellos se aprovechan de lo que 
pagan los demás; es lamenta
ble pero es así», dijo Carlos 
Blanco, quien afirmó que «la 
asociación, para cualquier co
sa es buena: para promover el 
centro, para hacer cosas jun
tos. Las autoridades nos 
atienden a nivel de asocia
ción; sería mucho más difícil 
que lo hicieran a nivel de 
particulares». 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 ·Primer piso· Telf.: 889 36 66-ALCALA DE HENARES 

=----..,,_..NMOBIUARIA 1 

AMPO MAR 
MAYOR, 22- 1.9 

TEL. Y FAX: 882 29 69 
Alcalá de Henares 

- GESTIÓN INMOBILIARIA. 
- ALQUILER Y VENTA DE: 

Pisos, Chaltes, Locales Comerciales, 
Solares, Parcelas y Fincas. 

- INVERSIONES EN EL LITORAL. 
-TASACIÓNDEBIENESINMUEBLES 

DE VALOR EN EL MERCADO. 
- ADMINISTRACIÓN DE FINCAS. 
- ASESORAMIENTOGRATUITOPOR 

UN AGENTE OFICIAL DE LA 
PROPIEDAD. 

- SEGURO MUL TIRRIESGO 
CONTRA DAÑOS EN SU 
PROPIEDAD. 

- GESTIÓN DE CRÉDITOS PARA LA 
COMPRA DE UN INMUEBLE. 

- TRASPASO DE LOCALES 
COMERCIALES. 

~ .. 
...... ~~~-

:---~ 
SI DESEAS HABLAR INGLÉS, 

VEN A ESTA CASA 

De enero a junio: 

NUEVOS CURSOS 
PARA NIÑOS, JOVENES Y ADULTOS 

EN TODOS LOS NIVELES. 
Te esperamos a partir 

del 7 de enero 

Horario de clases: 
MAÑANA, TARDE Y NOCHE 

Ramón y Cajal , 4 - 2° 
Tf.: 881 82 01 - Fax: 882 29 69 

ALCALA DE HENARES 

VESTUARIO LABOUL 
~mo 

• EMPRESAS • TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS A,_NAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

T O 09004 

Su parcela en 
Residencial 
La Muela· 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 2j min dt· All'alá. Te!: 911 /85 Ul :H 

2& de diciembre de 1992 



T 

TECNOL01 

Más de 200 puntos de venta , 

-

Miguel' Angel de las H e as, 
LIDE.RCAR D S 

desea a todos sus clientes, 6.: i~ 

FELICES FIESTAS y V j 

Concesionario en Alcalá de ~ 

LIDERCAR DOS MIL,, . 



·enta y asistencia en España. 

He· as, Director Gerente de 
D S MIL, S.A. 

igos y público en general 

V NTUROSO AÑO 1993 

e nares 
CTRA. MADRID A BJ\RCELONA, KM. 31,600 . 

. ,, S. A. TELS. 881 40 62 I 881 41 11. 
ALCALA DE H.ENARES (MADRID) 



Por la desidia y abandono que sufre el barrio 

La uvv complutense pide El Grupo Cultural El val 
la dimisión de Domínguez Lazo, festeja la Navidad 
concejal del distrito VI 

La AA VV Complutense del distrito VI solicitó en su última junta 
ordinaria la dimisión del concejal presidente Jesús Domínguez La
zo por la desidia y abandono que sufre el barrio. Luis Corral, presi
dente de la asociación, manüestó que si este estado de cosas no cam
bia los vecinos se movilizarán. 

El pasado 20 de diciembre, la 
AA VV Complutense que en estas 
fechas cumple un año de su crea
ción celebró una junta ordinaria 
en el colegio Cristobal Colón con 
Papá Noel incluido. Aunque fue
ron invitados todos los grupos 
políticos, sólo acudió el concejal 
de IU Francisco González 
Adrada. 

Tras los puntos del orden del 
día 'balance del primer año', 'ac
tuaciones realizadas y por reali
zar', ' modificación de la junta 
directiva' y 'balance de cuentas', 
el turno de ruegos y preguntas 
planteó la preocupación de todos 
los vecinos por la desidia y aban
dono que en su opinión sufre el 
distrito, culpando de la situación 
tanto al equipo de gobierno co
mo a la oposición. U na de las so
luciones que se planteó fue pedir 
la dimisión del concejal del dis
trito , Jesús Domínguez Lazo. 
«Estamos cansados de mandarle 
escritos. Será porque está muy 
ocupado por su cometido de con
cejal de juventud y deportes. Lo 
mejor es que dimita y que metan 
a otra persona. Nos da igual su 
color y grupo político, pero que 
sea gente que se ' moje'» explica 
Corral. 

Entre las medidas a adoptar se 
habló de futuras movilizaciones 
vecinales. «Sin movilizaciones 
no te hacen ni caso. ¿Quieren 
1.500 ó 2.000 personas reivindi
cando algo? Pues adelante, aqui 
lo que nos falta es mecha, en 
cuanto se nos encienda estamos 
en pie de guerra». 

Un año después de su funda
ción , esta asociación sigue rei-
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vindicando un local propio. «Ya 
estamos cansados de promesas 
falsas, entre ellas un local dentro 
del centro cívico que aún no se 
ha empezado a construir. A un 
año vista somos 105 socios y no 
tenemos mejor curriculum de lo
gros porque nos han atado las 
manos». 

Al final de la reunión se pro
yectó un video rodado por la pro
pia asociación que recoge la si
tuación del barrio. Se grabó un 
video hace un año y todas las de
ficiencias siguen prácticamente 
igual. Esta cinta será enviada al 
equipo de gobierno para «que 
tranquilamente desde su despa
cho puedan ver los problemas del 
barrio». 

Luis Corral se queja de que, 
siendo el distrito más grande y 
poblado de Alcalá -32.000 
habitantes- sea también el más 
necesitado de servicios sociales , 
el más sucio y al que más prome
sas incumplidas se le han hecho. 

Como tantas otras asociaciones alcalaínas en estas fechas, el Gru
po Cultural El Val celebró una fiesta navideña el pasado 21-de di
ciembre en la cafetería de la ciudad deportiva. 

Este grupo, formado 17 
años atrás, celebra la Navidad 
todos los años con una fiesta 
muy familiar: «Lo más boni
to de esta fiesta es que cada 
uno aportamos nuestro ágape 
personal, lo que puede. La 
gente lo pasa muy bien y el 
ambiente es muy familiar» 
nos cuenta Carmen Esteban, 
directora del grupo desde ha
ce dos años. 

El grupo preparó para la 
ocasión un variado espectácu
lo para deleite de los invita
dos y socios. Manuela Higue
ruela cantó, Ana González re
citó poesía y diez compañeras 
prepararon un cuadro flamen
co. Como fin de fiesta, un dúo 
de la 3 ª edad de la Asociación 
de Vecinos del distrito V que 
habitualmente colabora con el 
grupo amenizó el baile que si
guió al espectáculo y a la 
merienda. 

Carmen Esteban quiso 
agradecer a todos los que co
laboran con el grupo , incluí-

da su 'junta directiva' «en la 
que tengo unas grandes com
pañeras, gracias a las cuales se 
puede hacer toda esta labor». 
Tras la fiesta a afrontar el 93 
con nuevos bríos: «Mucha 
fuerza y muchas ganas de ha
cer cosas a pesar de la crisis. 
Estamos viento en popa a to
da vela y queremos uchar con
tra todo, sobre todo por la 
paz, la unión, dar felicidad y 
colaborar en ayudar en lo que 
podamos a la gente que está en 
su casa metida. Hacemos un 
llamamiento desde aquí para 
que la gente se anime y par
ticipe con nosotros. Este año 
como novedad tenemos una 
nueva actividad: grupo de 
teatro porque tenemos pen
sado formar una compañía 
de teatro pequeñita para ha
cer algo bonito a final de 
curso». 

Aunque sede social no tie
nen, todos los interesados 
pueden dirigirse por correo al 
Apartado 1.099. 

PUERTA de Madrid 



ES 
el Avda. Guadalajara, 3 

gestiona en régimen de cooperativa 

Junto a la Plaza de Cervantes 

• Aparta111entos, desoa7sm12 

• Locales co111erciales 
• Plazas de garaje 

Para más información: 

~ur ~cu, f/ sd. 
28805 ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 
28042 B 0 Aeropuerto (Madrid) 

Tlf.: 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



Organizada por las concejalías 
de Educación y de Tráfico 

campaña de educación y seguridad vial 
Las concejalías de Educación y de Tráfico, de las que son respon

sables los concejales socialistas Urbano Brihuega y José María Ve
lasco, respectivamente, han puesto en marcha una campaña de edu
cación y seguridad vial en la que colaboran los colegios Reyes Ca
tólicos y Pablo Neruda, al haber tenido en sus instalaciones un par
que infantil de tráfico, la jefatura provincial de Madrid de la Direc
ción General de Tráfico, la Federación de Asociaciónes de Padres, 
la Policía Local, el Centro de Profesores, Continental .Auto y la con
cejalía de Juventud. 

La campaña consta de la 
distribución de folletos, car
teles, pegatinas y 25.000 car
nets de peatón para distri
buirlos en el ciclo medio de la 
enseñanza primaria. 

La organización también le 
dará a cada centro una cinta 
editada por la Dirección Ge
neral de Tráfico en la que se 
recogen diferentes aspectos de 
la educación y la seguridad 
vial. 

Otro de los aspectos de la 
campaña ha sido el de la ins
talación de un parque infan
til de tráfico en Alcalá, res
ponsabilidad ésta de la Direc
ción General de Tráfico a tra
vés de sus ~ervicios de educa
ción vial. El parque ha esta-

do instalado en los colegios 
Reyes Católicos y Pablo Ne
ruda. Por las instalaciones 
han pasado 55 grupos con cer
ca de 2. 000 estudiantes de los 
cursos de quinto a octavo de 
EGB. De estos, han salido se
leccionados varios alcalaínos 
para el campeonato de Ma
drid, que se celebrará en el 
mes de marzo. Los elegidos 
han sido María Len Moreno 
Domínguez, del curso séptimo 
A del colegio Pablo Neruda, 
Roberto Reina Tomé, de oc
tavo B del colegio Reyes Ca
tóliocs y como suplente, Vir
ginia Boubeta Moreno, de 
séptimo A del colegio Pablo 
Neruda. 

Con la colaboración de la 

concejalía de Juventud se en
viarán 2.500 folletos a direc
ciones concretas con instruc
ciones sobre el uso del casco 
en ciclomotores. Además se 
podrá contar con la presencia 
de la Policía Municipal en los 
colegios que soliciten una 
charla con audiovisuales. 

Por otra parte, en el mes de 
enero se iniciará la campaña 
de regulación de ·tráfico a las 
salidas de los colegios, en co
laboración con las APAS. De 

momento sólo un centro se ha 
hecho eco de esta propuesta; 
es el Ciudad del Aire cuyos 
padres regularán el tráfico a 
la salida y entrada del colegio 
para garantizar la seguridad 
de los escolares. 

Por último, con la colabo
ración del centro de profeso
res se procederá a la divulga
ción de la temática de educa
ción y fomento de seminarios 
entre los profesores. 

SE VENDE 

CHALET DE LUJO 
en Camarma de Esteruelas (Urbanización Las Cañas) 

• 315 m2 construidos 
• 3 baños completamente amueblados 
• Garaje (planta baja) 
• 2 plantas 
• Buhardilla 
• Piscina individual 
• Aire acondicionado y calefacción. 
• Cocina amueblada. 
• Parcela vallada. CHIMENEA 
• Mármol en la vivienda (cocina, baño, salón) 
• Llave en mano 

Información: 
Sábados y domingos: en el propio chalet 
Laborables Telfs.: 881 97 51 y 880 53 93 

Promueve y construye 
ECUS FAMA, S.L. 
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Tiene 25 m/2 y es el más grande que se ha construido 

¡se armó el belén! 
Basta el próximo 6 de enero estará expuesto en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción el 

Belén más grande que se ha construido en Torres de la Alameda. Sobre una plataforma de madera de 
25 metros cuadrados, Cecilio Sáez y norentino Lucas, han montado una impresionante reproducción 
a escala del tradicional nacimiento navideño en el que está cuidado hasta el más mínimo detalle. 

Cecilio Sáez, industrial ce
ramista de 38 años, es la se
gunda vez que gana el concur
so anual de belenes de Torres 
de la Alameda. En este pue
blo, el ganador obtiene un cu
rioso premio: es el encargado 
de realizar el Belén de lapa
rroquia que cada año se expo
ne en Navidad. Cecilio ya lo 
ganó en 1988 y cuando el año 
pasado supo que había conse
guido repetir triunfo, decidió 
sorprender a sus vecinos con 
la realización del Belén más 
espectacular de cuantos se han 
realizado hasta el momento. 
Durante un año y utilizando 
el garaje de su casa como im
provisado estudio, ha ido sa
cando día a día el tiempo ne
cesario para ir construyendo 
esta impresionante obra. 

Montar sin más un naci
miento, aun de 25 metros cua
drados, quizá no tenía méri
to suficiente para este apasio
nado helenista , así que optó 
por incluir una serie de deta
lles que lo hacen único . Todo 
el Belén está recorrido por un 
río que nace en una cascada 
de 60 cm. de altura y que es
tá fluyendo constantemente 
gracias a un circuito cerrado 
de recuperación y bombeo del 
agua. En el curso del río se ha 
colocado una noria que, al ser 
movida por el gaua (y ayuda
da por un motor eléctrico) 
consigue mover a su vez las 
piedras de un molino que se 
ha construido en la orilla. Por 
si faltara poco, para la apari
ción del ángel anunci_ador ha 
decidido darle un carácter 
auténticamente «espectral» y 
ha montado un dispositivo de 
efectos especiales en que una 
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luz especial al incidir sobre la 
figura del ángel, oculta entre 
las piedras sobre un paño ne
gro, se proyecta sobre un cris
tal entre los arcos de unas rui
nas. Las estrellas que se ilu
minan con luz negra y la con
secución de los efectos conti
nuos de «luz día» y «luz de lu
na» son algunas otras de las 
particularidades de este Belén 
que no descuida para nada los 
efectos paisajísticos y ambien- . 
tales. La reproducción arqui
tectónica del pueblo de Belén 
es sencillamente sorprendente 

y parte del montaje reprodu
ce fielmente los cerros que ro
dean el pueblo. Las más de 70 
figuras de cerámica que tiene 
este Nacimiento ponen la 
guinda a este paciente e ima
ginativo trabajo artesano. 

Para conseguir que todo es
tuviera a tiempo lleva dedica
do exclusivamente al Belén 
desde el mes de septiembre , 
aunque ya desde enero co
menzó con el montaje de la 
plataforma e inició los prime
ros trabajos preliminares. Pa
ra conseguir llegar a tiempo 

ha contado con la notable 
ayuda de Florentino Lucas , 
un electricista por afición que 
ha sido el responsable del di
seño y de la construcción del 
complejo sistema eléctrico. 
Cecilio y Floren, como se le 
conoce en el pueblo , han con
seguido hacer realidad este 
montaje, aunque también han 
tenido la ayuda desinteresada 
de algunos otros vecinos y , so
bre todo , han contado con la 
paciencia y dedicación de 
Chon, la mujer de Cecilio , 
que además de despedirse de 
su marido los fines de sema
na ha cumplido a la perfec
ción su trabajo de «apoyo lo
gístico» a los constructores. 

Cecilio y Floren no son 
hombres especialmente reli
giosos y auqque se confiesan 
catiicos no practicantes, coin
ciden en afirmar que lo que 
les ha llevado a acometer una 
obra como ésta es su interés 
por defender y recuperar una 
tradición cultural que esperan 
que sea continuada por sus hi
jos. Desde que Cecilio ganó 
por primera vez el concurso 
de belenes, forma parte de la 
Asociación de Belenistas de 
Madrid. 

Así que si durante estas 
fiestas navideñas disponen de 
un rato libre, no se pierdan 
este magnífico Belén · de To
rres de la Alameda. V ale la 
pena. 
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Rodrigo .Alvarez asegura que en el 93 darán más premios que en el 92, que ahora acaba y no ha sido muy afortunado en .Alcalá. 
A la derecha, Pilar Muñoz, con su madre, ea el quiosco que tienen en la calle Mayor. 

La organización celebró elecciones el pasado 11 de diciembre 

La ONCE vende 4&.oaa cupones cada día en Alcalá, 
la mayor parte a clientes fijos 
En el año t992 los premios no han sido muy generosos con los acalaínos 

La ONCE vende cada día 46.600 cupones en nuestra ciudad, excepto los viernes que la cifra supera 
los 61.000. Sesenta ciegos y diez minusválidos, todos ellos vendedores del 'cupón', reparten cada día 
ilusión y, si el 9Z no ha sido muy abundante en premios para los alcalaínos, sí esperan que lo sea 1993. 

El pasado 11 de diciembre 
se celebraron en toda España 
las elc;cciones de la ONCE pa
ra elegir los 17 Consejos Te
rritoriales y el Consejo Gene
ral, máximo órgano de gestión 
de la organización. 

Los afiliados a la ONCE en 
Alcalá son alrededor de 130 y 
el censo, mayores de 18 años 
con derecho a voto, lo compo
nen 113 personas. El nivel de 
participación fue muy alto -
un 76%-. De_ los 86 votos 
emitidos, 74 fueron a parar a 
Unidad Progresista, grupo 
que actualmente dirige la ON
CE y del que es miembro Mi
guel Durán, director general 
de la organización. 

Aprovechando el tema de 
actualidad de las elecciones en 
la ONCE, mantuvimos una 
pequeña entrevista con Rami
ro Alvarez -director de la or
ganización en Alcalá-. ~es
pecto a la actual situación de 
los ciegos alcalaínos, Ramiro 
Alvarez no puede por menos 
que mostrarse satisfecho y 
asegurar que ha mejorado 
enormemente en los últimos 
años. «Lógicamente no pode
mos decir lo contrario, pero 
yo estoy convencido de que la 
ONCE está mejorando para 
sus afiliados, no en Alcalá si
no en todo el país. Se está 
dando muchísima preponde
rancia al servicio para afilia
dos, a nivel escolaridad, pen
siones, viajes, ayudas ... , ra-
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zón fundamental de la exis
tencia de la ONCE». 

Aunque el año 92 no ha si
do muy bueno en premios de 
la ONCE en Alcalá, Ramiro 
Alvarez cree que la situación 
cambiará el año que viene. 
«Nosotros queremos dar pre
mio todos los días pero la 
suerte es caprichosa. En el 92 
dimos únicamente 50 millones 
en' premios, no ha sidQ exce
sivamente abundante. No así 
el 91 en el que repartimos 250 
millones. Pero nosotros sali
mos todos los días a la calle 
con la intención de dar el pre
mio gordo». 

Y desde luego son muchos 

los que confían cada día en Al
calá en_ recibir ese premio gor
do. «En Alcalá hay gran afi
ción al cupón y la ONCE en 
Alcalá agradece a todos los 
clientes que nos tienen muy 
mimados. La venta es muy 
buena, el cliente nos trata 
muy bien y estamos a su 
servicio». 

Hay mucha clientela fija, 
algunos abonados al mismo 
número y el hecho de comprar 
el cupón se convierte en algo 
muy familiar. «El vendedor 
conoce a su público y el públi
co conoce a su vendedor. Es 
muy familiar aunque el kios
co, que supone una comodi-

dad para el vendedor, quizás 
le aparta algo de su público». 

Ramiro Alvarez quiso con
cluir con un mensaje para los 
alcalaínos. «La ONCE está 
con ellos y si han visto la úl
tima campaña publicitaria 
que sepan que gracias a esos 
20 duros que el cliente se gas
ta a diario en un cupón se es
tán dando grandes servicios a 
los afiliados. La ONCE no es 
una gran empresa que se de
dica a invertir de mala mane
ra, perseguimos una rentabi
lidad económica, una rentabi
lidad social: crear puestos de 
trabajo que es nuestro fin 
primordial». 

28 años trabajando 
para ia ONCE 

Pilar Muñoz de Pablos lle
va trabajando 28 años para la 
ONCE. Muchas cosas han 
cambiado desde entonces, la 
mayoría de ellas a mejor. En 
todos estos años, esta inviden
te ha repartido muchos pre
mios a los alcalaínos, algunos 
de ellos desde su kiosco de la 
calle Mayor y algunos otros 
cuando repartía el cupón por 
la calle. «Empecé ganando 
cuatro perras gordas y ahora 
gano billetes», asegura com
placida Pilar. Pero además de 
la mejora económica, Pilar se 
enorgullece de la «labor social 
que estamos realizando entre 
todos, con jubilados, pensio
nistas, inválidos y niños que 
naciendo ciegos tienen una 
esperanza». 

La ilusión no es sólo para 
los que componen la ONCE, 
sino también para los que ca
da día compran el cupón. «Es 
la ilusión de todos los días» re
cuerda sonriente Pilar. 

Un deseo de Pilar Muñoz 
para el 93: «Que se nos de tan 
bien como se nos ha dado has
ta ahora, que ya es bastante». 
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«Cómo Dios manda» 

campaña para financiación de la Iglesia 
La Iglesia lleva aproximadamente mes y medio poniendo en 

marcha la campaña de financiación que con el lema 'Como 
Dios manda', tiene por objeto sensibilizar a los fieles «en or
den a un flujo económico constante, sistemático y generoso que 
permita abrigar la seguridad razonable de qae la Iglesia po
drá, en adelante, disponer de la colaboreación económica de 
sus fieles, necesaria para el desempeño fiel y libre de su mi
sió111t, según una carta a los diocesanos enviada por el arzo
bispo, Angel Suquía y por los obispo sufragáneos de Alcalá 
y Getafe, Manuel Ureña y Francisco J. Pérez y F. Golfín. 

La Iglesia ha tenido tres 
etapas con respecto a su finan
ciación. En la primera etapa, 
anterior a 1990, el 25 por 
ciento de los gastos totales de 
la Iglesia se cubría mediante 
lo que se llamaba técnicamen
te la dotación presupuestaria, 
es decir, una cantidad anual 
que el Estado daba a la Igle
sia. Esta dotación presupues
taria era en el año 1985 de 
14.500 millones de pesetas pa
ra toda España. Ese era el 25 
por ciento de los gastos tota
les de la Iglesia y el restante 
7 5 por ciento lo generaban los 
propios creyentes. 

Según los acuerdos de la 
Santa Sede y el gobierno es
pañol, esta fórmula estaba lla
mada a ser superada. Así sur
gió la llamada asignación tri
butaria, la crucecita en la de
claración de la renta que po
nen los cristianos y las perso
nas que valoran la labor que· 
hace la iglesia. Al contribu
yente no se le grava en nada, 
simplemente elige destinar el 
0'58 por ciento de sus impues
tos a la Iglesia. De esta forma, 
lo que faltara hasta los 14.500 
millones con la asignación tri
butaria, lo cubría el Estado 
mediante dotación presupues
taria. El gobierno tiene con
gelados los 14.500 millones 
desde hace siete años. 

Según el obispo de la dió
cesis de Alcalá, Manuel Ure
ña, la aspiración de la Iglesia 
es la de autofinanciarse: «Si 
llegase el momento en que se 
viera que se puede renunciar 
a la asignación tributaria y/o 
a la dotación presupuestaria, 
pues se podría renunciar. En 
func!ón de esto es por lo que 
hemos sacado la campaña de 
autofinanciación, una invita
ción a todos los cristianos y a 
todas las personas que, aun no 
siendo cristianas, valoran la 
labor social que hace la Igle
sia, a suscribirse bancaria
mente en una cartilla que 
puede ser mensual, semestral, 
anual o como las personas 
crean conveniente. La idea es 
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que los propios fieles, a través 
de estas libretas bancarias y a 
través de las colectas, aporta
ran el dinero suficiente para 
que la Iglesia pudiese seguir 
realizando su misión sin recu
rrir a la asignación tributaria 
o a la dotación presupuesta
ria». 

Monseñor U reña aclaró 
que no quiere decir_ que la' 
Iglesia tenga que renunciar a 
las dos fórmulas iniciales: 
«Hay mil razones que hacen 
plausible el que el Estado ayu
de a la Iglesia. Hay que recor
dar que la desamortización no 
es un fenómeno tan lejano 
históricamente. Se puede 
imaginar lo que significa en 
un presupuesto de 41 billones 
de pesetas que tiene el Esta
do español , los 14.500 millo
nes que recibe la Iglesia. La 
diócesis de Alcalá, con 
700.000 habitantes recibe 
anualmente de esa cantidad, 
93 millones. Si con esa canti
dad tuvieramos que mantener 
140 sacerdotes, Cáritas Dioce
sana, que tiene 60 millones de 
presupuesto, las parro
quias ... » 

Otra razón, según el obis
po de Alcalá es la propia liber
tad religiosa existente: «Si se 
proclama la libertad religiosa 
pero después no se favorece su 
ejercicio, pues no hacemos 
nada. Se trata de una exigen
cia del derecho de libertad 
religiosa». 

De esta manera, en las pa
rroquias y en el obispado se 
pueden encontrar los impre
sos para la domiciliazación 
bancaria a favor de la Iglesia. 
Se puede hacer a favor de las 
parroquias o a favor de la pro
pia diócesis. Y en caso de que 
no se prefiera realizar esta 
transferencia a través del ban
co, se puede realizar en la 
propia parroquia o en el mis
mo obispado. Por supuesto, 
que serán las cantidades que 
cada uno de los fieles vea 
conveniente. 

Puesta en marcha del ·centro de 
Información e Iniciativas Turísticas 

«Podemos hacer que Alcalá esté muy 
asociada a la imagen de Cervantes» 

El pasado miércoles 16 de diciembre se presentó en rueda 
de prensa el proyecto de activación del turismo en nuestra ciu
dad. Mediante concurso, la concejalía de cultura contrató la 
gestión de este servicio con la empresa 'Productora de Servi
cios Avanzados' que ha creado el 11Centro de Información e 
Iniciativas Turísticas de Alcalá de Henares». 

Al ya existente servicio mu
nicipal de Promoción y Desa
rrollo del Turismo en Alcalá, 
vendrá ahora a sumarse el 
CIIT -Centro de Informa
ción e Iniciativas Turísticas 
de Alcalá- gestionado por la 
empresa privada 'Productora 
de Servicios Avanzados' de 
reciente creación. Su director 
de planificación y estrategia, 
Francisco Sadurní, explicó a 
los medios de comunicación 
las líneas generales de este 
nuevo servicio que contará 
con un presupuesto anual de 
9 millones de pesetas. 

El objetivo del CIIT es fo
mentar la actividad turística 
en nuestra ciudad a través de 
un ' Programa de Atención a 
Visitantes' -proporcionando 
información tanto a turistas 
como a excursionistas de loca
lidades cercanas- , ' Forma
ción y Especialización Turís
tica y Hostelera de Alcalá y 
comarca' -crea.o.do profesio
nales cualificados en el 
sector-, ' Programa de Mar
keting Turístico' -poten
ciando una identidad local y 
una imagen de ciudad con un 
pasado histórico atractivo a la 
vez que proyección de 
futuro- y por último a través 
del ' Programa de Iniciativas 
Turísticas ' -aportando in
novaciones , como la creación 
del Museo de Cervantes o el 

Museo de Artes Gráficas-. 
Según manifestó Francisco 

Sadurní antes de un año apa
recerán los primeros resulta
dos tangibles de este progra
ma que incluye entre sus ob
jetivos la captación de recur
sos: «Queremos hacer más co
sas sin que al ayuntamiento le 
cueste ni un duro más. Cap
taremos medios financieros de 
muy diversas formas , pensan
do sobre todo en el patrocinio 
y el mecenazgo. Los presu
puestos municipales de Alca
lá y de cualquier otro muni
cipio se hcµlan muy congela
dos , y sin embargo fundacio
nes, patronatos o casas comer
ciales pueden estar interesa
dos en patrocinar este tipo de 
soportes». 

Sadurní señaló, como ejem
plo de lo que podría ser Alca
lá en el futuro, la ciudad bri
tánica de Stratford donde na
ció el escritor Shakespeare. 
«Hablábamos del caso de Sha
kespeare y Stratford, como 
una ciudad ha jugado en tor
no a la gran figura de las le
tras anglosajonas creando su 
atractivo turístico. Esto no se 
ha hecho con Cervantes. Po
demos hacer que Alcalá esté 
muy asociada a la imagen de 
Don Miguel, no se trata de 
que todo Alcalá gire en torno 
a Cervantes, por supuesto, 
pero sí aprovecharlo». 
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¡IR LA PLA'lA 
DI CIRVAR11St _j 

RUSO • INGLES 
FRANCES • ALEMAN 
Método Conversacional Directo 

Grupos de OCHO alumnos por clase, como máximo 

-NINOS Y ADULTOS-

* INGLES, FRANCES, ALEMAN y RUSO. 
Para economistas y empresas. 

*CLASES PARTICULARES. 

Si de verdad deseas aprender idiomas, visítanos: 

COMPLUTUM 
ESCUELA DE IDIOMAS 

PI. Cervantes, 13 - Telf.: 889 96 48 
ALCALA 

¡Tiene su vivienda calefacción Individual! 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO * CALDERA MIXTA 
*TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO 

*CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS 511 COMPROMISO 

~ 
~Sil. 

EMPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Poi. Ind. La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 I 10 04 - Fax: 882 58 77 - ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID-NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf.: 653 89 77 - SAN SEBASTIAN. DE LOS REYES 

ALUMINIO Y PVC 
ílflf'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 11 Andrés Saborit:, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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con una cena en el restaurante 'El Gurugú' 

El club de jubilados y pensionistas de 
Villalbilla celebró una fiesta de Navidad 

El club de jubilados y pensionistas de Villalbilla celebró las navida
des con una cena y baile posterior en el restaurante 'El Gurugú'. La fiesta 
se celebró el domingo 20 de diciembre y contó con la presidencia del 
alcalde, Jesús Soto, y de los miembros de la corporación municipal. 

La organización de la fies
ta estuvo a cargo del presiden
te del club de jubilados y pen
sionistas de Villalbilla, Anto
nio Cros, de su junta directi
va, y del coordinador ayunta
miento - club, Pascual Gó
mez. La celebración de la fies
ta de Navidad tuvo por obje
to el despedir las actividades 
del año en el club con la feli
citación de las Pascuas. 

El propio restaurante 'El 
Gurugú' colaboró con la orga
nización al trasladar a los ju
bilados y pensionistas desde la 
localidad hasta sus instalacio
nes en autocar. 

En total asistieron a la ce
na 151 personas, entre ellos la 
corporación municipal y per
sonal del ayuntamiento, los 
maestros de la rondalla y de 
la banda de música de Villal
billa y la junta directiva de la 
Asociación de Mujeres de Vi-

llalbilla. Asimismo la organi
zación invitó a la ministra de 
Asuntos Sociales, Matilde 
Fernández, quien se excusó 
por no poder asistir a la fies
ta. El club de jubilados y pen
sionistas de Villalbilla tiene 
en la 141 asociados. 
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El presidente de la Federación Española 
de Galgos vive en Meco 

Torres de la Alameda fue sede de la final-de 
un subgrupo del campeonato de Madrid · 

La localidad de Torres de la Alameda fue la sede de la final de 
un subgrupo del campeonato de Madrid de galgos. Este subgrupo 
se corrió no sólo en Torres sino en distintos cotos de la zona. El otro 
subgrupo se corrió en Alcorcón y los f"malistas pasarán a correr por 
el campeonato de España. 

Los galgos tienen tres va
riantes, la pista o canódro
mos, el campo como variante 
más extendida y la recta, una 
modalidad que se ha puesto de 
moda en los últimos años. 

En la final del subgrupo de 
Torres de la Alameda corrie
ron dos galgas, una de Cam
porreal y otra de la propia lo
calidad de Torres. El subgru-

-. po lo formaron trece galgos, 
que después de las distintas 
eliminatorias llegaron las dos 
galgas a la final. 

El campeonato de España 
se celebrará en el mes de fe
brero en la localidad de Ma- · 
drigal de las Altas T~rres 
(Avila), compitiendo allí los 
ganadores de todas las fases 
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previas celebradas en las zo
nas galgueras, Andalucía, Ex
tremadura, Castilla-León y 
Castilla-La Mancha, princi
palmente. 

Los galgos es una discipli
na deportiva y de ocio que en 
el mundo rural tiene una ex
traordinaria afición. Así lo re
conoció el presidente de la Fe
deración Española de Galgos, 
Juan Andrés Larrazábal Mar
tínez, que reside en la vecina 
localidad de Meco. Para él, 
«la tradición galguera la tene
mos todas las zonas, lo quepa
sa es que en algunas, por sus 
características se dan mejor 
las carreras. Es Castilla-La 
Mancha la que más cotos y so
ciedades galgueras tiene». 

* 

TALLER DIESEL 

flRELLRnO 
REPUESTOS ORIGINALES 

Reparación y Repuestos de los diferentes Equipos de Inyección 

ESPECIALIDAD EN 
EOUIPOS COMPLETOS DE INYECCION DIESEL 

EN LINEA Y ROTATIVOS 
STOCK COMPLETO EN PIEZAS DE ORIGEN 

SERVICIO 
.OFICIAL 

Los esperamos en nuestras NUEVAS INSTALACIONES: 

/ 

Polígono Alcalá I; Nave SO! (Vía complutense, U7) 
Tlf. 882 42 99 • ALCALA DE HENARES 

UNA JOYA 
LO DICE TODO 

SE FIEL 
A UNA TRADICION 

JOYERIA - RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA 

Abrimos sábados tarde del 12 de diciembre 
al 2 de enero (ambos inclusive) 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

· ALCALA DE HENARES 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

* A pie de calle. * Totalmente instaladas. * A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 
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VIII Torneo Internacional Fundación Colegio del Rey 2 °, Antonio V ázquez ( 6 '5 
puntos); 3°, Francisco del 
Castillo (6 puntos). Markotic, maestro internacional, campeón 

El pasado día 19 finaliZó la novena edición del Tomeo Internacional de Ajedrez Fundación Colegio 
del Rey que desde el día 15 se venía desarrollando en el Centro Rafael Alberti del Distrito IV, y que 
ha sido patrocinado por la Fundación Colegio del Rey, la Obra Cultural de Caja de Madrid y la Delega
ción Municipal del Distrito IV. 

El acto de clausura se cele
bró en el Salón de Actos del 
Centro Rafael Alberti llenán
dose de público para contem
plar la entrega de premios que 
fue realizada además de por 
Miguel Buenestado, Director 
del Torneo, y Jesús Ortiz, 
Presidente de la Asociación 
Cultural de Ajedrez Alcalá, 
por el Concejal Presidente del 
Distrito IV, Joaquín Arias, 
quien tras felicitar a los par
ticipantes mostró su total apo
yo a este tipo de actividades 
y por José Barranco, respon
sable del área de deportes de 
la Delegación Municipal de 
este Distrito. Barranco mani
festó su satisfacción por el éxi
to obtenido, recordó la gran 
labor social de estos aconteci
mientos y de ahí la gran cola
boración que presta la Dele
gación para su desarrollo en el 
Distrito IV. 

Gran asistencia de público 
a todas las sesiones, lo que de
muestra el creciente interés de 
los alcalaínos por esta activi
dad socio-cultural y deporti
va. 

El número de participantes 
ascendió a 69; mejorando las 
previsiones más iptimistas 
que daban un número no su
perior a cincÚenta jugadores. 
Los jugadores de nuestra ciu
dad que se dleron cita totali
zaron un número de 30, con 
una representación juvenil de 
12 chavales, siendo Javier 
Ruano, con nueve años, el 
benjamín de los participantes. 
Señalar, como anécdota, que 
la representación femenina 
sólo se vio reflejada en la ins
cripción de dos jugadoras. 

El fuerte nivel de la compe-

tición viene marcado por los 
21 jugadores con clasificación 
ELO de la Federación Inter
nacional, más cinco jugadores 
de categoría Preferente y cua
tro jugadores de categoría 
Especial. 

El Torneo fue organizado 
por Miguel Buenestado, di
rector del mismo, Jesús Ortiz, 
presidente de la Asociación 
Cultural Ajefez Alcalá; y Ju
lio Méndez, miembro de la di
rectiva de la Asociación cita
da, y arbitrado por César 
Montoliú, árbitro nacional de 
la Federación Madrileña. 

En la clasificación general, 
quedó en primera posición 
Markotic (Croacia) con 8'5 
puntos; 2°, Mitkov (Macedo
nia), 8'5 puntos; 3°, Gabriel 
dei Río (Argentina), con 7 

SE VENDE O TRASPASA 

LOCAL 
-POR TRASLADO-

* 1.25 m/2 

* Zo:na. 

Información: 
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* Esqui:na. 

comercial 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
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puntos;; 4° ,José Candela (Al
calá de Henares), con 6'5 
puntos; 5°, Olaf Calderón, 
6 '5 puntos; 6 °, Antonio V áz
quez, 6'5 puntos; 7° Gabriel 
Rojo, 6 puntos; 8°, Abel Ca
rretero, 6 puntos; 9°, Plesec, 
6 puntos; 10°, Pedro Enrique 
Gómez,,.. también con 6 
puntos. 

En menores de 17 años, 
quedó en primera posición Je
sús Jareño, de 15 años, con 
5'5 puntos. 

En menores de 14 años fue 
primero Javier Ruano (9 
años) con 3 puntos, y segun
do Fernando San José (11 
años), que también consiguió 
otros tres puntos. 

La clasificación alcalaína 
quedó de la siguiente manera: 
1° ,José Candela (6'5 puntos); Miguel BUENEST ADO 

Carrocerías G111.1.i:oo 1 
REPARACION DE AUTOCARES 
Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

SERVICIO OFICIAL 

1.§1 U~IBUS Y SERVICIOS. S. l. 

Pol. Ind. Camino de la Esgaravita, nave 15 
Pol. lnd. Europa, nave 4 

~UN:AR~ 
TH.: 882 58 42 

Alcalá de Henares 
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capicúa la primera fase del c.v. lplahenares · Distrito 111 victoria consiguieron doblegar 
a las visitantes que opusieron 
más resistencia de la prevista, 
aunque las tuvieron entre las 
cuerdas durante bastante par
te de todos los sets. Al final del 
encuentro éstos fueron los dígi
tos: 3-0 (15-5, 15-1, 15-9). 

El C. Voleibol lplahenares-Distrito III empezó la primera fase ganando el primer partido y terminó 
dicha fase lo mismo, ganando, en un magnífico encuentro; acabando con una mala racha y ganando 
con justicia y autoridad aunque esto no fue suficiente para meterse en la Al. 

El sábado 19 a las 17 horas 
y con una hora de retraso dio 
comienzo en el pabellón los Oli
vos de Coslada el encuentro en
tre los propietarios y el C.V. 
Iplahenares-Distrito 111. El 
equipo alcalaíno inició el en
cuentro con fuerza, intentando 
imponerse y amilanar a su ri
val que no se dejó avasallar y 
se mostró aguerrido aunque 
fruto del esfuerzo que había de
sarrollado atacando y defen
diendo veían compensado su 
esfuerzo haciéndose con el pri
mer set por el tanteo 4-15. 

En el segundo set el dominio 
territorial, la buena hechura y 
la buena disposición táctica de 
los chicos de Ramiro hizo que 
los del distrito 111 se hicieran 
con esta manga pero con mayor 
oposición por parte de los loca
les que en la anterior manga, 
pero esto no fue óbice para que 
los alcalaínos se hicieran con 
ella por el tanteo de 11-15. 

En la tercera manga los alca
laínos empezaban perdiendo su 
saque y los de Cosladfl se hacían 
con el saque y con el primer 
tanto pero rápidamente vino la 
reacción de los visitantes igua
lando y acentuaron su dominio 
y su ambición, mientras los lo
cales no fueron superiores en 
ningún momento se defendían 
y atacaban cuando podían a lo 
que los alcalaínos ponían su 
mejor defensa y su mejor ata
que con esa gran mejoría que 
se venía notando en los últimos 
encuentros jugados y que por 
ciertas jugadas no podían dár
seles bien. Al final del encuen
tro el resultado fue 0-3 set 
(4-15, 11-15, 4-15). 

Desde aquí les deseamos 
suerte para que a la hora de 
afrontar la recta final de la li
ga lo hagan con mayor tranqui
lidad. 

C.V. Coslada: Canet, Her
nangil, García, Moreno, Sanz, 
López, Manzano, Rozas, Ba
rrasa , Martínez, Valero. 

~.V. 1 plahenares-Distrito 
111: García, Calderón, Mora
les, Expósito, Allue, Martínez, 
Pablos, Echepare, Polo, Vicen
te , De Lucas, entrenador 
Ramiro. · 

· Arbitros: Poza, bien; Rubio, 
regular; Sabroso, bien. 

Después de este encuentro 
dio comienzo el partido de ca
detes masculino partido que no 
ganó el Coslada, perdió el C.V. 
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Iplahenares-Distrito 111, con 
un buen primer set del conjun
to visitante, que siempre tuvo 
a su merced al conjunto local, 
sin embargo, en el segundo set 
reaccionaron los de Coslada y 
a partir de ese momento la con
fianza del conjunto local fue 
creciendo uniéndose a este fac
tor que la seguridad de la que 
hicieron gala los del Distrito 111 
en el primer set se vino abajo. 
Los de Coslada aprovechando 
el nerviosismo de los alcalaínos 
consiguieron hacerse con él. En 
el tercer set, fue un constante 
toma y daca en el que los pupi
los de Felipe no perdían la com
postura aunque se les notaba al
go nerviosos, y para colmo el 
árbitro principal cometió el 
error de dar por buena una pe
lota que había ido contra la red 
de una canasta de baloncesto y 
que los chicos cogieron inocen
temente sin haber pitado el 
árbitro, error quizás propicia
do por el segundo que pitaba su 
primer partido y que nos dio la 

sensación de que estaba escon
dido y sujetando el poste. Tam
bién pitó una falta de rotación 
antes de sacar, pero todo hay 
que disculpárselo pues era su 
primer partido. A partir de 
aquí, los alcalaínos , que habían 
dominado el encuentro, pasa
ron a ser dominados. Al final 
del encuentro éstos eran los dí
gitos: 3-1 (3-15, 15-6, 15-13, 
15-8). 

C.V. Coslada: Guerra, Llo
rente, Martínez, Horcajuelo, 
Martín, Castro, Armentas, Se
rrano, Lorueña, Garrido. 

C.V. Iplahenares-Distrito 
111: Ortega, Cesariny, Bona
che, Contreras, Fernández, 
Gonzá-
lez, Logrosans, López, Loren
zo, Ormeño, Ros, Soto. 

En Alcalá se jugó el partido 
de cadetes femenino entre el 
C.V. lplahenares-Distrito 111 y 
las de Ajalvir partido que resul
tó muy interesante, en el que 
las chicas de Cherna a base de 
coraje y esfuerzo y su fe en la 

Tras este partido dio co
mienzo el de juveniles que en
frentaba a los del Iplahenares 
con los de Leganés. Fue un en
cuentro en el que la alternati
va en el marcador fue constan
te, lo que hizo que fuera un 
partido emocionante con gran
des defensas y un gran porcen
taje de aciertos en sus ataques 
lo que sirvió de motivación pa
ra ambos conjuntos. Al final del 
encuentro el resultado fue de 
1-3 a favor del equipo visitante. 

No quisiera pasar y abusan
do de la amabilidad del Sr. Di
rector del PUERTA DE MA
DRID para el que deseo mis 
mayores felicitaciones y un 
próspero año deseando que se 
cumplan todos sus deseos al 
igual que a todos los alcalaínos, 
les deseo para ellos felicidad, 
paz y prosperidad. ¡Feliz 
Navidad! 

JUMOLIN 

campeonato de Madrid sénior absoluto en Getafe 
El pasado sábado día 19 se celebró en la Universidad Carlos 111 de Getafe el Campeonato 

de Madrid sénior absoluto de tae kwon do, donde participaron 30 clubs y más de 200 competi
dores por el gimnasio alcalaíno Sport Center Sanabria. 

Por el gimansio alcalaíno 
participaron dos competido
ras, Sonia Reyes cuatro veces 
campeona de España y meda
lla de bronce eu_ropea, pero 
patente su superioridad, an
te el resto de las participantes, 
Sonia peleó en el peso gallo, 
hasta 51 Kg. 

Su primer combate lo dis
putó contra Raquel Torrejón, 
competidora del gimansio San 
Agustín, imponiéndose la al
calaína por un rotundo 7 a O. 

Su segundo combate lo rea
lizó contra Teresa García del 
gimnasio Ko, gaándola por 6 
a O. En semifinales se emfren
tó a M ª Angeles Alvarez del 
gimnasio Nan Kut, ganándo
la por 6 a 1. La final la dis
putó contra Pilar Royo, del 
gimnasio Croys, que aunque 
ésta puso muchas ganas nada 
pudo hacer ante nuestra cam
peona que se impuso por 5-1. 

Ana M ª F ernández peleó 
en peso pluma hasta 55 kilos. 
Esta misma competidora ha-

ce unos días ganó el campeo
nato de promoción de Ma
drid. Su primer combate lo 
disputó contra Mª Angeles 
Orcne Terreros, imponiéndo
se Ana por tres puntos a uno. 
Su segundo combate lo reali
zó contra Marta García, del 
gimnasio Ko, ganando nueva
mente por tres puntos a cero. 

En semifinales, Ana se en
frentó a Verónica J eana, del 
Gimnasia Mabuni. Esta com
petidora de gran experiencia 
realizó un fabuloso combate el 
igual que nuestrta Ana Mª, 
quedando empatadas a pun
tos, pero por decisión arbitral 
dieron ganadora a V e.rónica 
quedando Ana medalla de 
bronce de Madrid. 

Como siemrpe, brillante 
actuación del gimnasio Sport 
Center Sanabria que está co
sechando grandes éxitos a ni
vel regional, nacional e inter
nacional donde dejan paten
te su gran técnica y enorme 
espíritu competitivo. 

También se ha dejado pa
tente su buen hacer en el tae 
kwon do de Alcalá de su maes
tro José Sanabria, subcam
peón olímpico en Seúl y entre
nador del equipo olímpico en 
Barcelona 92, uno de los en
trenadores inás prestigiosos de 
nuestro país . 
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· se trata del 2! por ciento de la población tual de fútbol, lo mismo que 
en el campo 'Felipe de Lucas'. 
Así pues, según cálculos de la 
delegación municipal del dis
trito fueron unas 4.000 perso
nas las que durante la maña
na del domingo se relaciona
ron con el deporte, bien como 
participantes directos bien co
mo espectadores, pero todos 
ellos, deportistas al fin y al ca
bo. Teniendo en cuenta que el 
distrito IV cuenta con apro
ximadamente 17.000 habitan
tes, la proporción es del 23 
por ciento de personas, según 
los cálculos efectuados por 
Joaquín Arias, presidente de 
la delgación del distrito. 

4.oaa personas relacionadas con el deporte en 
el distrito IV durante el domingo día 20 · 

El día 20 de diciembre tuvieron relación con el deporte unas 4.000 pe~nas en el distrito IV, según 
cálculos de la delegación municipal, que preside el concejal Joaquín Arias. En esas 4.000 personas se 
relacionan tanto participantes directos en cada una de las disciplinas que se desarrollaron, como lo5 
espectadores, cuya presencia ayudada por la soleada mañana que hizo, fue también muy in;iportante. 

Uno de los símbolos del dis
trito IV, el auditorio Manuel 
Azaña, casi se llenó de espec
tadores para presenciar el tro
feo de trialsin indoor organi
zado por un grupo de aficio
nados a este deporte. 

En el recinto ferial se cele
braron pruebas de patinaje de 
velocidad y también se rela
cionó el distrito IV con las 
pruebas ciclistas organizadas 
por el club ciclista !placea; en 
el recorrido del circuito urba-

RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del Polideportivo de Meco (Madrid) 

Telf.: 886 00 70 
La dirección de EL PORCHE 

desea a sus clientes y amigos 
FELICES FIESTAS 

Parkins propio 
(motos en el interior del recinto) 

Columpios para los peques 
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no se tocaba el distrito IV. En 
ambos casos, la afluencia de 
pública fue también digna de 
destacarse. 

En el campo de la agrupa
ción deportiva Complutense 
se desarrolló la jornada habi-

Ya puede comer al más puro estilo segoviano 
COCHINILLO, CORDERO Y CABRITO 

Sábado y Domingo 
menú especial: 1.500 Pts~ 
· -COMIDAS A LA CARTA-

MENU DIARIO: 900 Ptas. 
4 primeras, 4 segundos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, gaseosa café y copa · · · 
¡¡y a la nora del vermouth paella de aperitivo! 
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Ortega juega el balón ante la oposición de dos defensas. El fue el 
mejor hombre sobre el campo. 

Jaime dribla a José Miguel, guardameta del Avilés, y se dispone a 
marcar el 3-1 para el Alcalá. 

Los hombres de Paco Gutiérrez resolvieran al contragolpe 

J·I, brillante primera victoria del Alcalá ante el Avilés 
El equipo alcalaíno venció a la primera sociedad anónima deportiva en 
su historia, cuyo presupuesto es nueve veces superior al complutense 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 3 (Luis García, de penalti, Ortega y Jaime); Real Avilés Industrial S.A.D., 
1 (García Barrera) 

ALCALA: Márquez, Dani, Merino, Luis García, Am.orós, Félix, Pérez, Osear Gómez (Rídel), Jaime, 
Montero Uorge) y Ortega. 

AVILES: José Ange~, Iñaki, Lito, Costa, Alvaro, Joaquín, García Barrero, Canito (Pepín), Raul (Uría), 
Jorge y Gustavo. 

ARBITRO: Sainz de Lomas, del colegio castellano-leonés. Mostró tarjetas amarillas a Jaime, Am.orós 
y Osear Gómez, por el Alcalá, y a Joaquín, José Angel, Pepín Uría y al entrenador, por el Avilés. 

INCIDENCIAS: Muy poco público en el estadio municipal del Val. Al final del encuentro hubo ova
ción de gala para los complutenses por su primera victoria en casa. 

A efectos estadísticos cabe 
decir que por primera vez en 
su historia, el Alcalá derrotó 
a una sociedad anónima de
portiva sobre un campo de 
juego. A efectos prácticos, que 
es en definitiva lo que cuen
ta, el cuadro complutense ga
nó su primer partido en el 
municipal del V al esta tempo
rada y aquí es donde valen to
dos los tópicos que se puedan 
imaginar: David venció a Go
liath, el pez chico se comió al 
grande ... 

Porque hay una cuestión 
que es importante señalar: el 
Real Avilés tiene un presu
puesto nueve veces superior al 
del Alcalá. Mientras que el Al
calá destina 16 millones para 
su plant illa, el Avilés cuenta 
con un presupuesto que supe
ra los 140 millones. Del equi
po asturiano basta decir que 
el pasado año militaba en se
gunda A y que varios jugado
r e s pertenecieron a esta 
categoría. 

Pues bien, a este equipo 
que tenía la vitola de favori
to al principio de la tempora
da, se impuso el Alcalá en un 
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partido de coraje. Y lo hizo 
con el único arma que tienen 
los complutenses, la contra. 
En la primera mitad marcó 
Luis García de penalti; corría 
el minuto 12 cuando Pérez fue 

derribado por un defensor as
turiano, transformando Luis 
García la máxima pena. El Al
calá se asentó en el campo y 
el Avilés se mostró nervioso 
con el gol complutense; sólo 

El Alcalá basó su juego en el contraataque. 

lograron despertarse al filo del 
último cuarto de hora de esa 
primera parte. Fue entonces 
cuando el Avilés comenzó a 
crear peligro. Pero al descan
so se llegó con la victoria mí
nima para el equipo de Paco 
Gutiérrez. 

La igualada se produjo a los 
tres minutos de la reanuda
ción; U ría centró a García Ba
rrero, el mejor jugador astu
riano; falló la defensa del Al
calá y el delantero aprovechó 
para batir a Márquez. 

Pero poco le duró la alegría 
al Avilés. A los 51 minutos en 
jugada rápida de contragolpe, 
Ortega se fue por velocidad de 
la adelantada defensa asturia
na y batió a José Angel de ti
ro raso y cruzado. 

A partir de esos momentos 
el dominio del Avilés fue in
sistente y el miedo se cernió 
en las gradas del V al. Se es
peraba lo peor con un Alcalá 
totalmente replegado pero los 
complutenses no podían hacer 
nada debido a los mejores re
cursos técnicos del rival. So
lamente tenían la posibilidad 
de esperar y salir rapidamente 
al contragolpe. El colegiado se 
equivocó en una jugada en la 
que desde la grada pareció 
claro penalti de Luis García 
sobre un defensor. Muy cer
ca de la jugada, Sainz de Lo
mas, decidió que continuara 
la jugada. Incluso el colegia
do anuló un gol al Avilés pe
ro en esta ocasión pareció que 
efectivamente hubiera falta de 
un delantero asturiano. 

Pero el Alcalá al contragol
pe volvió a marcar. Fue en el 
minuto 75 cuando con veloci
dad Ortega recibió y pasó a 
Jaime que sólo, dribló al por
tero y marcó el tanto que sen
tenciaba el partido. 
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El entrenador del Alcalá declaró que a medida 
que avanzaban los minutos, se mostraba más 

• convencido de la victoria de su equipo 

«Este ha sido el mejor partido 
que hemos jugado en casa» 

El entrenador del .Alcalá, Paco Gutiérrez, mostró en la rueda de 
prensa celebrada tras el encuentro ante el Avilés, su alegría por la 
victoria de su equipo, la primera que se produce en el estadio mu
nicipal del V al esta temporada: ccMi impresión es muy buena, pri
mero por la disciplina que ha tenido el equipo tácticamente. Se ha 
cogido el sitio en el campo salvo en los diez primeros minutos del 
segundo tiempo, que hemos dejado mucho hueco en el centro del 
campo, en todo el partido hemos estado muy bien. Hemos salido per
fectamente a la contra, que es lo nuestro, lo que sabemos hacer bien». 

Paco Gutiérrez declaró que no 
tuvo miedo en ninguna de las fa
ses del partido, ni siquiera cuan
do marcó el Avilés el gol que su
ponía el empate: «Cuando mis 
jugadores tienen el sitio cogido, 
no le tengo miedo a nada porque 
sé que podemos hacer gol. Lo 
malo es cuando estamos rotos, 
que aunque vayamos empatados 
sé que vamos a perder. Hoy no 
ha ocurrido eso, tenía confianza 
en que podíamos marcar después 
de que ellos empataran». 

El entrenador del Alcalá dijo 
que no dio orden de repliegue en 
la segunda parte cuando se mar
có el 2-1: «Tácticamente ellos 
han adelantado un defensa para 
equilibrar el centro del campo ya 
que teníamos nosotros cinco ju
gadores. Entonces, ha salido 
U ría de refresco y éste es un gran 
jugador que ya se le conoce aquí 
porque jugó la temporada pasa
da en el Lealtad. Y ahí es cuan
do ellos han achuchado muchísi
mo y han tenido la suerte de ha
cernos el gol en una jugada en la 
que nos hemos despistado. Nues
tra defensa no puede estar tan 
atrás porque no tenemos la sufi
ciente veteranía para salir del 
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paso. Pero a medida que pasaban 
los minutos nos hemos adelanta
do y hemos salido a la contra 
perfectamente». 

«Yo le he dicho siempre, el 
equipo es el que tiene que ani
mar a la afición», dijo Paco Gu
tiérrez cuando se le comentó que 
por fin el público ovacionó al 
equipo: «No es la afición quien 
tiene que animar al equipo aun
que eso sería lo ideal. La afición 
está fría cuando el equipo está 
frío. Este triunfo se lo brindo a 
la afición y a la directiva, que 
creo que lo está pasando mal». 

Gutiérrez reconoció que el 
Avilés le había defraudado un 
poco: «Estos equipos de tanta ca
lidad y tanto presupuesto, nor
malmente son un poco cómodos 
y cuando las cosas empiezan a 
torcerse y a no salir bien, pues 
tienen sus problemas, como nos 
pasa a nosotros . El problema es 
que a nosotros eso nos pasa más 
a menudo». El entrenador no lo 
dudó: «Este ha sido el mejor par
tido del Alcalá esta temporada. 
Lo más importante es la capaci
dad para superar los momentos 
negativos. En positivo todo el 
mundo está bien y contento». 
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El extremo Javier Campos intentó el gol sin conseguirlo y Puzovic volvió a demostrar su condición de goleador. 

Dos puntos válidos logrados con emoción y brillantez RESULTADO: Club Ju
ventud Alcalá, 19; Avidesa 
Alcira, 18 (8-8 en el descanso) 

19·18, victoria final para el Juventud ante el Avidesa JUVENTUD ALCALA: 
Manolo, Cherna Pradas (1), 
Szucs (2) , Coté (1), Camacho 
(3), Javier Lamarca (1) y Ja
vier Campos, en el equipo ini
cial. También jugaron Puzo
vic (6, uno de penalti), Mo
mic (2) , Iñaki Ordóñez (1) y 
Samuel Trives (2). 

PROMUEVE: • 

cww 

Pinar de Chamartín, S.L. 
el Caleraega 39. Tlls.: 882 99 16 - 383 90 02 

lll=OlllACIOI Y VEITA 
El PROPIA OBRA • Tlf .: m 99 11 
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AVIDESA: Jaume Fort, 
Aleix Franch (2), Sala (1), Ri
cardo Marín (1), Shepkin (1), 
Dumitru (3) y Berbece (3, de 
penalti) , en el equipo inicial. 
También jugaron Alemany 
(2) , Esquer (1), Selma (4, uno 
de penalti) y Andreu. 

ARBITROS: Huguet y 
Permuy. Excluyeron aJavier 
Campos y Szucs, por el Juven
tud y a R. Marín por Avidesa. 

MARCADOR CADA CIN
CO MINUTOS: 1-2, 1-2, 4-3, 
4-5 , 7-7 , 8-8, descanso. 10-11 , 
13-13, 14-13 , 15-16, 15-16 y 
19-18. 

El checo Szucs marcó dos goles 
y tuvo una notable actuación. 

CHALETS Cllll PAICBA PllVIDA, PISCllA y JAIDllES COllE 
EN LA MEJOR ZONA DEL VAL 

25.500.000 Ptas. (Facilidades 17 años) 

CONJUNTO RESIDENCIAL 

C\ltfA DE CERV lltfTf..5 

* Calefacc:ión y agu caliente a gas. 
* lmtalac:ióD para TV, FM y Vía Satélite, en toma c:omÚD 

* Carpmteria exterior de a1uWüo lacado. 
* Carpmteria interior en maderas rojas. 
* Puerta de entrada principal blindada. 
* Suelo y entrepaño de madera. 
* Garaje solado COD tenazo 

-ENTRADA MlrtlMA-
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Puzovic es el santo y seña 
de la afición alcalaíno; es el 
grito de guerra, el leit motiv. 
Manolo es la seguridad, la tar
jeta de visita que se da a los 
ataques rivales. Ellos dos fue
ron los auténticos bastiones 
del Juventud Alcalá en su úl
timo encuentro oficial del 
año. Manolo paró balones in
verosímiles y Puzovic marcó 
goles y sirvió balones como si 
fuera un base de baloncesto 
dando asistencias. 

sella, es decir, se trata de uno 
de los grandes del balonmano 
español, heredero en la zona 

levantina del inítico Calpisa y 
posteriormente Tecnisán. Y 
es que la capitalidad del ha-

El Juventud Alcalá no se ju
gaba sólo la honrilla ante el 
Avidesa Alcira; se jugaba al
go más, dos puntos que se 
contabilizan para la siguien
te fase. ¡Lástima que la dife
rencia de goles sea desfavora
ble para los complutenses, que 
perdieron de cinco en Alcira! 

Lo cierto es que hubo una 
constante igualdad entre alca
laínos y alcireños. Los hom
bres deJordi Alvaro tuvieron 
que pelear con un equipo de 
categoría internacional que 
está implicado en plena com
petición europea. El A vides a 
se las tiene que ver en la Re
copa con el Vitrolles de Mar-

REINOSA 
Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 

AL'->ALA DE HENARES 
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Javier Lamarca también se prodigó en labores ofensivas. 

Esperamos el 

ano 1993 

con ilusión de 

Paz y Felicidad 

para nuestro 

clientes y amigos 

lonmano levantino ha pasado 
de Alicante a Alcira. 

Pues bien, se enfrentaron 
en Alcalá un equipo consoli
dado frente a un equipo, el 
complutense, que se quiere 
consolidad entre los mejores 
de la categoría. Salió victorio
so el cuadro de Jordi Alvaro 
y deleitó a los aproximada
mente 1.000 espectadores al
calaínos que asistieron al Ruiz 
de Velasco y que vuelven a vi
brar con su equipo. 

Tuvo que ser al final cuan
do en muy malas condiciones 
por la exclusión de Szucs, el 
Juventud Alcalá se anotara la 
victoria. Quedaban cinco se
gundos cuando Manolo detu
vo un lanzamiento de Ricar
do Marín con igualdad a 18 
goles en el marcador. El con
traataque de Samuel Trives 
terminó con el balón en el fon
do de la portería de J aume 
Fort cuando la sirena sonaba. 
En definitiva, un felicísimo fi
nal de año para el Juventud 
Alcalá que por primera vez en 
su todavía corta historia pe
leará por el título de liga de la 
división de honor del balon
mano nacional. 
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Primera victoria a domicilio de los complutenses 

85·97, el Juventud Alcalá se mostró 
muy superior al Loiola Easo 
Parece que el equipo alcalaíno apunta una reacción en la segunda vuelta: 
de tres partidos disputados en ella, ha ganado dos 

RESULTADO: CB. Loiola Easo de San Sebastián, 85; Club Juventud Alcalá, 97 (40-45 en el descanso). 
LOIOLA EASO: Del Carmen (19), Rodríguez (16), Goicoetxea (12), Peterson (15) y Uribarri (8), en el 

quinteto inicial. También jugaron Urrestarazu (4), Vida! (5), Oroquieta y Remando. 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (10), Antonio Oquillas (13), Nino Morales (9), Wayne Robinson 

(31) y Evaristo Blázquez (11), en el quinteto inicial. También jugaron Víctor Fernández (13), Cuesta (2) 
y Del Barrio (8). 

ARBITROS: González Vilela y Miranda. 

mo la gran decepción por mu
chos motivos, especialmente 
el de las lesiones. 

superó al rival donostiarra 
con meridiana claridad y apo
yándose de manera especial 
en un Robinson magistral. 

El año 92, que no ha sido 
de demasiadas alegrías para el 
Juventud Alcalá, ha termina
do con alegría, con la que pro
duce una victoria deseada y 
justa, la victoria que demues
tra la recuperación del equi-

po. El año 93 comienza balon
cestísticamente con un parti
do en casa que tiene también 
sabor a vendetta deportiva. 
Será el día de Reyes ante el 
Fuenlabrada, otro que tam
bién tiene que pagar una fac
tura pendiente por una derro
ta complutense. 

Otro que ha pagado la 
cuenta pendiente en la prime
ra vuelta. Se fue de rositas el 
Cajabilbao en la primera jor
nada de la segunda ronda. Los 
bilbaínos vencieron en Alca
lá con relativa facilidad pero 
les costó mucho ganar en el 
pabellón de La Casilla. Des
pués vino el Cajabadajoz: los 
extremeños vencieron tam
bién con facilidad en su can
cha allá por el mes de septiem
bre pero salieron escaldados 
de su visita a Alcalá. Pero uno 
de los equipos al que más ga
nas podía tener el equipo que 
ahora entrena Eduardo Ruiz 
era el Loiola Easo. Los donos
tiarras vencieron en el pabe
llón Ruiz de V elasco en un 
mal partido complutense. Era 
un partido que se debería ha
ber vencido, de los considera
dos factibles pero pint~ron 
bastos. Desde entonces, siem
pre se ha hablado en Alcalá 
del partido ante el Loiola co-

Pues bien, elJuventud Al
calá visitó al Loiola a su pa
bellón donostiarra y se trajo 
su cuarta victoria, la prime
ra a domicilio en toda la tem
porada. De estas, cuatro vic
torias, dos se han producido 
en la segunda vuelta, de la que 
se han disputado tres parti
dos. Nada más se puede ha
blar en clave de reacción. 

La cuenta pendiente se ha 
saldado y de ello sale fortale
cido psicológicamente el Ju
ventud Alcalá. Pero no sola
mente es eso; se acaba el año 
con victoria y con racha vic
toriosa y el equipo, sin lesio
nes y creyéndose que no es tan 
malo como marca su posición 
en la tabla clasificatoria, está 
en franca recuperación. 

Ante uno de los favoritos de la comunidad 
en lucha por pasar los primeros de la fase 

Victoria fulminante el domingo la del 
cadete femenino del Juventud Alcalá 

No hubo dudas en San Se
bastián sobre la victoria com
plutense. El Juventud Alcalá 

El partido Juventud Alca
lá - Maristas correspondiente 
a la jornada del día 20, con un 
resultado de 76-46 favorable 
para las alcalaínas, era uno de 
los objetivos del Juventud, no 
sólo por el interés de pasar 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en un solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en un poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 

* GAS •ATURAL * GAS PROPAftO. 
* GAS BUTAllO * GAS-OIL * ELECTRICA 

seguridad y confianza 

-
-

para un calar sana y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLAllT: • 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 
1 .. 1 
·" Vaillant 

Pº de Los Curas, 25 - THs.: 888 05 15 I 888 45 11 - e/ San José, s/n - Tlf.: 881 75 97 

21 de diciembre de 1992 

primeros en esta fase, sino 
porque ganar a Maristas, uno 
de los equipos favoritos de la 
comunidad, con una diferen
cia considerable de 30 puntos, 
supone un acceso mucho más 
factible para el campeonato de 
España. 

En todo momento elJuven
tud Alcalá dominó el marca
dor, ya en el descanso se fue
ron con una ventaja de 18 
puntos (42-23) y de nada sir
vió la presión que Maristas 
intentó en el segundo tiempo. 
La defensa individual de las 
alcalaínas fue más que sufi
ciente contra un equipo en el 
que su media de altura es ma
yor que la del Juventud. 

Destacar la labor de juga
doras como Rosa Galisteo que 
con sus 33 puntos fue la juga
dora imparable para Maristas 
y María Aunión junto con 
Beatriz García que mantuvie
ron una fuerte lucha en el 
rebote. 

En definitiva, un equipo 
con cuatro jugadoras en la se
lección autonómica y dos en 
la española, ha dejado bien 
claro que es un fuerte aspiran
te al campeonato de España. 

PUERTA de Madrid 



Exito rotundo del Primer Trofeo de Navidad en bicicleta. Por otro lado, la 
sorpresa de que todas las sub
venciones que debía de abo
nar la Española y la Madrile
ña han sido anuladas cuando 
debían de abonarlas. 

Como estaba previsto, el pasado día 20 el C.C. lplacea organizó en el denominado circuito de Agua
dores, el Primer Trofeo de Navidad de Ciclismo, prueba que resultó todo un éxito de participación y 
organización. Más de un centenar de ciclistas compitieron en tres mangas donde los alcalaínos Ma
gro, Manolito; Anguita, cuenta fueron los brillantes vencedores. 

Pero quizás convenga no 
olvidar que en este centenar 
de participantes, el !placea y 
sus buenas relaciones dentro 
del mundillo del ciclismo ha 
conseguido traer una partici
pación que quizás con dinero 
no se hubiera conseguido. Así, 
Rodríguez Magro, Antonio 
Martín, Juan C. Martín, An
tonio Sánchez, Juan Romero, 
Eladio Ambite, José Rodrí
guez, Félix García, José A. Es
pinosa, y Víctor Gómez con
formaron un pelotón excep
cional junto con otros corre
dores de la Comunidad de 
Madrid y alcalaínos. 

Fruto del buen hacer no ca
be duda que esto no ha sido 
casualidad sino el trabajo mi
nucioso con que se ha llevado 
a cabo esta prueba fruto de 
más de cuatro meses de inten
so trabajo para conseguir una 
participación de lujo y el di
nero necesario, pues no olvi
demos que ha costado alrede
dor de 500.000 pesetas que 
han puestos esos comercios y 
amigos del e.e. !placea que 
incondicionalmente apoyan a 
este club. 

El tiempo y la seguridad 
con una fuerte helada abrió la 
mañana que con sol que bri
llaba con fuerza y resplande
ciente se fue encargando de 
derretir, para que los gigan
tes de la bicicleta pudieran pe
dalear con garantía y seguri
dad. Esta última la pusieron 
los policías municipales y pro
tección civil que hoy estuvie
ron fabulosos. Sirva esta cró
nica como homenaje a estos 
dos cuerpos y siéntanse felices 
porque lo han hecho fenome
nal , gracias. 

Asamblea 
del pleno 
federativo 

El pasado viernes tuvo lu
gar en Fuenlabrada la asam
blea del pleno federativo ma
drileño de la cual el e.e. !pla
cea somos miembros de pleno 
derecho. Con un punto sólo 
en el orden del día por lo que 
todo se centró en votar las 
propuestas de subida de cuo
tas y tasas federativas. El re
sultado final fue que para el 
próximo año los clubs y ciclis
tas pagaremos má§ por correr 
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Este es el momento en que el alcalaíno del Banesto, Jesús Rodríguez 
Magro, cruza la meta como vencedor del primer trofeo de Navidad 
que organizó el pasado día 20 el lplacea. Todo un éxito. 

A viso a los cicloturistas 
de lplacea 

U na vez al corriente de la fór
mula de licencias para el 93 vues
tro club os invita a que os paséis 
por las oficinas para que pongáis 
al día las cuotas y licencias 93. 
Asimismo, se os entregará la 
nueva indumentaria del próximo 
año con la publicidad de Alma
dera. Os esperamos. 

El Club Ciclista !placea quie
re desde estas páginas felicitar y 
desear Felices Fiestas y Próspe
ro Año Nuevo a todos los ciclis
tas , aficionados y socios, patro
cinadores y estamentos sociales 
que hacen posible que este club 
sea lo que es. Felicidades a todos. 

Blanca GOMEZ 

Ultima jornada de la primera vuelta 
Ultima jornada de esta primera vuelta que da estos clasificaciones en los siguientes grupos: en el 

grupo A, encabezado por Deportes Gonzalo con 18 puntos seguido del Kingston; en el B: Madigol y 
Tenisport, que después de enfrentarse en esta jornada siguen igual, empatados. En el C la U .B.A.B 
como líder, seguido de la UCA UGT a dos puntos; y en el D, lo cierra el Marsa destacando sobre los 
demás. Desde estas páginas deseamos nuestra mayor felicitación para todos y unas Felices Fiestas. 

KINGSTON, 2 
MIGUEL DE CERVANTES, 1 

El partido ha sido muy en
tretenido , muy incierto en el 
marcador y sobre todo muy 
bueno por lo que a la lucha y 
entrega se refiere por parte de 
los dos conjuntos. El gol que 
desniveló la contienda fue pre
cisamente un trallazo desde 
fuera del área que no pudo ver 
el guardameta y así consiguió 
el Kingston el triunfo. 

DHULL, 1 - COSMOS, 3 

El Cosmos consiguió su pri
mer triunfo tras enfrentarse a 
su rival más mermad.o y menos 
ambicioso que ellos. Parece que 
el Cosmos poquito a poco se va 
entonando, esperando otros 
mejores resultados. 

MADIGO, 1 - TENISPORT, 1 

E partido más interesante de 
esta jornada por lo que ambos 
conjuntos se jugaban, el primer 
puesto. Un partido de diferen
tes alternativas. Un primer 
tiempo de dominio absoluto del 
Tenisport, marchándose al des-

canso con el tanto a su favor; 
en la segunda parte, el Madi
gol reaccionó haciendo una pre
sión en el centro del campo que 
sacó su fruto y consiguiendo el 
empate final , resultado de lo 
más justo visto por ambos. . 
ANTENAS RAFA, 3 
AT.FERRAVAL,5 

Los chavales comenzaron 
con mucho impulso y encerran
do a un contrario muy justito 
de fuerzas y de hombres pues 
el Ferraval sólo con cinco hom
bres , siipo aguantar la avalan
cha del Rafa que le' faltó más 
profundidad en los . remates y 
que desaprovech~r al límite, el 
Ferraval tras el descanso, sacó 
fuerza de flaqueza y se vino 
arriba para conseguir el tanteo 
final, con más experiencia sa
có el partido adelante (la 
veteranía). 

AEROQUIP , 2-F. NUÑEZ, 4 

El Aeroquip no supo contro
lar el tanteo que tenía a su fa
vor por dos goles a cero marca
dos por su goleador, Isidro. En 
vez de aguantar a su rival en el 

centro hizo lo contrario, irse 
arriba, y el F. Núñez más rá
pido que sus defensas y de ti
ros largos rompió el marco con
trario, levantando el resultado 
con un cuatro a dos que pudo 
ser más , si no se encierran. El 
Aeroquip en esta ocasión per
dió el partido. 

BAR SANTI , 6 
QUIMICA SINTETICA, 2 

El Santi, cuarto en la tabla 
de clasificación, arrolló al Quí
mica Sintética. Los locales se 
mostraron siempre superiores 
endosándole esta goleada a su 
rival que nada pudo evitar. El 
San ti jugó a placer, aprove
chando las facilidades que su ri
val le brindaba. 

EVEREST, 4-GREC0, 8 

Fácil triunfo del Greco que 
sí gustó en esta ocasión al mís
ter que consiguió tres tantos y 
cambiándose después , para que 
el Everest consiguiera casi.igua
lar el marcador, pero en la se
gunda parte, los gregorianos lo 
dejaron todo sentado y bien 
sentado. 
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Exhibición de karate del Club de Gimnasia Rítmica 

Participaran 165 niñas y 15 adultas 
Organizada por la delegación del distrito m y por el propio club, el día 

20 de noviembre se celebró en el polideportivo del Emperador Femando la 
tercera exhibición de karate del Club de Gimnasia Rítmica Distrito m. Fue 
patrocinada por Fiat Lidercar Dos Mil, Fiat Auto España y Ahorra Más. 

Junto a los niños de la sección 
de karate del club organizador 
participaron en la exhibición el 
Gimnasio Complutense de Alca
lá y el Gimnasio Kajukenbo de 
Villalbilla. En total intervinie
ron en la muestra 165 niños y 15 
adultos del Gimnasio Complu
tense , todos ellos cinturones . 
ncgr?s. 

El Club de Gimnasia Rítmica 
del Distrito 111 tiene en la actua
lidad 650 niños que realizan di
ferentes deportes en todas sus 
secciones. La actividad desarro
llada por el club haace que a dia
rio utilicen el pabellón del cole
gio Emperador Fernando unos 
440 niños, desde las 5 de la tar
de a las 10 '30 de la noche. 

PERFUMERIA BLANCO 
•ALTA COSMETICA 

•PERFUMES 

•REGALOS 

Soluciones en belleza. 
Estheticienne diplomada 

• • a su serv1c10. 

el. Mayor, 65 - Telf.: 888 01 06 
ALCALA DE HENARES 
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Participaron en total más de 500 niños 

Torneo deportivo de Navidad del Disrito centro 
El viernes día 18 de diciem

bre se clausuró en el colegio 
Calasanz (Escolapias), el tor
neo deportivo de Navidad del 
distrito Centro en el que par
ticiparon más de quinientos 
niños que pertenecen a los 
centros escolares del distrito. 
Concretamente participaron 
escolares de los colegios Car
denal Cisneros, Calasanz (Es
colapias), Filipenses, San Fe
lipe Neri y San Francisco de 
Asís. El lema del torneo, com
plementario del resto de acti
vidades desarrolladas por la 
delegación municipal, fue el 
de 'Navidad-92 en el distrito 
centro'. 

Las disciplinas en las que se 
ha desarrollado el torneo han 
sido voleibol, fútbol sala y ba
loncesto en las categorías de 
alevín, benjamín e infantil. El 
torneo se desarrolló durante 
cuatro días en las instalacio
nes deportivas de los centros. 
En fútbol sala, en la categoría 
benjamín masculino, venció 
San Felipe Neri. En alevín 
masculino, venció San Frans
cisco de Asís y en infantil 
masculino, San Felipe Neri. 
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En voleibol, en la categoría 
benjamín femenino venció Fi
lipenses; en alevín femeni\lo, 
Escolapias y en infantil feme
nino, Filipenses. En balonces
to venció en la categoría ben
jamín femenino, San Francis-

co de Asís, En benjamín mas
culino ganó Filipenses A; en 
categoría alevín femenino, Fi
lipenses y en masculino, Fili
penses y en categoría infantil 
masculino, Escolapias B y en 
femenino, Filipenses. 

En voleibol se contó con la 
colaboración del CV 1 viasa. 

Torneo de voleibol en Iviasa 
El domingo día 17 se cele

brará en el polideportivo de 
1 viasa un torneo de voleibol 
en las categorías de alevín, in
fantil y cadete. Participan el 
Patronato de Pinto, el Iplahe
nares de Alcalá y una selec
ción de Coslada. 
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La racha de malos resultados hizo saltar del banquillo a Luis Rodrigo, que fue sustituido por Eduardo Ruiz 

Sin Paraíso y sin Jorge Gonzaléz, el Juventud de baloncesto 
se encuentra bajo mínimos 

El equipo termina el año como colista destacado, 
lo que produce tensiones y malestar 

José Antonio Paraíso posibilitó la permanencia en la primera división y Jorge González le ayudó en 
tan difícil empresa. Hoy ninguno de ellos está en el equipo de baloncesto del Club Juventud Alcalá. El 
primero está buscando un puesto de titular en el FC Barcelona y el segundo está haciendo una buena 
campaña en el Cajabilbao. Mientras tanto, el equipo alcalaíno está sufriendo lo que no está escrito en
clavado en la cola de la clasificación del grupo A-1 de la calamitosamente organizada primera división. 

.El ser farolillo rojo de la 
clasificación produce ten
sión, malestar y pesadumbre 
y el Juventud Alcalá lleva 
prácticamente toda la tem
porada actual situado en tan 
mala posición. Hasta ahora 
son sólo tres victorías las 
conseguidas por el equipo al
calaíno en las 17 jornadas 
disputadas. 

Ha habido cambio de en
trenador. Luis Angel Rodri
go fue cesado por el presi
dente Félix Moreno de for
ma inexplicable. Rodrigo 
pagó los platos rotos de una 
situación de la que él no es 
el único responsable; cuan-

do menos hay una responsa
bilidad compartida y una si
tuación económica que no 
permite demasiados dispen
dios. El Club Juventud Al
calá decidió apostar por el 
balonmano y su equipo de 
división de honor se ha lle
vado la mayor parte del pas
tel presupuestario de este 
año. Al equipo de balonces
to le ha tocado bailar 'con la 
más fea' y en una categoría 
en lá que se están pagando 
auténticas millonadas, los 
complutenses están bajo 
mínimos. 

A Rodrigo le ha sucedido 
su segundo de a bordo. 

Eduardo Ruiz tiene ante sí 
el reto de mantener la· cate
goría. Pero si la situación 
deportiva del equipo es de
licada por una vez en la his
toria del baloncesto alcalaí
no, los desmanes organizati
vos de la Federación Espa
ñola y de la Asociación de 
Clubes pueden ser aprove
chados. Por muchos partidos 
que pierda el equipo alcalaí
no, luego tendrá la ocasión 
de salvar los muebles en los 
play-offs de una competición 
que, nunca nos cansaremos 
de decirlo, es de locos yapa
rentemente está confecciona
da por descerebrados. 

A Paraíso y a Jorge Gon
zález no se les pudo retener 
y ellos son los que marcan la 
diferencia. En el actual Ju
ventud Alcalá hay un pivot, 
Evaristo Blázquez, que ac
túa con regularidad y efica
cia. También el americano 
Wayne Robinson demuestra 
su valía a pesar de su vete
ranía. Pero ellos no marcan 
la diferencia. 

Hablar de inexperiencia 
en el resto de la plantilla es 
tópico pero una realidad que 
se ha manifestado con clari
dad, lo mismo que las lesio
nes que ha padecido el equi
po y que durante muchos 
partidos han mermado su 
potencial. Las tres victorias 
conseguidas hasta el momen
to deben darle confianza al 
equipo, máxime si ante los 
tres derrotados, Gandía, Gi
jón y Cajabadajoz se diera 
un hipotético enfrentamien
to de play-offs. Pero esto en 

· el baloncesto de Alcalá no es 
demasiado esperanzador 
porque las eliminatorias fi
nales han sido tradicional
mente más perjudiciales pa
ra los equipos complutense 
que beneficiosas. 

EL OLIVAR 
CELEBRE SU BODA, BAUTIZO, COMUNION, ETC ••• EN NUESTROS S"LONES 

Y SERA OBSEOUIADO CON GRAN FIESTA CAMPERA Y BAILE 
(Parque infantil, parking) 

CELEBRE EL FIN DE AÑO CON NOSOTROS, 
GRAN CENA GALA CON COTILLON Y BAILE TODA LA NOCHE 

La dirección y empleados de EL OLIVAR desean a nuestros clientes Felices Navidades y Próspero Año 1993 
Ctra. de Daganzo Km. 2,200 - Telf.: 881 77 00 ALCALA DE HENARES 
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Del sabor dulce del ascenso, a la amargura que produce 
la delicada situación económica 

Balance del año 92 para el Alcalá · 
El año que termina, el de los fastos, el de las conmemoraciones, deja UD sabor más agrio que 

dulce dentro de la RSD. Alcalá. La dulzura de UD ascenso a segunda B, de la recuperación de la 
categoría perdida, ha sido efímera y ha dejado UD regusto amargo, el de la profunda crisis econó
mica en la que está sumida la sociedad deportiva alcalaína y, como consecuencia de la misma, 
la mala situación por la que atraviesa en lo deportivo el primer equipo de la ciudad complutense. 

Este año ha entrado en la 
historia de la RSD. Alcalá 
como aquel en el que se pro
duce el relevo en la presiden
cia: Luis Fernández Ríos 
desplazó del cargo a José 
García Rojas en las eleccio
nes celebradas el día 4 de 
julio. 

Hubo quien desde una po
sición de profunda cariño a 
la RSD. Alcalá, hizo rogati
vas para que el equipo no 
consiguiera el ascenso en un 
trascendental partido jugado 
en la localidad asturiana de 
Villaviciosa, ante el Lealtad. 
Sin embargo, el equipo que 
entrenaba Juan Clemente lo
gró el ascenso al realizar una 
liguilla final de auténtico lu
jo. Los mejores momentos 
de fútbol desarrollados por el 

Alcalá de tercera división 
fueron en la liguilla de as
censo. Cuentan algunas ma
las lenguas, que ni en Astor
ga, ni en Carballiño, ni en 
Villaviciosa, se perseguía el 
ascenso. Afirmarlo puede ser 
atrevido y más cuando el Al
calá brilló en esa fase del 
campeonato. Pero lo cierto 
es que la segunda B no es la 
panacea del fútbol. 

De nada le sirvió a José 
García Rojas el ascenso a se~ 
gunda B. Las elecciones a la 
presidencia fueron ganadas 
ampliamente por el candida
to Luis Fernández Ríos. Los 
socios del Alcalá prefirieron 
el cambio aunque el expre
sidente se presentara a las 
elecciones con todo un ascen
so a segunda B , el tercero 

alcanzado por el Alcalá a lo 
largo de su dilatada historia. 

Fernández Ríos cogió las 
riendas de la sociedad y se 
encontró con una situaci.ón 
prácticamente de bancarro
ta. Con un presupuesto mí
nimo y muy limitado, con
tando con jugadores de la 
cantera y realizando una 
profunda renovación no 
exenta de polémica, Luis 
Fernández Ríos comenzó a 
trabajar esperando que las 
cuentas estuvieran claras. 
Pero ni claras, ni oscuras: el 
actual presidente se queja de 
no haber recibido las cuen
tas por parte de su antecesor. 
Hoy, la directiva del Alcalá 
está recibiendo disgusto tras 
disgusto. A tenor de lo afir
mado en diversas ocasiones 

por José García Rojas , la 
deuda no pasaba de los vein
te millones. Hoy, Fernández 
Ríos, lleva apuntados más de 
40 y los acreedores siguen 
llegando. 

Son tiempos delicados; 
con un presupuesto bajo mí
nimos el Alcalá está hacien
do buenas las previsiones 
más realistas, la que le situa
ban en la cola de la clasifi-

·•cación del grupo primero de 
segunda B. Si hay al final de 
la temporada reestructura
ción, pues no pasa riada si el 
equipo queda el último, al fi- · 
nal mantendrá la categoría y 
ésta será más favorable en lo 
económico. Si no hay rees
tructuración, el equipo baja
rá a tercera, una categoría 
que hoy por hoy es la que le 
corresponde al Alcalá para · 
sanear su delicada · econo
mía. 

Incluso da la impresión de 
que muchos socios entienden 
que para el Alcalá la alterna
tiva a su saneamiento econó
mico es la desaparición. Lo 
que está por ver es si la em
presa de «poner las cuentas 
a cero» es aún factible para 
un Alcalá con una colosal 
deuda acumulada. 

JUGUETES 
MINICENTRO 

nº 3 Ounto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS_ TODOS LOS JUGUETES 
DE LA <<TELE>> 

A LOS MEJORES P~ECIOS 
Todo el año el mayor surtido 
y la mejor atención personal 

al cliente alcalaíno 
NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS, DESDE 990 Pts. 
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A la espera de que se encuentre la financiación a medio 

y largo plazo del Club Juventud Alcalá: 

El equipo de balonmano cumple el objetivo 
y luchará por el título de liga 

De la mediocridad a la esperanza. Consideraciones diferenciadas para el equipo de balonmano 
del Club Juventud Alcalá que milita en la division de honor. _Y aunque hoy por hoy el cuadro que 

entrena Jordi Alvaro está lejos de emular a su antecesor, el CD. Cajamadrid, el propio Alvaro ha 
dicho en inf"lnidad de ocasiones que son equipos, clubes y circunstancias radicalmente distintos. 
Pero al menos hay motivos para la esperanza. No en vano la inversión que está realizando el club 
que preside Félix Moreno, ha sido lo suf"lcientemente importante para ir creando una estructura 
en la élite del balonmano español, capaz de conseguir los mejores éxitos en un futuro no muy lejano. 

Desde la mediocridad y se han conseguido. ta mayor para el balonmano 

con la perspectiva de haber No fueron muchos los es- que para el baloncesto. Se lo

concluido la temporada fuerzos necesarios para sal- gró fichar a un pivote de una 

1991-92 con más pena que var la categoría. Hubo que excelente calidad; y aprove

gloria, el Juventud Alcalá luchar hasta el final pero chamos para aconsejar alJu

corrió un tupido velo a su tampoco se produjo una si- ventud Alcalá que vaya bus

debut en la máxima catego- tuación dramática en la que cando por el extranjero a 

ría como heredero del extin- se deshojara margarita algu- otro pivote con garantías. Y 

to Cajamadrid. Se salvó la na con la permanencia en el si no es por el extranjero, 

categoría pero se vió muy a . alero. Pero la mediocridad por el territorio nacional, 

las claras que había que caló por completo en el jue- pero que se vaya haciendo 

apuntalar diversos aspectos. go del equipo y el ambiente con tiempo porque el serbio 

Uno, el más importante po- se enfrió en el pabellón Ruiz Dragan Momic va a acabar 

siblemente, el conseguir cu- de Velasco como nunca se fichando por algún equipo 

brir con garantías el puesto había enfriado. de los grandes, de los eternos 

de pivote. Otra, poder dis- Para el comienzo de la candidatos al título. Y si no, 

poner de un lateral derecho nueva temporada, la direc- tiempo al tiempo. 

capaz de atacar y defender tiva del Club Juventud Alca- El otro puesto cubierto es

con soltura. Las dos cosas lá decidió hacer una apues- ta temporada con garantías 

ha sido el de lateral derecho 
con el fichaje del pamplonés 
Iñaki Ordóñez Mañas. Con 
todo ello se ha conseguido un 
primer objetivo, el de jugar 
la fase A-1 y optar al título. 
Dicho de otra manera, este 
año no habrá razón para 
asustarse, ya que en el ecuá
dor de la temporada ya se ha 
eludido la posibilidad de 
descenso. 

En cambio no se ha podi
do conseguir la clasificación 
para la copa del Rey. el Ju
ventud Alcalá ha terminado 
quinto en esta primera fase, 
donde se ha limitado a cum
plir. Esperemos que en la se
gunda brille. 

Otra cosa distinta es la fi
nanciación. La situación del 
Club Juventud Alcalá no es 
boyante en lo económico. 
Existe un convenio con la 
Caja de Madrid del que fal
tan por cumplir dos años y 
medio. La Caja es la mayor 
fuente de ingresos del club, 
la que aporta prácticamente 
todo el dinero, pero aun así, 
no es suficiente y apenas se 
encuentran más recursos. 
¿Qué pasará cuando el con
venio finalice?. 

Hasta el próximo día 14 de Enero de 1993, y hora de 
las 13, pueden presentarse en la Sección de Contratación 
de este Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para las si
guientes obras, todas ellas con presupuesto separado y en 
sobre aparte. 

GOIZALO 
PASCUAL 

- Acera entre el margen del Caz y Plaza de la Juven
tud. TIPO: 3.442.396.- Ptas. 

- Urbanización de acera en Avda. Lope de Figueroa 
desde calle Santander a Urbanización «Cuna de Cer
vantes». TIPO: 3.665.591.- Ptas. 

- Arreglo de la Plaza Madre de Dios, esquina a San 
Bernardo. TIPO: 2.495.415.- Ptas. 

- Reparación de pavimentos, arbolado, iluminación y 
zona de aparcamiento de la plaza existente frente al 
nº 11 de Ntra. Sra. del Pilar. TIPO: 3.189.971.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección 
de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares , 18 de diciembre de 1992 
El Seuetario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y ·butacas reclinables. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 

Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 

cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

2& de diciembre de t992 



111 cross Escolar patrocinado por la delegación del Distrito v La delegación del distrito 
quiere eiterar una vez más su fe
licitaci ~ n a todos aquellos que hi
cieron ¡posible que la actividad 
fuera t do un éxito, y en especial 
quiere ar su enhorabuena a los 
alumn 

1 
representantes de los co

legios l\l{inerva y Nuestra Seño
ra del V al , que lograron con su 
presencia ganar un premio tan 
bonito como puede ser el relacio
nado con la alta participación en 
este tipo de manfestación depor
tiva y s cial. 

El colegio Minerva ganó el premio a la máxima participación 
De rotundo éxito podría cali

ficarse la organización y la par
ticipación manifiestas en el 111 
Cross Escolar, patrocinado por la 
delegación el Distrito V, celebra
do el día 12 del presente mes, al 
final del paseo del V al. 

Por tercer año consecutivo, la 
delegación de este distrito ha es
tado presente en este cross popu
lar, en el que niños de toda la 
ciudad tienen la opción de par
ticipar y así demostrar las bue
nas cualidades físicas que 
poseen. 

En esta ocasión entraron en la 
meta unos 1.400 participantes, 
de los cuales unos seiscientos per
tenecen a los centros que se en
cuentran enmarcados dentro del 
distrito V, lo cual ha superado 
con creces los records manteni
dos por este distrito. 

Aparte de los muchos premios, 
rifas etc. que se otorgaron a ni
vel individual , la delegación del 
distrito ha premiado con trofeos 
y vales canjeables por material 
deportivo a los dos primeros cen
tros pertenecientes al mismo que 
más chicos aporataran a dicha 
actividad. El colegio Minerva, 
con 190 participantes. obtuvo el 

-GUNDES
FACIUDADES DE PAGO 

26 de diciembre de 1992 . 

prfimer premio a la participa
ción, seguido de Nuestra Señora 
del Val con 12, por lo cual 1€\ha 
correspondido merecidamente el 
segundo premio otorgado al res
pecto. 

En la entrega de premios estu
vieron presentes Francisco Gon
zález Adrada , presidente de la 

delegación del distrito V; Tomás 
Peña Sáez, miembro del consejo 
de adminstración de la Ciudad 
Dep1ortiva; dirigentes del grupo 
Guyps, asociación perteneciente 
a la delegación del distrito V; 
Antonio Fernández Ortiz, direc
tor técnico del club AJA, y Gon
zalo Canales, colaborador. 

CENTRO CONFORT AEG I· FAGOR 
«Exposición» C/ RIO CAÑAMARES, 10 (Barrio Venepia) «VENTA» 

Telf.: 882.42.75 - Alcalá de Henares 
1 

Les desea FEL·ICES FIESTAS 
CALEFACCION ELECTRICA POR «ACUMULA_,ORES» 

DE. CALOR. Directamente desde Alemania 

- Servicio Técnico Especializado. 
- Más de 5 marcas diferentes en exposición. 
- Grandes DESCUENTOS todo el año. 
- OFERTAS ESPECIALES PARA GRUPOS DE VECINOS a artir de cinco) 

\PUERTA de -riel 

\ 
\ 



ABRIMOS 
LOS DOMINGOS 

13 y 20 DE DICIEMBRE 

CENTRÓ COMERCIAL SAN FERNANDO DE HENARES - Ctra. dé Barcelona, km. 16 


